
El día t9 de enero: 
Asamblea de mujeres 
divorciadas en Alcalá 

Tomás Sánchez reconoce profundas diferencias en el PSOE: Ambulatorio del carmen 

Los guerristas, dispuestos a la guerra ~:~~~~:aTo:::: 
por un incendio 
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Empieza el año con un SEAT 
TOLEDO. Porque ahora la Red 
de Concesionarios SEAT te da· 

250.000PTA$. 
MAS POR TU COCHE USADO 
al comprar un SEAT TOLEDO. 

Oferta ASEAT. TOLEDO CL 1.6i c.AT. P.V.P. 1.666.000 Pt.as. 
Entrada 314.000 Ptas. Financiación a 48 meses. 3 años 
res!Mtes 39.967 Pt.as. (14 cuotas/año). T AE. 18,9%. Oferta 
válida hasta 31 . 1. 93 para Península y Baleares. 

T o L E D o 
Y con motivo del 25 Aniversario de 
FISEAT puedes financiarlo O ES O E 

19.900PTASJMES 
EL PRIMER AÑO. 

Entrada 314.000 ptas. 14 cuotas/año. 
Empieza el año a lo grande. 

RED DE CONCESIONARIOS !!!l!----:ii~I 

SiCAT Hnos.Atienza 
!liii!ftl Más de 1.000 puntos de asistencia técnica. TALLERES y ·VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 

Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70. - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 



El comercio 
del centro histórico 

Cada vez que se habla des
de el punto de vista comercial 
del centro histórico de la ciu
dad se plantea la disyuntiva 
de si debe o no ser peatonal. 
Por su parte, el ayuntamien
to ya dio por zanjada esta du
da hace tiempo, toda vez que 
lo convirtió en peatonal en su 
eje principal, la calle Mayor, 
y calles adyacentes, y ahora 
estudia rematar la faena ex
tendiendo el área de peatona
lización. Todo ello ante la dis
conformidad -más murmu
rada que expresa, fuerza es 
reconocerlo- de la mayoría 
de los comerciantes de la zo
na afectada. Si los comercian
tes, con algunas excepciones 
muy aisladas, creen que no 
deben dar la batalla contra la 
peatonalización en términos 
abiertos, ellos sabrán por qué 
lo hacen, y no seremos noso
tros quienes osemos romper su 
discreción. Pero sí queremos 
señalar una vez más una fala
cia implícita la mayoría de las 
veces en la base del razona
miento por el que se llega a la 
conclusión de que la peatona
lización es comercialmente 
buena para el centro de la ciu
dad; es decir: se asegura que 
con tal medida estos comer
cios van a vender más. 

La falacia viene de la ma
chacona costumbre de poner 
como ejemplo de lo deseable 
que es la peatonalización a las 
calles madrileñas de Preciados 
y del Carmen. Independien
temente de que Madrid no es 
Alcalá, hay una evidencia en 
lo inadecuado de esta compa
ración que hay que cerrar los 
ojos para no verla: el compra
dor madrileño no va a com
prar a la zona peatonal de las 
calles Preciados y del Car
men; va a comprar a El Cor
te Inglés y a Galerías Precia
dos, como ha ido siempre con 
zona peatonal o sin ella, y a 
otros grandes establecimien
tos comerciales situados en la 
misma zona. El atractivo co
mercial viene dado por la pre
sencia de estos gigantes, no 
por unas calles peatonales 
que, dicho sea de paso, se en
cuentran en un patente proce
so de degeneración social. Pa
ra no ver esto tambié~ hay 
que cerrar los ojos. 

En la calle Mayor de Alca
lá no hay ni puede llegar a ha
ber ningún gran estableci
miento comercial no ya del ta
maño de El Coerte Inglés o de 
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Galerías Preciados, ni siquie
ra del tamaño de esos que que 
en la zona Preciados - El Car
men pueden ser considerados 
«de segundo o tercer orden» 
respecto a los gigantes porque 
«sólo» tienen unos pocos mi
les de metros cuadrados de su
perficie. Así que establecer 
una comparación de la calle 
Mayor de Alcalá y sus aleda
ños con el conjunto madrile
ño de Preciados y El Carmen 
es lo mismo que comparar un 
huevo con una castaña. 

La ilusión 
desilusionada 

U no de nuestros amables 
comunicantes, de los muchos 
que nos han llamado o escri
to para quejarse de que no les 
gustó nada la «cabalgata» de 
Reyes nos indica este título, 
que expresa exactamente lo 
que les ocurrió a sus hijos: 
fueron ilusionados a presen
ciar la cabalgata de Reyes en 
la fría tarde del 5 de enero y 
se encontraron con lo que se 
encontraron. 

¿Por qué esta cabalgata es
tuvo tan deslucida cuando ya 
se estaba consiguiendo cierto 
nivel en años anteriores? Nos 
consta que los peñistas se ilu
sionaron a su vez, trabajaron 
y se esforzaron poniendo ima
ginación en el empeño. ¿Fa
lló la organización? ¿Falló la 
dirección del festejo? Es la 
fiesta de los niños y la ilusión 
de los pequeños es contemplar 
un desfile que recordarán 
mientras vivan. 

Esperemos que nadie hable 
de que faltaron medios econó
micos, que es lo que se suele 
decir desde las instancias ofi
ciales, dilapidadoras ellas, 
cuando las cosas les salen tor
cidas. Porque no faltaron me
dios económicos. Por ejem
plo, se gastó millón y medio 
de pesetas o algo así en alqui
lar las dromedarias ésas; aun
que se gastó inútilmente, eso 
sí; y los Reyes fueron andan
do sin que sirviera para nada 
su buena voluntad. Y los Re-
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yes Magos sin ese halo de uz, 
color y misterio que tanto ilu
siona a los niños no son Reyes 
ni nada parecido. 

Aunque puede que, al fin y 
al cabo, sí hayan faltado me
dios, aunque no económicos. 
Puede que los medios que ha
yan faltado sean, sencillamen
te, ganas de hacer bien las co
sas, respetar las obligaciones 
contraídas y, en pocas pala
bras, respetar a los ciudada
nos, grandes o chicos. Hay di
misiones que deben ser recon
sideradas y hay dimisiones 
que deben ser presentadas. 

No sólo 
caen las grandes 

No sólo caen las empresas 
grandes en chorro, aunque só
lo sean las dificultades de és
tas las que se asoman a las pá
ginas de los periódicos. La on
da alcanza también a muchos 
empresarios pequeños de esos 
que se hunden en la nada dis
cretamente y en silencio. Sus 
problemas, pequeños proble
mas salvo para ellos, no me
recen los clásicos ríos de tin
ta porque no dejan cincuen
ta, cien o mil trabajadores en 
la calle; dejan a dos o tres, o 
simplemente sólo al pequeño 
empresario titular: años y 
años de esfuerzos denodados, 
de proyectos, de ilusión y de 
servicio a la sociedad se dilu
yen en el océano de incompe
tencia monstruosa de los po
líticos económicos. Eran -y 
podrían seguir siéndolo- em
presas viables en un mercado 
libre, tanto más viable cuan
tomás libre fuera el mercado, 
y sucumben -unas veces por 
inanición y otras por puro 
aburrimiento- en el piélago 
intervencionista de los pode
res políticos. Desde el estado 
hsta la mayoría de los ayun
tamientos, todos se han dedi
cado a convertir en irrespira
ble la atmósfera de los peque
ños empresarios, con diferen
te incidencia según los secto
res a que éstos pertenezcan, 
pero en cualquier caso con 
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una incidencia gravísima. ¿Se 
trata de un error, puesto que 
se dice y se repite hasta el has
tío que el sector económico 
más importante en su conjun
to es el de los pequeños em
presarios? Creemos que no. 
Creemos que no hay error 
alguno. 

La presión inconcebible
mente alta para sus fuerzas a 
que está sometido el empresa
rio pequeño no es una conse
cuencia de la ceguera de los 
poderes polítcios; es conse
cuencia de saber muy bien 
que al empresario pequeño le 
toca aguantar y callar y, lle
gado el momento, morir dis
cretamente. Al empresario pe
queño, auténtico siervo en es
te sistema económico, se lo 
puede explotar a fondo sin 
concederle en realidad dere
cho alguno. Un empresario 
pequeño no tiene organiza
ción sindical con la que ame
nazar al gobierno para poner
lo contra las cuerdas; un em
presario pequeño no puede ser 
comprado con un subsidio de 
paro, puesto que no tiene de
recho a subsidio de paro aun
que, sin trabajo y empeñado, 
se haya quedado en la más ne
gra miseria; de un empresario 
pequeño no hay que temer 
que mañana dé el portazo y 
ponga en la calle a miles de 
trabajadores; un empresario 
pequeño no es un banco y por 
tanto no está en condiciones 
de negociar nada sobre la po
lítica financiera ... Un empre
sario pequeño sólo es, junto a 
otros millones de empresarios 
pequeños, un estupendo pro
ductor y un estupendo consu
midor de bienes en el merca
do libre. Y es débil. Esta es la 
clave. es tan débil que se pue
de convertirlo en la percha de 
todos los golpes sin miedo a 
que haga caer a ningún go
bierno, ya que el empresario 
pequeño tampoco tiene nin
gún partido que defienda sus 
intereses específicos. 

Además la cantera es inago
table. Los que mandan saben 
que no pasa nada porque un 
empresario pequeño se arrui
ne. Como en esas películas de 
soldados en que el portaestan
darte recibe un balazo, mue
re y otro toma su puesto inme
diatamente, así ocurre con los 
empresarios pequeños. Aun
que muchos caigan asfixiados 
por una atmósfera política 
irrespirable, son.relevados in
mediatamente por otros, de
sesperados o ingenuos que no 
saben lo que los espera. 

t& de enero de t99:S 
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LIS CUADRAS GRAN MESON 

DE RGCINAITE DISFRUTE NUESTRA 
TERRAZA DE ... INVIERNO 

el Carmen Calzado, 1 Callejón Sta. María 
Tlf.: 880 08 88 (Plaza de Cervantes) 

Tlf.: 883 18 60 

Esperamo.s - -su grata v1s1ta 



El P.P va a presentar una moción en el pleno del martes: 
«Vamos a impedir que con dinero público se financie un 
disco ofensivo contra el Ejército y contra la Iglesia» 
Pero pedirá que se grabe el disco de «Nueve hermanas y media» 

El Partido Popular presentará en el pleno ordinario de la corporación municipal, que se celebra
rá el martes día 19 de enero, una moción sobre el Rockala de 1992, en la que exige la grabación 
y edición del disco que como premio tenía estipulado el grupo ganador en la modalidad de pop 
rock, 'Nueve hermanas y media'. Con respecto al ganador de la modalidad de rock duro, el grupo 
'.A palo seko', el PP considera que no se puede financiar con dinero público un disco cuyas letras 
son ofensivas contra dos instituciones como la Iglesia y el ejército. El grupo popular se ratifica 
en su petición de cese del gerente de la Fundación Colegio del Rey, José María Nogales, petición 
formulada hace varios meses y que fue desestimada: «Para nosotros es como si estuviera cesado», 
señaló la portavoz municipal del PP, Esther García Romero-Nieva. 

«Es inconcebible que se fi
nancie con dinero público 
un disco cuyas letras son cla
ra y gravemente ofensivas 
contra instituciones como la 
Iglesia y el Ejército», seña
ló la portavoz municipal del 
PP quien añadió que «a no
sotros lo que más nos duele 
son los insultos contra la 
Iglesia y contra el Ejército; 
nos indigna». 

Esther García Romero
Nieva anunció que «vamos a 
impedir por todos los medios 

que con dinero público, de 
todos los ciudadanos, se fi
nancie este tipo de música 
que no es ni música». La 
portavoz popular manifestó 
que «esto ni siquiera es una 
opinión sobre la Iglesia o el 
ejército, son insultos graví
simos contra dos institucio
nes que tienen tanto arraigo 
entre los ciudadanos españo
les». 

«Si esto finalmente se gra
ba y se edita con dinero pú
blico, pediremos una vez 

más las responsabilidades al 
gerente de la Fundación Co
legio del Rey>>, manifestó la 
concejala recordando que 
hace unos meses su grupo le 
pidió al alcalde el cese de 
Nogales: «Esto es una vez 
más, fruto de la incompeten
cia suficientemente manifes
tada por este señor y de la 
que son responsables la con
cejala de Cultura y su tío, el 
alcalde. A efectos del Parti
do Popular es una persona 
cesada». 

Para la portavoz del PP es 
un acierto realizar el Rocka
la: «Nos parece muy bien 
que se haga; ha estado varios 
años sin hacerse y nos pare
ce bien que se vuelva a ha
cer. Pero las cosas hay que 
hacerlas en otras condicio
nes; se tiene que hacer con 
más tiempo y las bases se tie
nen que redactar de talma
nera que no se produzcan ca
sos como el que se ha produ
cido ahora». 

Con respecto a la graba
ción del disco de 'Nueve her
manas y media', Esther Gar
cía Romero-Nieva repitió 
que «consideramos que a 
ellos sí que hay que grabar
les el disco y así lo pedimos». 

Conferencia-coloquio 
sobre la 
recuperación y el 
reciclado del papel 

El lunes día 18 de enero 
tendrá lugar en el salón de 
actos del Centro Municipal 
de Salud, una conferencia 
coloquio sobre el tema de la 
recuperación y el reciclado 
de papel. Este acto, que da
rá comienzo a las 19 horas, 
contará con la presencia del 
alcalde de Alcalá, Florencio 
Campos, y del concejal de 
Medio Ambiente, José Luis 
García Graván. En la reu
nión se proyectará un vídeo 
sobre el tema. 

Los ponentes que forma
rán parte de la mesa son Mi
guel Matey Tortuero, presi
dente de Papelera Peninsu
lar, Luis del Molino, direc
tor gerente de Carpa, Mario 
Rodríguez, responsable de 
papeleras de Green Peace en 
España y las biólogas coor
dinadoras de programas de 
educación ambiental, Rosa 
Alises y Adoración ,Sauco. 

Con este acto, en el cual se 
presentarán los proyectos 
concretos que se van a poner 
en marcha en Alcalá, se ini
cial el Plan de Recogida y 
Reciclado de Papel. 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
CALEFACCIGN ELECTRICA POR ACUMULACION 

. . 
Comunicamos a nuestros clientes la inauguración de n'1estras nuevas instalaciones 

de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 
28804 .ALC.AL.A DE HENARES Telf.: 888 48 12 
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Errores que merecen 
rectificación 

Uno, que para asimilar 
cuanto lee necesita acampar 
con vistas a las terreras junto 
a la vega del Henares, por 
donde en tiempos acamparon 
con buena o mala fortuna los 
padres de Cervantes y nació 
el que dijo llamarse Juan 
Ruiz, aquel arcipreste amador 
de dueñas, músico y poeta de 
altos vuelos y autor de la obra 
que ha sido objeto de las más 
variadas interpretaciones lo
grando poner un brete a los 
críticos -«Muchos leen el li
bro e tiénenlo en poder I que 
non saben qué leen nin lo pue
den entender»- por las difi
cultades de transmisión e in
terpretación que trae consigo 
el Libro de buen amor y que 
hoy, gracias a la reciente edi
ción de Alberto Blecua se nos 
ofrece un texto que se acerca 
lo más posible a la voz del 
autor; un servidor de ustedes, 
continúo diciendo, cuando se 
presenta la ocasión no puede 
pasar sin girar una visita a la 
principal arteria alcalaína, la 
plaZ'a de Cervantes, donde na
cen nueve calles que en tiem
pos pasados formaban un ro
sario de edificios universita
rios de paredes húmedas y 
desconchadas y que hoy gra
cias a la buena voluntad de los 
hombres se van remozando 
para volver a ser lo que solían. 

Y dicho todo esto tiene que 
reconocer que una ciudad no 
se sopesa por la grandeza his
tórica de sus edificios, sino 
por el grado cultural de los 
que la habitan. Y lo dice por
que en esos incómodos y labe
rínticos cartelones que en lu
gares a propósito se ofrecen 
para orientar al visitante o al 
forastero de la ubicación de 
los edificios artísticos e histó
ricos, se lee que el destartala
do convento de Santa Justa y 
Rufina, conocido por Casa de 
Lizana, se transforma, por 
obra y gracia de la comuni-

dad madrileña, en Casa de los 
Linaza. Así como suena. Y 
por si esto fuera poco en el fla
mante edificio de la facultad 
de Derecho, puesto en marcha 
hace poco, nos encontramos 
que en esas placas conmemo
rativas que dan lustre a la li
sa y desnuda pared de la fa
cultad en las que se rinde un 
recuerdo a le memoria de emi
nentes juristas españoles apa
rece don Joaquín Garrigues 
Díaz-Cañabate con su segun
do apellido cambiado: Díaz
Cabañete, dando muestras, a 
simple vista, de la pobreza o 
ignorancia cultural de quienes 
han dado el visto bueno a es
te desaguisado que no dice na
da en favor del sentido cultu
ral de Alcalá de Henares. 

Francisco ANTON 

carta abierta al señor 
santos Mercader 

Señor Mercader: Con afi
liados como usted el Parti
do Popular no necesita enemi
gos. 

Usted ya tuvo su oportuni
dad como portavoz y concejal 
con un resultado que es mejor 
no recordar o, si no, pregún
teselo a los compañeros con
cejales que se pasaron al gru
po mixto por no aguantarle. 

A su sucesor, el Señor Gar
cía Pelayo, usted se apresuró 
a incordiarle y a publicar rei
teradas e injuriosas cartas 
contra su persona en marzo, 
abril y mayo de 1989 (tene
mos buena memoria). 

Los años pasan y sigue erre 
que erre. Ahora le toca a Ro
salía Rodríguez del Río, la ac
tual presidenta. Por favor, de
je ya de sembrar malestar y 
abandone el partido; los afi
liados y simpatizantes se lo 
agradecerán. 

Y no trate de sembrar dis
cordia entre presidenta y por
tavoz, que se le ve el plumero. 

Francisco PEÑAL VER 

Al concejal de Tráfico 
¡Otra vez me han robado el 

coche! ¡Qué barbaridad, cómo 
está Alcalá de chorizos! Pues 
no, no han sido los chorizos, 
ha sido la grúa que de una ma
nera u otra me lo ha sustraído. 

Sr. concejal de Tráfico, en 
la calle San Ildefonso no hay 
ninguna placa que prohiba el 
aparcar en el centro de la mis
ma. El tramo comprendido 
entre la Avda. Reyes Católi
cos y c/ Zurbarán, es más an
cha que la calle El Greco, don
de se aparca en el centro y lo 
hacen por necesidad. Tam
bién le digo que en las calles 
Miguel Angel y San Fructuo
so, lo hacen igual porque 
aparte de no molestar al trá
fico alivia el aparcamiento 
que es muy escaso en esta 
zona. 

Es incomprensible que la 
grúa vaya a retirar los vehí
culos estacionados en dicho 
tramo de la calle San Ildefon
so alegando que estorban a la 
circulación, cuando quedan 
casi cuatro metros de calle li
bre en cada dirección. Sr. 
Concejal, si aparcar en el cen
tro de la calle San Ildefonso en 
el tramo antes dicho está pro
hibido, ponga una señal que 
lo indique y si no, por favor, 
dejen de llevarse los coches. 

Le puedo asegurar, Sr. 
Concejal, que la retirada de 
mi coche por la grúa ronda la 
ilegalidad, el coche estaba 
bien aparcado. 

Sr. Concejal, aparte del 
carbón que los Reyes Magos 
le traigan a sus discípulos de 
la grúa, regálele un manual 
sobre la retirada de coches por 
la grúa, para saber cuándo 
realmente tienen que retirar 
un vehículo y no a criterio 
propio como lo hacen ahora. 
Y a que parece ser que impe
ra más el criterio económico 
que el social. 

Feliz grúa 93. 

Julio ESCOBAR SANTOS 

sobre las elecciones al 
Colegio de Abogados 
de Alcalá de Henares 

La candidatura a la Junta 
de Gobierno del ilustre Cole
gio de Abogados de Alcalá de 
Henares, encabezada por la 
Letrada Dª Sagrario Martín 
Gil, quiere hacer llegar a los 
abogados de nuestro Colegio 
y a la opinión pública alcalaí
na los siguientes: 

1° .- Agradecer el voto a 
cuantos abogados han deposi
tado en nosotros su confianza, 
y se felicitan por el apoyo re
cibido, especialmente de los 
abogados jóvenes y progresis
tas que conciben la abogacía 
como una profesión al servi
cio de la sociedad. 

2º .- Lamentan las trabas 
sufridas en la campaña elec
toral, y que concretan en: 

a) La no proclamación del 
candidato D. Luis Suárez Ma
chota a Diputado 1 °, por lo 
que continuarán con el recur
so interpuesto, ante el Conse
jo General de la Abogacía y el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Madrid, en solicitud de 
protección de los derechos 
fundamentales. 

b) La equívoca, confusa y 
torpe gestión del voto por co
rreo que ha impedido ejercer 
válidamente el voto a más de 
treinta abogados que lo soli
citaron, actuación que esta
mos convencidos, ha perjudi
cado especialmente a nuestra 
candidatura al afectar al resul
tado, por lo que iniciaremos 
las acciones que correspon
dan, en solicitud de nulidad 
del proceso electoral. 

c) La negativa de la Junta 
saliente a la utilización de los 
locales colegiales, por esta 
candidatura. 

3° .- Desean que D. Inocen
cio de Simón y Velasco y com
pañeros de su candidatura, 
desarrollen una gestión inte
grada de todos los abogados. 

Sagrario MARTIN GIL 

a conducir ... necesitas un ALFA 
Infórmate en tu concesionario: 

COllCECJIR ..--
Exposición, ventas, talleres, chapa-pintura y recambios 

- GRAN PARQUE VEmCULOS OCASION -

ALCALA: Vía Complutense, 95 üunto a Pryconsa) TH.: 880 62 00 - 882 25 43 I 4 :-: TORREJON: Avda. Castilla, 12 - Tlf.: 676 88 11 
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El sr. González Adrada 
Estimado Sr. Director: 
D. Marcelino Sanz Macía es

cribe una carta en su periódico 
en el número de la semana pasa
da en la que hace una referencia 
a unas palabras supuestamente 
mías sobre Francisco González 
Adrada. 

En primer lugar, no sé si al
guna vez tal Sr. Sanz Macía me 
ha oído decir que el Sr. Gonzá
lez Adrada nunca perteneció a la 
O .R. T. Sin entrar en el debate 
de si yo dije, o no dije, o alguien 
entendió lo que yo no dije, con
viene clarificar por escrito que: 

1 °. - El Sr. González Adrada sí 
perteneció a la O.R.T. , si bien 
no coincidió temporalmente en 
dicha organización conmigo. 

2º .- Que en el tiempo en que 
existió la O.R.T., aunque el Sr. 
González no tuviera el carnet, su 
apoyo era público y manifiesto y 
se podía contar con él para la ac
tividad cotidiana de la organiza
ción. 

No conozco la trayectoria del 
Sr. V elasco y por tanto desconoz
co si debe compartir la equipa
ración política con el Sr. Gonzá
lez Adrada. Desde luego quiero 
ratificar públicamente que es de 
conocimiento público: 

1 °. - Que el Sr. González 
Adrada, fue luchador antifascis
ta y por la libertad, en condicio
nes de riesgo personal y familiar 
que avalan su pasado de demó
crata. Por ello estuvo en la cár
cel y por ello, fue despedido de 
una empresa tan importante co
mo Tudor, despido judicialmen
te rectificado por la Amnistía La
boral. 

2° .- Fue un luchador sindical 
con gran capacidad organizado
ra y no se puede concebir la exis
tencia del S. U. en alcalá sin su 
aportación personal, así como 
tampoco cabe entender la evolu
ción de CC.00. en nuestra ciu-

dad sin su paso por la ejecutiva 
local. 

3° .- A Paco se debe como pro
tagonista importante que la gran 
parte de la Militancia y apoyo 
social de la ya fenecida O.R.T., 
no pasará al PSOE. Propuestas 
hubo y concretas para ello, por 
quien tras su ingreso en el PSOE 
llevan tres temporadas de Alcal
de, de Diputados en el Congreso 
y en otros Cargos Públicos. 

No creo que la historia políti
ca del Sr. González Adrada sea 
de un oportunista que se ponga 
al sol que más calienta. Se pue
de discrepar de sus opiniones. Yo 
lo hice y mantengo alguna signi
ficativa diferencia con sus posi
ciones concretas, pero creo que 
siempre ha sido un buen lucha
dor por la libertad, un sindica
lista trabajador y un buen Con
cejal que es su cargo actual. 

Estoy convencido que posee 
un profundo conocimiento de 
nuestra ciudad, una constancia 
extraordinaria en el seguimien
to de los problemas, y compro
misos del Gobierno Municipal 
que le hacen imprescindible pa
ra una tarea de oposición 
municipal. 

Desde luego, sin Paco, en el 
Ayuntamiento, el PSOE tendría 
el campo mucho más libre para 
su dominio absoluto e incontro
lable del Ayuntamiento y de la 
ciudad. Es decir, por encima de 
sus inconvenientes -que los 
tiene- el balance de su activi
dad es sustancialmente positivo 
y supone un aporte personal pa
ra IU en nuestra ciudad. 

Atentamente, 

Luis SUAREZ MACHOTA 

No a la peatonalización 
del casco histórico 
porque: 

Dice el Sr. Brihuega que él vi
ve en el centro y quiere comprar 

HOTEL 
PASTELERIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANTES 

PUERTA de Madrid 

en los comercios de su barrio. Me 
parece estupendo (yo también). 
Pero aquí vivimos muy poca 
gente y de lo que se trata es de 
que el que coja el coche para ir 
a comprar desde otro barrio, 
pueda venir aquí y no se vaya a 
un gran almacén porque aquí no 
puede pasar. 

En la propaganda de los gran
des almacenes siempre se especi
fica que tienen grandes aparca
mientos para facilitar la compra. 
En eso estamos en desventaja. 

Así como otra y muy gran des
venta ja es el que no se puede 
competir en precios. Lo de la es
pecialización de los comercios no 
es mala idea, pero no es la solu
ción. La solución es no cargar al 
pequeño comercio, y más al del 
centro, con índices muy altos de 
impuestos municipales , mientras 
que los grandes almacenes se be
nefician de índices muy bajos 
porque en teoría están en peor si
tio (peor sitio, pero ACCESI
BLE). 

Si cargan peso aquí en una 
compra, tienen que ir con ello 
hasta fuera del casco histórico 
donde hayan dejado el coche. 

Y es que aquí todo se hace al 
revés. Lo lógico (que no suele ser 
lo frecuente) es hacer las cosas 
por orden. Lo primero es solu
cionar el problema del tráfico y 
de los aparcamientos, en este ca
so, del centro. Crear aparca
mientos públicos para dejar el 
coche mientras se compra, o 
mientras se pasea por las amplias 
aceras que tienen la mayor par
te de las calles del centro. 

Una vez arreglado el proble
ma, se podría plantear el cierre 
al tráfico, pero nunca antes y de
cir que luego se pensará en ha
cer aparcamientos. 

Y ahora, razones como resi
dente: 

Quieren potenciar el vivir en 
el centro. Yo puedo decir que es 
la mejor zona, sin discusión y 

por muchas razones; pero es la 
que tiene más inconvenientes. 

Para empezar, una zona pea
tonal tiene mayor inseguridad, 
ya que no hay aumento de 
vigilancia. 

Los residentes tenemos el pro
blema del aparcamiento no de 
vez en cuando, sino a diario. Pe
ro para arreglarlo , en lugar de 
soluciones , lo que se pretende es 
cerrarlo y así se acaba el proble
ma (muy técnica y estudiada la 
solución: muerto el perro, se aca
bó la rabia). 

Y a no sólo es aparcar, sino pa
sar. Aparte de que hay que des
cargar objetos o compras que 
traigamos a nuestro domicilio , 
ocut-re que los residentes de esta 
zona en un alto porcentaje son 
ancianos. Para su traslado a 
otras zonas (para lo que sea) ya 
es un problema el tener un coche 
cerca disponible, pero encima se 
lo quieren alejar. Eso mismo 
ocul'rirá para los que quieran ve
nir de otras zonas al centro. 

A mí me parece muy bien la 
opinión del comunista concejal 
de tráfico de Bolonia, pero para 
opinar de los problemas y solu
ciones de una casa, nadie sabe 
tanto como los que viven en élla, 
ya que son los que más los cono
cen y los sufren. Y desde luego, 
es una opinión más, pero no la 
más informada. 

Sin embargo, los que estamos 
viviendo aquí no hemos tenido el 
gusto de ser preguntados. 

Y o , y esto es una opinión per
sonal, lo que deseo es una ciudad 
como tal: sitio para personas, si
tio para coches, y UTIL para to
dos. Cuando busco una zona pea
tonal pienso en zonas residencia
les , parques , campo ... 

Y reconozco que esta carta es 
el t-ecurso del pataleo, pues el 
centro ya está prácticamente ce
rrado, y si no, al tiempo. 

Mª D. CORRAL 

• C/. CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
• C/. EL TINTE, 15 
• C/. MAYOR, 5 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

ALCALA DE HENARES 

Reservas a los Tlfs.: 
889 27 62 
888 45 25 
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OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-)2 ALCALA DE HENARES 

DIA 

PROGRAMA DE ACTOS 
Enero de 1993 

ACTO HORA 

Sábado, 11 Recital de Canción Española 7'30 tarde por SONIA ANDRADE 

Domingo, 17 Actuación del Grupo ALBA (flamenco) 7'30 tarde 

Lunes, 18 
Actuación de los alumnos del Conservatorio 

de Música de Alcalá de Henares. 

Concierto de Piano y Violín por -
Martes, 19 PABLO ORTIZ TREVINO (piano - violín), -INAQUI SERRANO (piano) 

Miérc., 20 Recital de canciones por DUO BAMBU 

Jueves, 21 
Concierto de Guitarra por 

MANUEL ANGEL GONZALEZ SEGURA 

Viernes, 22 
. Concierto de Piano 

por JOSE FRANCISCO ALONSO 

EXPOSICIONES 

SALA «A» • Colectiva 1: Oleos, Dibujos, Escultura (Del 15 al 23) 
• VALGOM - LIANE KATSUKI -JOSE LUIS GARCIA ROBLA -JUAN ANTONIO FALCO 

Mª. CARMEN ALONSO - RICARDO NOUVILAS -JUAN RAMON LUQUE · 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

a tarde 

SALA «B» ·Colectiva 1: Oleos, Marquetería, Artesanía, Barros y Relieves (Del 15 al 24) 
CONCHI y MARI PAZ -JUAN MANUEL RODRIGUEZ - MILAGROS GONZALEZ -J.J. BERNALTE 

MANUELA GAL VAN - FRANCISCO RUIZ - SANTOS RODRIGUEZ BARBA 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Acervo, 
una publicación alcalaína 

Que surja en nuestra ciu
dad una nueva publicación 
de índole cultural siempre 
es, por sí misma, una im
portante noticia. Pero si es
ta publicación es además el 
primer número de una re
vista que nace con decidi
da vocación de continui
dad, la celebración ha de 
ser doble. Es por ello por lo 
que todos aquellos intere
sados en los temas cultura
les relacionados con Alca
lá y su comarca (históricos, 
geográficos, sociológicos, 
económicos, artísticos, et
nográficos, religiosos, mi
litares ... ) tienen a partir de 
ahora un nuevo foro en el 
que exponer, y en el que 
leer, todos estos retazos que 
constituyen el rico patri
monio cultural alcalaíno. 

Trae el primer número 
de ACERVO, que así sella
ma esta revista, dos artícu
los firmados respectiva
mente por Pedro Balleste
ros Torres -colaborador, 
como es sabido, de este 
semanario- y Francisco 
Javier Caballero Bernabé. 
Es el primero la reedición 
anotada y comentada de 
una interesante descripción 
de la ciudad y la universi
dad de Alcalá de principios 
del siglo XVIII fruto de la 
pluma de Pedro Murillo 
Velarde, un jesuita que es
tudió en las aulas alcalaínas 
y que posteriormente de
sempeñaría cargos acadé
micos y eclesiásticos de re
lavancia en México, Filipi
nas, y finalmente en Espa
ña. El segundo de los tra
bajos, por su parte, es un 
estudio histórico del con
vento alcalaíno de Santa 
Ursula cuyo edificio, por 
cierto, ha sido reciente y 
acertadamente remozado; 
convento que, desde su 
fundación en 1573, ha sido 

parte importante de la his
toria y el arte compluten
ses. 

Aún podría decir, sin 
duda, bastante más acerca 
de estas dos interesantes 
aportaciones históricas; pe
ro, puesto que el espacio es 
necesariamente limitado, 
prefiero recomendarles que 
los lean (merece la pena ha
cerlo) al tiempo que apro
vecho para insistir una vez 
más en la importancia que 
tiene la iniciativa de un 
grupo de voluntariosas per
sonas (pues eso es Brocar, 
la editora de ACERVO, y 
no una editorial comercial 
ni tampoco una entidad 
con apoyo económico algu
no) empeñadas en sacar 
adelante con su propio es
fuerzo una revista trimes
tral que mantenga por en
cima de todo un rigor y un 
nivel fuera de toda duda ... 
Y me consta que lo logra
rán, pues conozco lo sufi
ciente a todos ellos como 
para estar firmemente con
vencido de que jamás ofre
cerán a los electores ningún 
trabajo sin la suficiente 
calidad. 

Claro está que, para que 
este proyecto siga adelante, 
es imperioso que los alca
laínos respondamos adqui
riendo la revista ya que su 
única y exclusiva fuente de 
financiación es la venta de 
la misma. Lo módico de su 
precio deja fuera toda ex
cusa salvo, obviamente, la 
falta de interés por los te
mas expuestos en la misma. 
En todo caso, lo que hay 
que conseguir es que 
ACERVO se consolide y 
pase a formar parte viva 
del patrimonio cultural 
complutense. Así que, ade
lante. 

José Carlos CANALDA 

EMPRESA AUTORIZADA Y COLABORADORA COllPAllAS ELECTRICAS 

1iLWV.~~, 
Montajes eléctricos en general 

Calefacción eléctrica por acumulación 
Reformas comunidades, contadores, verticales, porteros 

Bobinados de máquinas eléctricas 
Mantenimiento y automatismo industrial 

OFICINAS Y TALLERES 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

Tlf. 882 31 91 
Fax: 882 51 74 

A Víctor González Gandía 
Querido Víctor: 

Debiera empezar por pe
dirte disculpas por mi tar
danza. Pero la verdad es 
que caben pocos pretextos 
para no haberte escrito an
tes. Quizá tan sólo el que 
las personas que nos cree
mos ocupadas, hemos ido 
adquiriendo el defecto de 
anteponer, casi siempre, lo 
accesorio a lo importante, 
lo trivial a lo fundamental. 
Y es así como los afanes de 
cada día nos van ocultan
do el bosque de lo sustan
cial. Terminamos, casi 
siempre, anteponiendo la 
anécdota a la categoría, en 
un vano intento de alzar a 
aquella a la condición de 
ésta. 

Y te digo todo esto, o an
tepongo este largo exordio 
a lo que de verdad quiero 
decirte, para intentar jus
tificarme, no ante ti que ja
más ibas a pedírmelo, sino 
ante mí, que cada día lo ne
cesito más, por mi tardan
za en dar pública fe de mi 
afecto por ti y de mi agra
decimiento por cuanto por 
tus amigos y por Alcalá has 
hecho. 

Hace unos días que te 
has jubilado de tu impor
tante puesto en la Caja y 
hace unos días, también, 
que un grupo de amigos, 
corto pero de los de ver
dad, nos reunimos en tor
no a ti y a un lechazo co
mo tan sólo Luis Iglesias 
sabe preparar, para expre
sarte nuestro cariño y 
admiración. 

Terminaba el año en Al
calá entre fríos diarios y 
heladas nocturnas y quisi
mos estar todos contigo. 
Pero, ya sé que no te ha de 
gustar lo que voy a decir, 

éramos pocos para lo que tú 
te merecías. 

Porque, querido Víctor, 
en estos días he hecho un 
repaso a mi memoria para 
intentar encontrar en ella 
alguien que, como tú, ha
ya sabido anteponer siem
pre la amistad a la indife
rencia, la solidaridad al 
desdén, el interés al olvido, 
la eficacia a la palabrería, 
el afecto a la envidia ... y 
apenas he encontrado a 
un puñado de personas. Y 
luego, también, he queri
do recordar cuantos ha
bían hechos más por Alca
lá, con tu discreción y tu 
sencillez, sin ruido ni alha
racas. Y me ha vuelto a sa
lir otro escasísimo puñado 
de gente. 

Todos te debemos algo. 
Todos hemos acudido, en 
más de una ocasión, a ti. 
Y siempre hemos encontra
do el apoyo que buscába
mos, la amistad que nece
sitábamos o la respuesta 
que requeríamos. Supiste 
hacer de tu despacho no só
lo un lugar de trabajo, si
no, y también, un punto de 
encuentro. Y de tu compa
ñía y charla, un bálsamo 
para tanta mediocridad y 
miseria como a veces nos 
rodea. 

¿Cómo pagarte tanto 
caudal de afecto? Confieso 
que no lo sé aunque sabes 
que cuentas con los que te 
conocemos para todo. Pero 
debiera haber un reconoci
miento más explícito. Te lo 
debemos amigo Víctor y las 
deudas hay que pagarlas. 

Un fuerte abrazo. 

Arsenio LOPE HUERTA 

PINTURAS CIRSA, S.L. 
ALMACEN MAYORISTA 

VENTA DE PINTURAS, BERRAMIEN:TAS,. 
MAQUINARIAS Y 

·UTENSILIOS PARA EL PROFESIONAL 
DESCUENTO ESPECIAL SOCIOS CASAS REGIONALES 

iiiVISITENOS!!! 
Polígono Industrial Camannilla, nave 18 

Antigua N-11, Km. 28'300 - ALCALA DE HENARES 
Teléfono: 881 16 98 

t& de enero de t99! 



una historia que empezó en 1987 

Aventuras y desventuras del Colectivo 
Arce y la casa de Oficios Ambientales 

El colectivo Arce surgió en el año 87, como una asociación sin ánimo de lucro y cuya temática social 
a defender es el medio ambiente alcalaíno y su entorno. Veníamos a cubrir un espacio social en nues
tra ciudad que llevaba vacío algún tiempo, aunque no por ello quiero decir que en el pasado no existie
ran grupos ecologistas o afines a esta ideología. Los hubo y tuvieron una incidencia en Alcalá impor
tante. Parte de los miembros de Arce que nos uníamos en aquel año procedían de algunos de estos gru
pos de antaño y otros eran personas que llevaban su guerra verde en el barrio, en colegios, en asocia
ciones de vecinos, con amiguetes, etc. 

Buscamos una primera 
campaña, la defensa del Par
que de los Cerros . Bueno, la 
verdad, éste fue el motivo que 
nos· convocó y nos asoció. El 
ayuntamiento compró esa fin
ca hacía varios años , le puso 
un titulito, Reserva-Ecológi
ca-Educativa, y hasta este 
punto había llegado la crea
ción del parque. El colectivo 
Arce elaboró un proyecto con 
una serie de peticiones de me
jora, que fue presentada por 
IU al pleno y consiguió que 
fuera aprobada. A partir de 

· entonces las cosas para el Par
que de los Cerros empezaron 
a cambiar, muy lentamente, 
eso sí, pero por lo menos los 
ediles reconocieron su valor, 
las amenazas y degradaciones 
qúe ~enía. 

En los primeros meses del 
año 88, el Colectivo Arce pre
sentó al INEM un proyecto 
para la creación de una Casa 
de Oficios Ambientales en Al
calá. El objetivo era dinami
zar laboralmente a la juven
tud alcalaína y formarla en 
trabajos. relacionados con las 
necesidades ambientales de 
nuestra ciudad. Así la Casa de 
Oficios ofrecía tres módulos a 
elegir: Jardinería-Inverna
dero: Poda-Repoblación y 
Educación Ambiental. Fue el 
primer proyecto de Casa de 
Oficios aprobado por el 
INEM, con objetivos plena
mente ambientalistas , y nos 

· consta que fue un modelo de 
proyecto que sirvió para que 
otras entidades elaboraran 
programas muy similares. Pe
ro , claro , el INEM no podía 
permitir que un colectivo so
cial manejara dinero público, 
y obligó al colectivo a pactar 
con el Ayuntamiento para ges
tionar la Casa de Oficios y así 
fue como surgió un convenio 
entre ambas partes que regu
laba los condicionantes y fun
cionamiento del Centro. 

El primer año fue muy po
sitivo. 27 alumnos, muchos de 
ellos sin graduado escolar, de
sarrollaron su actividad en la 
Casa de Oficios , bien como 
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jardineros, podadores o edu
cadores ambientales. Se les 
ofreció una formación sólida, 
tanto teórica como práctica, y 
sobre todo se creó un ambien
te interno de respeto tanto ha
cia los mismos componentes 
del centro como hacia el en
torno, experiencia que era to
talmente nueva para ellos. 

Este proceso finalizó , en 
parte, con la creación de una 
cooperativa, la cooperativa 
Enebro, que, en un principio, 
estuvo formada por alumnos 
y monitor del módulo de po
da. La eficacia de esta coope
rativa, en la poda consecuti
va de varios años de la ciu
dad, en las creaciones dejar
dines y en técnicas de espacia
lización (túnel de sombra de 
la plaza de Cervantes ... ) po
nen de manifiesto la forma
ción recibida desde la Casa de 
Oficios Ambientales. 

El Colectivo Arce y el equi
po de monitores de la Casa de 
Oficios elaboró un segundo 
proyecto para la continuidad 
del centro. Lo hicimos solos y 
a solas. El Ayuntamiento, co
mo siempre, dio su aproba
ción al proyecto, poco más te
nía que hacer. Hubo un «im
passe» de un año, que requi
rió el esfuerzo de algunas per
sonas del Colectivo, que per
siguieron papeles, aguantaron 
reuniones , viajes al INEM de 
Madrid, en espera de la apro
bación· del proyecto, pero los 
que realmente esperaban sen
tados en sus sillones eran los 
personajes representativos 
públicos del Ayuntamiento. 
Sólo uno se levantó a defen
der ante el INEM la Casa de 
Oficios y fue Modesto Quija
da, concejal de Cultura y cla
ro defensor de la Escuela Ta
ller de Arqueología que de
pendía de su concejalía. 

En mayo de 1990 se aprue
ba por fin el segundo año de 
C_.O.A.: se aumentó el núme
ro de alumnos para fomentar 
una mayor oferta de trabajo. 
Este fue el año m ·ás difícil , no 
por el equipo o por los alum
nos , sino por las cortapisas 

que ponía el Ayuntamiento a 
la hora de manejar la subven
ción del INEM, la cual siem
pre llegaba puntualmente a 
sus manos, pero no a las 
nuestras. 

Ya en este segundo año, el 
Ayuntamiento, al revisar el 
convenio anual para el funcio
namiento del Centro, supri
mió puntos importantes que 
repercutieron gravemente en 
el desarrollo del proyecto; co
mo, por ejemplo, la fiscaliza
ción de la subvención, que 
nos obligó a trabajar con po
cos medios y a buscar distri
buidores de materiales que 
quisieran trabajar con el fa
moso Ayuntamiento de Alca
lá, cuya popularidad en la fal
ta de puntualidad a la hora de 
pagar deudas llega mucho más 
allá del ámbito territorial al
calaíno. Por esta razón estu
vimos dos meses sin luz, ni 
agua y por supuesto sin servi
cios, no conseguimos que 
comprasen con el dinero de la 
subvención elementos tan im
prescindibles como un teléfo
no , fotocopiadora o furgone
ta , etc., etc. 

Esto no ocurrió en el pri
mer año de funcionamiento, 
ya que la subvención no iba 
a parar a las arcas municipa
les , sino a una cuenta inde
pendiente a nombre del 
Ayuntamiento y C.O.A. y con 
este sistema práctico, sencillo 
y perfectamente controlado y 
justificado se evitaban los 
problemas anteriormente 
descritos. 

Pese a todas estas inclemen
cias, la experiencia fue muy 
positiva, existiendo en el ar
chivo las encuestas que se rea
lizaron a los alumnos al fina
lizar el período de formación 
en el Centro y que demuestra 
y valora la experiencia anual 
en Casa de Oficios Ambienta
les . Algunos alumnos se pu
dieron colocar en puestos re
lacionados con la temática tra
bajada en el Centro, otros rea
nudaron estudios abandona
dos o iniciaron otros superio
res que marcaron definitiva-

mente sus aspiraciones profe
sionales. 

De nuevo, el equipo de pro
fesores de e.O.A. y el Colec
tivo Arce presentaron dentro 
del plazo establecido otro pro
yecto de renovación, y de 
nuevo surge la espera. Espe
ra que, según los rumores y 
noticias publicadas en la 
prensa, iba a ser eterna, pues
to que se afirmaba que el 
INEM iba a anular proyectos, 
que no se iba a aprobar nin
guna Casa de Oficios en el te
rritorio nacional, y que, in
cluso, se habían detectado ca
sos de fraude y de explotación 
de los alumnos como mano de 
obra barata; las esperanzas 
eran nulas. ¿Cómo la COA
Colectivo Arce iba a ser apro
bada, cuando en el mismo Al
calá existían proyectos simi
lares (E.T. Universidad, E.T. 
Gilitos, E. T. Arqueología) 
con un fuerte apoyo institu
cional? Pero hete aquí, ¡sor
presas de la vida!, en abril de 
1992, llega la noticia a través 
de la Concejalía de Medio 
Ambiente, de que la COA ha 
sido aprobada, y se aprobó 
bajo los preceptos, objetivos 
y memoria de la experiencia 
pasada, reflejada en el proyec
to del equipo redactor (Colec
tivo Arce y monitores de la 
COA). Yo me pregunto, ¿Por 
qué aprueban este proyecto, 
en concreto, en Alcalá? ¿Es 
que quizás el INEM se fía de 
la eficacia demostrada por el 
Colectivo en la gestión de la 
COA? Nunca lo sabremos, pe
ro lo que sí es cierto , es que 
COA va a funcionar el perío
do 1992-93 gracias a un pro
yecto, pensado, elaborado y 
experimentado por el Colec
tivo Arce y no por ningún 
miembro del Ayuntamiento , 
que en ningún momento apor
tó ideas o sugerencias. Esto el 
INEM lo sabe, puesto que el 
proyecto está firmado por el 
Colectivo Arce y ratificado 
por el Ayuntamiento. 

Esta inesperada sorpresa no 
ha sido nada con lo que surge 
y discurre a partir de este mo
mento. El Ayuntamiento pro
mete al Colectivo que la ges
tión de la C.O.A. , como en 
años anteriores, va a ser regi
da por el Colectivo, se lo pien
sa y marca una serie de con
diciones orientadas a resolver 
la problemática que existió en 
el segundo año de funciona
miento. El concejal de Medio 
Ambiente accede a las peticio
nes sin titubear e insiste en 
que sea el Colectivo el órga
no ges tor del Centro. 
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Mientras se desarrolla esta 
situación, transcurre una do
ble jugada por detrás, como 
en los «buenos tiempos», una 
jugada que huele a mamoneo, 
cotilleo, traiciones, falsea
miento de testimonios, mani
pulación y demás calificati
vos, que caracterizan toda 
una postura tragicómica típi
ca de situaciones fiscalizado
ras y poco democráticas; Es 
decir, a la vez que se ofrecía 
al Colectivo la gestión de un 
proyecto, el Concejal o el Al
calde, cosa que nunca sabre
mos, propone aJosé Manuel 
Navarro la dirección de 
C.O.A. El proceso que ocurre 
a continuación ya fue relata
do en un artículo en Puerta de 
Madrid el 27-11-1992. 

Lo que sí merece la pena re
latar es lo que siente una aso
ciación de ciudadanos que lle
va 5 años trabajando incansa
blemente para ofertar ideas, 
entregar proyectos e introdu
cir mejoras en el programa de 
Medio Ambiente, tanto del 
Ayuntamiento como en el 
propio programa de activida
des del Colectivo Arce. ¿Có
mo se siente un Colectivo que 
ve plagiadas sus propias acti
vidades por el Ayuntamiento 
y que encima lo considera un 
logro que sean ejecutadas y 
fiscalizadas por un organismo 
público? Ejemplos, muchos: 
Plantaciones con especies 
autóctonas y comida comunal 
con los participantes, día de 
la bicicleta, feria de la flor y 
de la planta, actividades de 
educación ambiental en cole
gios, itinerarios por el parque 
de los Cerros, exposiciones, 
etc. Todas estas actividades 
fueron iniciativas realizadas o 
promovidas por Arce y poste
riormente institucionalizadas. 

Cómo se siente un colecti
vo que ha sido consultado asi
duamente para pedirle conse
jo sobre problemas ambienta
les de la Ciudad, cuya resolu
ción no era capaz de dar nin
gún miembro del equipo pú
blico encargado de este tema: 
Concejal, Centro de Salud, 
Parques y Jardines ... Cómo se 
siente un Colectivo que ha si
do galardonado con el primer 
premio de medio-ambiente 
del Ayuntamiento de Madrid 
y dos veces seleccionado y 
premiado en el concurso de 
medio ambiente que convoca 
todos los años en el Ayunta
miento de nuestra ciudad. Es
tá claro cómo nos sentimos: 
Desilusionados, asqueados y 
tristes de confirmar la falta de 
reconocimiento, la descon-

PUERTA de Madrid 

fianza y el manipulado inte
rés que tiene el Ayuntamien
to, que dice llamarse demo
crático, pero que nos ha de
mostrado que sus instrumen
tos no están inventariados 
dentro de lo que algunos in
genuos ciudadanos creemos 
que es la ética democrática. El 
equipo de gobierno socialista 
ha dejado, hace mucho tiem
po, de ser socialista y sociali
zador, sino que simplemente 
vela por el mantenimiento de 
un poder en la ciudad, dejan
do de lado o aprovechando a 
su manera las iniciativas que 
surgen de Colectivos sociales 
que les molesta o incordia. Y a 
se sabe ... , si les bailas la sal
sa rosa, bien, y si no, te man
dan a hacer mayonesa. 

El futuro nos dirá cómo se
rán las relaciones de Arce con 
el Ayuntamiento. Cómo esta 
Institución va a tener el «mo
rro» de pedir informes y pro
yectos al Colectivo, y como 
funcionará la COA bajo la di
rección de José Manuel Nava
rro, que ya, de momento, ha 
puesto a currar a sus alumnos, 
dentro del período de becario, 
en el cual está prohibido tra
bajar, ya que se debería dedi
car a la formación teórica. De 
nuevo, se repite la historia de 
muchas casas de oficios y es
cuelas talleres, en la que los 
alumnos son mano de obra 
barata que sacan en ciertas si
tuaciones a obras engorrosas, 
que tendría que hacer el per
sonal del Ayuntamiento o 
contratas especializadas. 

El proyecto de Casa de Ofi
cios deJosé Manuel Navarro 
fomenta la ejecución de acti
vidades que resuelve el esca
parate ambientalista del pro
grama de la Concejalía de Me
dio Ambiente; en vez de cen
trarse en la educación y for
mación teórico-práctica de ca
da módulo y su desarrollo y 
proyección laboral. 

Espero que cada parte sea 
responsable de sus acciones y 
repercusiones y nos dejemos 
ya de engaños, cinismo e hi
pocresía. Y como en la «tele», 
aprovecho la ocasión para ro
garle a José Manuel Navarro, 
que deje de utilizar el apodo 
de «el maño», puesto que yo , 
como aragonesa y reconocedo
ra de los valores y defectos del 
carácter maño, me molesta 
que alguien que actúa sin no
bleza ostente este noble cali
ficativo. Te lo digo yo, Yolan
da, que ha trabajado contigo, 
te he sufrido y sentido. 

Yolanda MARTIN MIGUEL 
Exdirectora de Casa de Oficios 

.' 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA'.• URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

-PELETERIA 
Pezuela 

de las Torres, S.A. 
Pone a disposición de ustedes su 

28810 VILLAUHLLA 

(Madrid) 

COLECCION PIEL 92·93 
en Pezuela de las Torres, EXPOSICION, TALLERES Y VENTA: 

PI. Mayor, 1 - Teléfono: 885 90 41 
-Abierto todos los días, incluso sábados y domingos

RACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES 
Visítenos y compruebe calidad v prel:io 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

.3 ¡>lantas • 800 . m/2 de superficie total (aproximadamente) 
* Totalmente a<;ondicionado. 

Telf.: 888 15 16 

,, ·u 1 '... \ 

COPYS 
HENAR E 

c/ .. Tercia, 12 - Telf.: 888 40 04 
Ounto Plaza Santos Niños) 
ALCALA DE HENARES 

•Encuadernación 
• Proyectos f'm de carrera 
• Tesis doctorales 
• Plastificados 
•Fax· 
• Carpetas de proyectos 
•Planos 
• Reproducción 
• .Ampliación / reducción 
•Fotocopias B/N.v color 
• Imprenta offset 

RECOGIDA Y ENTREGA A DOMICILIO 

1& de enero de 1991 



Conviene pararse a mirar 
detenidamente un mapa fí
sico de nuestra península; 
sin alambradas, sin divisio
nes políticas. Es decir sólo su 
cuerpo desnudo. Porque la 
verdad ama mucho la desnu
dez y lo que no es así no es 
verdad. 

sendas y trochas pared de Gredos para acce
der a los pastizales de esa 
misma sierra y que no son 
trochas de pastor de cabras, 
sino que parecen trazados 
por «ingenieros», teniendo 
un ancho suficiente para que 
puedan pasar los hatos. Es
tán generalmente enlosados 
o empedrados para el paso 
del ovino, que es mucho más 
exigente que el caprino. Su 
trazado es más regular, apro
vechando los accidentes del 
terreno para subir más sua
vemente el desnivel, multi
plicando los «tornos» con 
muros que sostienen la caja 
del camino. La diferencia 
entre las trochas que son fá
ciles para pasar las cabras y 
estos caminos de subida sua
ve, en esos escarpes, para 
que puedan ir los rebaños de 
ovejas, es evidente. 

Y qué mejor verdad que 
ver la naturaleza de nuestra 
Patria desnuda, y soñarla 
como decía D. Miguel de 
Unamuno: «Subiendo al 
Cielo de Dios, quien engen
dró a Cristo, como El es: 
U na y trina, con un solo ver
bo y un solo espíritu». 

Este cuerpo hermoso en su 
variedad de montañas y cor
dilleras acaudillando los lar
gos ríos, las altas mesetas 
donde se siente uno «hijo de 
siglos», sus varios mares que 
abrazan costas llanas, man
sas y otras bravías con roco
sos acantilados. Vegas, lla
nuras, páramos, desiertos ... 
Lo que no refleja el mapa fí
sico es el cielo que corona, ni 
las encinas y las grandes fin
cas ganaderas con sus fresnos 
añosos, los pinares montañe
ros y resineros de los llanos, 
esos infinitos trigales y los 
pastizales. Tampoco están 
s~s hombres y su fauna ... 

Para conocer algo de todo 
esto hay que recorrer Espa
ña por cañadas y vericuetos; 
por donde discurría el gana
do trashumante mesteño, 
dormir en camas de pueblo 
y comer de lo que comen los 
pastores. 

Y las huellas que dejaron 
impresas los pies de los que 
nos precedieron, entre las 
pezuñas de sus ganados, en 
tierra mollar o las serranías 
nos indican, por sí solas, có
mo eran, a dónde se diri
gían. Siendo una confesión 
impensable de su personali
dad. Más real que la Histo
ria escrita. 

Haciéndonos ver el gran 
trasiego que había entre 
hombres y ganados en la pe
nínsula, casi una ínsula, des
de tiempo inmemorial. Pa
ra salir al paso de los infun
dados valladares que en al
gunos lugares alzan. 

De 2.605.237 corderos 
conducidos en el año 1780 a 
los pastos invernales, nada 
menos que 2.019.815 fueron 
a Extremadura y a la llega
da de los calores esa enorme 
masa borreguil comenzaba 
un largo viaje hacia los pas
tizales de verano que llama
ban los «agostaderos». 

Dios había hecho bien las 
cosas elevando estos pastos 
para que estuviesen frescos 
en el estiaje, que abrasaba el 
verde del llano. Sierra y lla
neza explican por sí solas esa 
dualidad de vida de los pas
tores trashumantes. 

Había cuatro «cuadrillas»: 
la de Segovia, que incluía 
Gredos y Guadarrama; la de 
Cuenca con los Montes Uni
versales, Albarracín y Serra
nía de Cuenca; la de Soria 
con la Sierra de la Deman
da, Picos del Urbión y el 
Moncayo; y por último la de 
León, que era la más exten
sa y rica, comprendiendo la 
Cordillera Cantábrica, los 
Montes de León y Sierra 
Segundera. 

Desde una buena parte de 
los invernaderos extremeños 
se vislumbra la escultura 
granítica azul de la crestería 
de Gredos, coronada de nie
ve hasta entrada la primave
ra. El ver este paredón sobre 
la llanura en días claros su
pone contemplar uno de los 
paisajes más hermosos de la 
tierra. 

Un desnivel de más de 
2.000 metros resalta en cor-

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 
al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

te abrupto y casi vertical. 
Las abundantes aguas se des
peñan desde esas alturas 
dando verdor y frescura a las 
llanuras aledañas. 

De las ocho cañadas bási
cas de la Castilla merinera 
nada menos que cinco arran
can de Badajoz y otras tres 
de Trujillo para ir una por 
Segura de León o Llerena 
subiendo por Béjar a Sala
manca. La más occidental, 
por N avalmoral de la Mata, 
Arenas de San Pedro, Puer
to de Pico, Avila y Medina 
del Campo. La oriental, por 
Puente del Arzobispo, San 
Martín de Valdeiglesias, El 
Tiemblo y por Villacastín a 
los pastos leoneses de Astor
ga, la Robla y Riaño. La se
goviana va por la Granja de 
Torrehermosa, Collado Vi
llalba, Manzanares el Real, 
Somosierra y Burgos a las 
Sierras del U rbión y de la 
Demanda. La soriana occi
dental por Olivenza, Ayllón 
a Burgo de Osma, y la orien
tal hacia Vinuesa desde Ciu
dad Real. Y la conquense o 
de los Chorros terminaba en 
Tragacete saliendo de Jaén. 

Esta impresionante red de 
comunicaciones. distribuía la 
enorme cantidad del ganado 
merino castellano por insó
litos parajes y dispersas se
rranías. 

Hay tres pasos en Sierra 
de Gredos: Hervás, Torna
vacas y Puerto del Pico y po
dría admitir otro por el Bo
quete de las Pilas entre Gre
dos y Guadarrama. 

Pero, al margen de esos 
pasos de las grandes cañadas 
y de largo recorrido que cru
zan Gredos en busca de sie
rras más lejanas, existen 
otros caminos que se limitan 
a trepar desde el sur de la 

Hay seis caminos meste
ños de esta clase : los dos in
discutibles de Puerto Pico 
(sobre una vieja calzada ro
mana) y el Puerto de Torna
vacas. Camino deJarandilla 
al Collado de las Yeguas, 
1. 700 metros, llamada Ruta 
del Emperador, por donde 
entró Carlos V a Yuste. Ca
mino de Candeleda al Puer
to de Candeleda 2.088 me
tros. Camino del Hornillo al 
Puerto del Peón, 2.030 me
tros, y camino desde el Puer
to de la Centenera al Puerto 
del Arenal 1.830 metros. 

El conjunto de estos acce
sos abría a los rebaños la 
fresca vertiente, de influen
cia atlántica, de Gredos don
de nacen el Tormes y el Al
berche y en el amplio altipla
no hasta la Serrota es donde 
están, sin duda alguna, los 
mejores pastizales de Casti
lla entera, dando la más ex
quisita carne de ternera que 
se pueda concebir. 

Luis AYORA 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 
directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

1 N S T .1 TU TO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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A contraviento 

La cárcel de Maranchón 
Maranchón no tiene nin

guna cárcel. Como mucho, 
tendrá un calabozo municipal 
para dormir melopeas pato
sas de sábado noche. 

Es un pueblo situado al 
borde de la carretera que une 
las provincias de Guadalaja
ra y Teruel, la misma que lle
va a algunos viajeros despi
tajos hasta las puertas imagi
narias de la rojiza Molina de 
Aragón. De Maranchón no se 
han acordado nunca, que yo 
sepa, los periódicos naciona
les hasta que un buen día se 
ha animado a dar la campa
nada. Lo que sí tiene este 
pueblo de paso es un puerto 
de montaña mucho más du
ro de lo que parece a prime
ra vista, una fonda de esas 
antiguas donde fríen el cor
dero con ajitos que te chupas 
los declos, y alguna casa va
cía y medio derruida con el 
tapial de la fachada hecho 
una pena, como los que sólo 
se pueden contemplar ya en 
Beirut, Sarajevo, y la Vía 
Complutense de Alcalá de 
Henares, en el tramo que va 
desde la plaza de la Cruz Ver
de hasta la rotonda de San 
Isidro. 

También tiene Maranchón 
una alcaldesa que -al igual 
que hacía la tía solterona de 
Gila en las bodas, refiriéndo
se al novio- anda pidiendo 
para su pueblo la construc
ción de esa cárcel que no 
quieren ni regalada en Soto 
del Real. La buena de Doña 
Mercedes, que así se llama la 
presidenta de ese ayunta
miento -y me refiero natu
ralmente a que se apellida 
Bueno-, ha dicho que a su 
municipio le vendría de per
las la concesión de la licencia 
del proyecto, el acarreo del 
cemento y los ladrillos, la 
contratación de la mano de 
obra autóctona y la necesidad 
de consumo de los internos en 
las pocas tiendas de ultrama
rinos que resisten como pue
den en su localidad. 

Tengo fundadas razones 
-de lógica elemental- para 
sospechar que a la alcaldesa 
de Maranchón no le apasio
nan las prisiones. Al fin y al 
cabo, hay muchísimos socia
listas a los que no les hacen 
la menor gracia estos recintos 
amurallados en los que se en
tra con grandes posibilidades 
de abandonarlos con más 
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ganas aún de delinquir y con 
no tan pequeñas de salir con 
los pies por delante. O de 
continuar dentro, per secula 
seculorum, infectado de una 
peste moderna que no tiene 
ningún Albert Camús para 
escribir sobre ella una nove
la inmortal. Por más que 
aquí, en Alcalá, hace ya unos 
cuantos años, algunos compa
ñeros de Doña Mercedes jun
to con otros dos concejales 
más de izquierdas todavía, 
estaban empeñados en que se 
construyera la actual de Me
co -que no de Alcalá- exac
tamente en ese sitio donde los 
hijos de muchos de ustedes se 
suben, en Ferias, a La Cazue
la y El Barco Vikingo. Costó 
no poco trabajo convencerlos 
-en el Salón de Plenos- de 
que equivocaban el emplaza
miento, pero se acabó consi
guiendo. No me pregunten 
cómo porque ya se me ha 
olvidado. 

Pero, en fin, a lo que iba. 
Muy mal tienen que estar las 
cosas hoy día en ciertos rin
cones de la España rural pa
ra que la supervivencia de un 
pueblo, cuya fundación data 
seguramente de siglos, depen
da de la construcción de una 
cárcel más o menos moderna 
dentro de su término muni
cipal. Algunos lugares de Es
paña han pasado a la Histo
ria exclusivamente por la tris
te etiqueta de sus penales. No 
pueden presumir de muchas 
cpsas más. Recurran ustedes, 
si no, a su propia memoria 
cuando se citan los nombres 
de Ocaña, Carabanchel o He
rrera de la Mancha. 

Sin embargo, Cartagena, 
El Puerto de Santa María o 
Alcalá de Henares, sin ir más 
lejos, son otra cosa; algo más 
que un pueblo pegado a esa 
línea poligonal cerrada por 
muros con alambres de pin
chos en lo alto y con cuatro 
sombras alargadas de guar
dias civiles en sus esquinas. 

En realidad, la teoría de 
que el levantamiento de una 
prisión dentro del casco urba
no da pan y trabajo a los pro
pios vecinos está más exten
dida de lo que pudiera pen
sarse. No sé si tendrá su ori
gen, se me ocurre a mí, en la 
confluencia de dos perversio
nes mentales bien rancias: la 
de los amigos del pan para 
hoy y hambre para mañana 

y la de los partidarios de que 
los pueblos no se sostengan 
por sí mismos, sino apuntala
dos por el Estado. Y demasia
do a menudo unos y otros vie
nen a coincidir en ser todos 
unos. 

Es muy probable que al 
principal edil de Soto del Real 
le preocupe menos la regene
ración de cuatrocientos reclu
sos que la tranquilidad de los 
mil habitantes a los que repre
senta. Y es casi seguro que es
te alcalde, terco opositor al 
proyecto del Ministerio de 
Justicia, esté pensando sobre 
todo en la amenaza que ese su
puesto purgatorio terrenal 
puede suponer para la voca
ción turística de su localidad, 
situada en mitad de la sierra 
rica madrileña. Eso mismo 
pensarán no pocos lectores, a 
poco que conozcan la profun
da complejidad del alma hu
mana y del miedo pequeño 
burgués al delincuente, tan 
compartido por todos noso
tros, por cierto, en cuanto hay 
algo que perder aunque sea 
poco. 

Yo, sin embargo, mucho 
menos entendido en asuntos 
penitenciarios y bastante más 
dado a hacer -incluso a mí 
mismo- preguntas incómo
das, ando agobiándome, por 
momentos, con algunos inte
rrogantes. No entiendo por 
qué es más importante para la 
recuperación de los condena
dos la construcción de la cár
cel dentro de un municipio, 
que la aplicación real de esas 
medidas de reinserción, serias 
y rigurosas que siempre citan 
de carrerilla las autoridades 
en La Clave de Balbín y otras 
ilustres tertulias, pero que na
die confiesa haberlas visto ja
más puestas en práctica, tras 
el portón, por hacer uso de 
una licencia poética. 

Y ya puestos a levantar cár
celes, se me hace muy cuesta 
arriba -tanto como el Puer
to de Maranchón o más- por 
qué ese empeño obsesivo en 
construirla donde no la quie
ren y olvidarse, como si no 
existiera, de donde la piden. 

Tal parece que se trata es
pecíficamente de crear ciuda
danos descontentos a toda cos
ta. Día tras día, golpe a gol
pe; verso a verso. Quiero de
cir, ripio a ripio. 

Sergio COELLO 

~ 
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Aunque siempre hemos 
procurado evitar la repeti
ción de las chapuzas, no 
por nada sino simplemen
te porque hay tantas distin
tas que no podemos dar 
abasto, en algunas cosas sí 
hacemos una excepción de
bido a que las circunstan
cias así lo exigen y la cha
puza, por supuesto, no ha 
sido solucionada. Este es el 

Inventario de chapuzas 

Decíamos ayer ... 
mos que así van a seguir 
aún durante muchos años. 
Eso sí, creemos que no 
sería pedir demasiado 
que, si no se entierran, 
al menos se adosara estos 
cables a las fachadas, a 
ser posible sin ricitos ni 
tirabuzones. El aspecto de 
nuestra calle principal 
podría ganar así en pres
tancia. 

caso que nos ocupa esta se
mana, el de dos fachadas de 
la calle Mayor que llevan 
años con los cables colgan
do porque nadie se ha mo
lestado en arreglar el pro
blema ni tampoco en exigir 
que sea arreglado. 

Por ampliación de su red comercial 
NECESITA 

PERSONAL 
AMBOS SEXOS 

Para Alcalá de Henares, Torrejón de Ardoz, 
coslada y san Fernando de Henares 

SE OFRECE: 

• Formación a carg.o de la empresa. 
• Visita& concertadas. 
• Interesante remuneración. 

SE REOUIERE: 

• Mayores de 21 años. 
• Estudios a nivel medio. 
• Dedicación exclusiva, o sólo tardes. 

Interesados/as, presentarse los días 18 y 19 de enero 
de 9 a 14 y de 17 a 19 horas en nuestras oficinas 

de Alcalá de Henares: C/ Ribera, 2 - 1° 
Preguntar por Sr. Barroso 

ti de enero de t99J 

En su día, cuando se re
modeló la calle Mayor, se 
dijo que todos los cables de 
la mimsma iban a ser ente
rrados. Hoy, varios años 
después, siguen cruzando 
por sus fachadas y esqui
nas, y mucho nos teme-

+ 
AGRADECIMIENTO 

Dª AURELIA ALONDIGA CORTES 
Falleció en Alcalá de Henares el día 10 de enero de 1992 

a los 78 años de edad 
D.E.P. 

Su familia expresa desde estas líneas su más profunda gratitud 
a todas las personas que les han acompañado en su dolor con mo
tivo de tan triste acontecimiento. 

A todos muchas gracias 

·~ 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: 
MERCERIA MAYTE - Puerta del Vado, 2 - Tlf 888 52 72 

ALUMINIO Y PVC 
ílnt''LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

PUERTA de Madrid 



Gacetillas coillplutenses 
Después de la cabalgata 

Por una de esas extrañas 
casualidades del destino , 
ocurre que el día siguiente 
a la noche de la cabalgata de 
Reyes suele ser normalmen
te fiesta de guardar. Y , aun
que normalmente los días de 
fiesta no funcionen los ser
vicios de limpieza viaria, yo 
creo que se podría hacer una 
excepción; porque les asegu
ro que daba realmente gri
ma pasearse el día 6 de ene
ro por las calles Mayor o Li
breros, es decir , por pleno 
centro de la ciudad, trope
zando con todo tipo de res
tos de cabalgata de la noche 
anterior, restos que no de
bieron de ser retirados has
ta un día más tarde, el 7. A 
mí me parece estupendo que 
se organicen cabalgatas y 
desfiles, pero creo sincera
mente que la limpieza de las 
calles por las que discurren 
debería ser algo automático 
e inmediato. 

Los asfaltados sucesivos 
Ocurre en numerosas ca

lles de Alcalá: Puesto que 
cada cierto número de años 
es preciso renovar el pavi
mento de las calles, se llega 
y se echa una nueva capa de 
asfalto encima de la ya exis
tente ... Con lo que basta un 
período de tiempo lo sufi
cientemente largo para en
contrarnos con que la calle 
en cuestión ha subido de al
tura varias decenas de cen
tímetros. Esta cuestión, en 
contra de lo que pudiera 
creerse, acaba siendo un 
verdadero problema ya que 
las calzadas acaban alcan
zando la misma altura que 
las aceras , lo que obliga a su 
vez a elevar éstas con lo que 
esto lleva consigo de g~sto y 
de incomodidades para los 
vecinos de las viviendas ad
yacentes, que pueden aca
bar viendo a sus viviendas 
a un nivel más inferior que 
el de la acera a no ser, que 
ésta es también otra solu
ción, que la misma acabe 
describiendo una serie de 
badenes perfectos para prac
ticar el patinaje pero bas
tante incómodos a la hora de 
transitar por ella. Por otro 
lado, esta elevación del ni
vel de las calles obliga tam
b ién a modificar las bocas 
de alcantarilla y los regis-

PUERTA de Madrid 

tros de todo tipo que en ellas 
existen, eso si no llegan y 
hacen la chapuza de asfaltar 
dejando los huecos semita
pados de las mismas tal co
mo ha ocurrido en más de 
una ocasión. En todo caso, 
estos asfaltados sucesivos 
acaban creando, tarde o 
temprano, problemas de al
gún tipo. 

Ante esto, ¿cuál es la al
ternativa? Bien, en la Vía 
Complutense , a la altura de 
la plaza de Atilano Casado 
y también en la rotonda de 
la gasolinera San Isidro, se 
han levantado («arado» lite
ralmente) las diversas capas 
de asfalto antiguo antes de 
hacer el nuevo pavimento, 
con lo que se ha logrado un 
descenso de cota que ha de
jado la calzada a un nivel 
bastante más próximo al 
original. Cierto es que esto 
no se ha hecho en todo el 
trazado de la Vía Complu
tense, y cierto es también 
que la altura a la que se 
construyeron los cierres su
periores de los diferentes 
aparcamientos subterráneos 
hace que todavía sigan exis
tiendo pendientes artificia
les tales como la existente en 
el cruce con Eras de San Isi
dro, pero de todas formas se 
ha ganado bastante con una 
iniciativa que, si de algo 
hay que tacharla, es de no 
haber sido aplicada mucho 
más extensamente. 

Y por supuesto, no esta
ría de más que esto mismo 
fuera aplicado a otras mu
chas calles, en especial las 
del casco antiguo, antes de 
echar encima sin más otra 
capa de asfalto que elevará 
la calzada en cinco o diez 
centímetros más. A lo mejor 
resultaba que esta operación 
era más barata, y más cómo
da para todos , que ladean
dar elevando luego las ace
ras. 

Una acera 
manifiestamente mejorable 

Cuando hace algún tiem
po el ayuntamiento arregló 
parte de la acera de los pa
res de la calle del Moral, es
to supuso una mejora nota
ble de la misma a pesar de 
la torre eléctrica que sigue 
estando en mitad de ella y 
a pesar también de no ha-

berse terminado el parape
to que limita el desnivel en
tre las dos partes de la mis
ma. Sin embargo, no se to
có la porción de acera que 
discurre entre aproximada
mente la mitad de la calle y 
la esquina de la Cruz Ver
de, la cual merecería ser re
formada no porque su pavi
mentación esté mal, sino 
por lo incorrecto de su tra
zado . 

Para empezar, y siempre 
caminando en dirección a 
la Cruz Verde, uno se en
cuentra con una acera des
mesuradamente ancha 
mientras que la calzada 
es realmente estrecha. La 
conclusión es simple: Los 
coches aparcados o bien 
están estorbando en la cal
zada, o bien se suben a la 
acera. En esta ocasión, no 
causaría ningún trastorno 
estrechar algo la acera, lo 
justo para construir un 
aparcamiento de coches en 
línea; esto no perjudicaría 
a los peatones y despejaría 
la calzada , que falta le ha
ce. Y, como el único obstá
culo para ello son dos o tres 
árboles secos , nada impedi
ría que se hiciera al tiempo 
que se podrían construir 
nuevos alcorques más para 
adentro. 

Pero aún hay más. Si en 
este primer tramo la acera 
pecaba de demasiado ancha, 
en la esquina con la Cruz 
Verde ocurre justo lo con
trario ... Aquí hay aparca
miento, sí, pero no en línea 
como sería lo correcto sino 
en batería, lo que deja a la 
acera reducida a su mínima 
expresión. 

Si a esto añadimos que el 
portal del número 2 tiene 
un escalón que se come 
prácticamente la mitad de 
la acera, nos encontraremos 
con un tramo realmente in
cómodo para los peatones. 
Ni tanto ni tal calvo, dice 
el refrán; bastaría con un 
aparcamiento en línea a lo 
largo de to~a la calle para 
que quedara una situación 
razonablemente a gusto de 
todos. Y si de paso se deja
ra a e sta calle de sentido 
único , pues mejor que 
mejor. 

José Carlos CANALDA 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
*3ªEDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Telf.: 882 88 20 
882 73 85 

~ 
c/. Talamanca, 5 - 1 ª Dcha. 

ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 

CLUB OMEGA 
OMEGA: Detectives Privados, 
crea un club Privado de Informa
ción Comercial, para SU sector 
Empresarial. 
Usted pone: 

• Una cuota MINIMA mensual. 
Usted recibe: 

• Un número ILIMITADO de informes 
comerciales . 

• Entregas en plazo máximo de 72 horas. 
• Un equipo de trabajo integrado por 

profesionales de la Investigación Privada. 
' Importantes descuentos en otros servicios. 

CONSULTEN OS: 
En Alcalá de H enares (M ad rid ) . 

C/. Madre d e Dios. 5. 2-D 
Telf.: 88 1 24 92 

Telf.: 90 860 89 96 (Servicio 24 horas) 

VENGA ESTE Fii DE SEMAlllA A ... 

LA FRAGUA DE ALCALA 
CORDERO Y COCHINILLO 

ASADOS 
DE CANDELEDA IAVILAl 

CENAS AMENIZADAS 
CON MUSICA DE PIANO EN VIVO 

TLF.: aa:s a& as 
C a min o d e los Afligidos, local 56 

AL C ALA 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA. 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Tel:f.: 882 62 03 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAiilLERIA 
GAID\.NTIA TOTAL 

Telf.: 888 63 15 - 889 88 48 

11 de enero de 199! 



Las confidencias de Don Miguel 

La meta es Europa 
Parece ser que en este año, a partir del primero de enero, nuestra cuota de in

tegración europea, nuestra identificación con todo lo que está más allá de los Pi
rineos, nuestra pretensión de asimilación cultural, comercial y de todo tipo con 
los países a nuestro norte, ha sufrido -o debería sufrir- una modificación 
cualitativa y cuantitativa tan importante que ello deberá hacerse notar no sólo en el presente sino 
muy especialmente en lo que ha de ser el futuro de este complejo país llamado España. 

Naturalmente cuando ha
blamos de Europa, de ese con
tinente con más de setecien
tos millones de habitantes re
partidos en sus casi diez mi
llones y medio de Km/2, que 
tiene más de setenta idiomas, 
donde conviven cristianos, 
musulmanes y hebreos en sus 
más de cuarenta estados inde
pendientes (tras la reunifica
ción alemana y las desmem
braciones de la URSS, Yugos
lavia y la participación che
coeslovaca, la verdad es que 
ahora mismo no sé las que 
son), nos estamos refiriendo 
fundamentalmente a una par
te de la misma, a esa parte que 
forma lo que hoy se llama la 
Comunidad Económica Euro
pea. 

Recordemos que como pa
s9 previo a una futura unión 
política europea se firmó el 25 
de marzo de 1957 el Tratado 
de Roma por Alemania, Fran
cia, Italia y el Benelux, con lo 
que se puso la primera piedra 
de la futura organización co
munitaria. Adhesiones poste
riores hacen que hoy la Co
munidad esté compuésta por 
doce países, esas doce estrellas 
de la bandera azul, con la co
mún pretensión, entre otras, 
de promover el armonioso de
sarrollo de las diversas econo
mías en el conjunto comuni
tario, disponiendo para su go
bernabilidad de un Consejo 
de Ministros, y su correspon
diente Comisión, con repre
sentantes de sus Estados 

miembros, de un Parlamento 
Europeo, Tribunal de Justicia 
y Tribunal de Cuentas, con 
sus muy importantes compe
tencias de tipo supranacional. 
Y esa supranacionalidad en 
tantas y tantas cuestiones es 
algo que nos puede beneficiar 
o perjudicar -dependiendo 
de la valía de nuestros repre
sentantes o negociadores
pero pensamos que siempre 
nos habrá de favorecer por 
tratarse de un espejo en el que 
obligadamente y a partir de 
ahora nos habremos de mirar. 

Que siempre será mejor mi
rar allá; pero recordando lo de 
acá para no reincidir. Pues 
mientras en Europa se cons
truía un nuevo régimen tras 
la Revolución francesa, aquí 
volvía jurando la «Pepa» Fer
nando VII el «Deseado», que 
poco después sería el «Felón» 
con la ayuda francesa del An
gulema y perseguiría feroz
mente a los liberales / afran
cesados / europeizadores. 

A su muerte, guerras civi
les, contiendas entre modera
dos / conservadores y libera
les / progresistas, pronuncia
mientos, manifiestos, Consti
tuciones partidistas, abando
no de España por Isabel 11, 
Regencias, Amadeo 1 que a los 
dos años, harto del país abdi
ca, Primera República con 
cuatro Presidentes en los 
veinte meses que duró, auto
ritarismo tras el golpe de Pa
vía, restauración borbónica, 
turnos en el poder, manifies-

tos, alzamientos, ·Caciquismos, 
crisis de gobierno y demás 
desgracias, todo ello con un 
80% de analfabetismo. Y ya 
en este siglo, guerras colonia
les, semanas trágicas, dictadu
ra de Primo de Rivera, deses
peranzadora Segunda Repú
blica, los cuarenta años ... 

Aquí seguimos, en plena 
década felipista, de espaldas 
a Europa en demasiadas co
sas. Ingresamos en la C.E. en 
la que las Compañías Aéreas 
fijan libremente el precio de 
sus billetes. Lufthansa baja 
sus precios, en algunos casos 
hasta el 50%. Precios que 
también recortan, por mor de 
fa.competitividad la KLM, la 
British Airways, Air France y 
la SAS. (Con todo, los precios 
en Europa son el doble que en 
USA). ¿Qué hacemos aquí? 
Iberia, posiblemente la com
pañía con peor imagen de to
das ellas, opta por ser la úni
ca que suba, y lo hace un 
5'2%. Se acabará malven
diendo, con comisión posible
mente, a alguna de las que ba
jan precios para competir. 

Pero hay más. Por la Ley 
de Impuestos Especiales, ar
monizadora fiscal comunita
ria, se aumentan las tasas so
bre alcoholes y tabacos, se re
ducen para artículos de pri
mera necesidad los tipos del 
IV A -con tacañería ade
más- y se obliga a la baja del 
IV A en automóviles desde el 
28 al 15 % . Ahora bien, al re
ducirse en el 13 % el tipo del 

IV A se crea el Impuesto de 
Matriculación por el 13 % , 
convirtiéndonos en el único 
país comunitario con tal tasa. 
Y aún quedan más ejemplos: 
Moellemann, Ministro ale
mán de Economía y Vicepre
sidente, es acusado de tráfico 
de influencias en favor de un 
familiar. Naturalmente se de
fiende, quitándose responsa
bilidades. Y sin judicializa
ciones, con torera dignidad 
europea, dimite sin aventar 
porquerías evitando que se 
emporquen políticos o institu
ciones. Aquí, para qué 
contar ... 

Aquí, muchos majaderos 
con pretensiones de españoli
zar Europa, prefieren hablar 
de Europa como esos pic.;os tan 
bonitos, o de Europa como el 
tercer satélite de Júpiter des
cubierto por Galileo, o inclu
so de la hija de Fénix, rapta
da por Zeus metamorfoseado 
en toro para hacerla luego rei
na de Creta. Pues no señores. 
Europa es algo que paradig
máticamente está ahí para que 
de una vez nos modernicemos 
en todos los sentidos, que bue
na falta nos hace. Y para que 
aprendamos lo que en dos si
glos no quisimos o no nos de
jaron. Que ya es hora para es
te pueblo de que la dignidad, 
la vergüenza, la honradez, el 
bien común, la integridad, y 
tantas hoy descuidadas virtu
des, pasen a formar parte de 
nuestro acervo cultural, polí
tico y social. Y el que no sepa 
respetar este mínimo Código 
que se vaya y nos deje en paz. 

A ver si habremos de rap
tar otra vez a Europa para 
traerla aquí y que sus hijos, 
como en Creta, sean los de
centes administradores pri
mero y jueces después. Que 
tras dos siglos, y a las puertas 
del XXI, este país se lo 
merece. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

CHALETS COI PllCBAPllVIDA, PISClll y JAIDEcmllES 
EN LA MEJOR ZONA DEL VAL 

PROMUEVE: 

Púuu de Chamartín, S.L; 
el Caleraega 39. Tlfs.: 882 9916- 383 90 02 

llPOllllCIOI Y VEITI 
El PROPll BI · Tlf.: 882 99 ti 

11 de enero de 1995 

25.500.000 Ptas. (Facilidades 17 años) 

CONJUNTO RESIDENCIAL 

C\IHll l)E CERV llNTE.S 

* Calefac:c:ión y agua caliente a gu. 
* Imta1acióD para TV, FM y V{a Satélite, en toma com1ÍD 
* Cupinteria exterior de aluminio lac:ado. 
* CupiDteria interior en maderas rojas. 
* Puerta de entrada princ:ipal blindada. 
* Suelo y entrepaño de madera. 
* Garaje solado c:ou temm 

-ENTRADA MINIMA-

PUERTA de Madrid 
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PUERTA r de madnd 1 ;:,::5 
Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............. . 
Casa de Socorro ................ . 
Cruz Roja ......................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
'l'aleis ................................ . 
RADIO-'l'AXIS ................... . 
RENFE ............................. . 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y 'l'elégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
'l'eléfono contra 'l'rá.fico Droga 
Fundación Colegio· del Rey .. 
OMIC ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de 'l'urismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventad) 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 
Mensahenares M~nsajeros ... 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
881 40 85 

* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 
* TELEFONOS MOVILES 
*CENTRALITAS TELEFONICAS 
1*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
* VARIEDAD DE EQUIPOS TEL~FONICOS 

OFERTA FAX: so.ooo Ptas. 1+1vA> 

TELYCO ALCALA 
TELVC:C> 
~,e~ 

C/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 882 38 75 -/ 43 68 
Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 

C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 
28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) Gll\.WO Tt:Ul'OHtCA _,__ ______________ ___. 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

fa 
va 
Viviendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADAL.AJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\i( \i \, iJI 11~'-\R~ " 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADAL.AJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 

'' 



Hoy 
La Vaguada: 

· No lo dude ri1ás 
Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo necesario 
para su actividad 

y viviendas 
desde ' hasta 5 dormitorios. 

Y todo esto con grandes 
facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara. 

Acérquese a comprobar cómo 
avanzan las obras al 

ritlllo previsto. 
El Piso Piloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo. 



organizado por la cruz Roja de la Juventud En este curso 

se celebra un cursa de formación básica de monitores 
se afrontan temas 
sobre educación 
para la salud, 
prevención de 

drogodependencias 
y alcoholismo 

Catorce miembros de Cruz Roja Juventud y cuatro de la localidad de San Femando de Henares 
están realizando un curso de formación básica de monitores. El curso está impartido por José Luis 
Femández, miembro de la escuela de tiempo libre de Cruz Roja de Madrid, colaborando las asam
bleas de Alcalá, de Torrejón y de San Femando. Tiene una duración de 40 horas y se celebra en 
tres fines de semana. 

La organización y 
los materiales didácti
cos son puestos por la 
organización juvenil 
de Cruz Roja. Según el 
director del curso, éste 
consiste en la vivencia 
de un proceso de traba
jo con jóvenes en el 
tiempo libre a partir de 
la participación del 
grupo en la propia pro
gramación del curso. 
Además se ven conteni
dos específicos en el 
campo de la educación 
para la salud y dentro 
de este amplio tema, en 
el campo de la preven
ción de las drogode
pendencias y el alcoho
lismo. 

Las experiencias adquiri
das por los jóvenes de Cruz 
Roja servirán para poste-

riormente realizar activida
des con los niños que acuden 
a la entidad buscando una 

~ INMOBILIARIA T ;;.._r-.,~ A.P.I. N2789 

O.J' \ W@O~@ 
CJ FERRAZ , 15 
Teléf. 882 28 60 • 883 08 51 

28807 ALCALA DE HENARES 
(Madrid) 

Comunica a los consumidores: 

que ante la infoi;mación publicada en este pe
riódico de fecha 12-12-92, donde figuran re
lación de Agentes de la Propiedad Inmobi
liaria (A.P .l.), ejercientes en Alcalá de He
nares (EXCLUYENDO A INMOBILIARIA 
VALLEJO) como únicos profesionales legal
mente autorizados a intervenir en tran'.saccio
nes inmobiliarias. 

INMOBILIARIA VALLEJO, hace constar 
que tiene como Agente de la Propiedad In
mobiliaria a: D. JUAN ALFONSO VALLE
JO HIDALGO, A.P .l. Nº 789 del Colegio de 
Madrid, estand? autorizado a intervenir en 
transacciones inmobiliarias. 

11 de enero de 199! 

actividad de tiempo libre, 
concretamente con los niños 
de 8 a 16 años. Cruz Roja 

Juventud hace un llama
miento a todas aquellas per
sonas que puedan estar inte
resadas en realizar activida
des de tiempo libre. Los in
teresados pueden pasar de 
18'30 a 20'00 horas los miér
coles y los viernes por la ca
sa de la Juventud. Allí se de
sarrollan diversos talleres 
entre los que destacan los de 
manualidades. Otras activi
dades de Cruz Roja Juven
tud son las excursiones y los 
campamentos, pero sobre to
do, las actividades de tiem
po libre. 

Los niños mayores tam
bién pueden formarse como 
monitores para desarrollar 
este cometido después de 
cumplir los 16 años así como 
participar en las campañas 
que realiza habitualmente 
Cruz Roja Juventud. 

~ A::::::~ll 
REPAUCION GENEUL DEL AUTOMOVIL 

CHAPA - PINTURA - MECANICA - ELECTRICIDAD 

SERVICIO GRUA 
24HORAS 

Mensáfono: 4:55 54 !2 
Abonado: M t502t 

• 
Polígono Industrial Alcalá 1, Nave 61.3) 

(Antigua Ctra. Madrid - Barcelona, Km .32) 
Telf.: 882 26 31 - ALCA.LA DE HENARES 

RADIADOftS Y AIRE ACOllDICIOllADO PUA VElllCULOS 

. .AH.AD 0 
INSTALACION, REP.ARACION y CARGA DE 
AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
Polígono La Esgaravita, nave_33 (zona El Val) -Tlf. 889 13 95 
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organizada por el consejo Político de IU de Alcalá 

cartelada contra la subida de las tarifas del 
transporte público 
«Es una atentado contra los ciudadanos, y especialmente contra los 
trabajadores y las clases pasivas», según el concejal Joaquín Arias 
González Adrada: «otra vez nos hemos quedado solos defendiendo 
el transporte público frente al PSOE y el PP» 

El Consejo Político de Izquierda Unida de Alcalá realizó el domingo día 10 de enero una cartela
da contra la subida de las tarifas del transporte público llevada a cabo por el Consorcio Regional 
de Transportes de Madrid. IU hizo, desde los carteles, UD llamamiento a todos los usuarios para 
protestar contra la subidia y aportar el apoyo a las movilizaciones que próximamente van a ser con
vocadas c<¡>ara expresar. el justo deseo de tener UD transporte público de calidad>•. 

Tal y como publicó 
PUERTA DE MADRID la 
pasada semana, el aumento 
de las tarifas aprobadas por 
el Consorcio Regional de 
Transportes, del que Alcalá 
forma parte y por tanto afec
tando a esta ciudad sus de
cisiones, el billete sencillo en 
un autobús urbano pasa de 
costar 65 pesetas a 7 5 desde 
el 1 de enero de 1993, lo que 
supone una subida del 15 '4 
por ciento. El bonobús de 10 
viajes pasa de costar 420 pe
setas a 460, es decir, un 

aumento del 9' 5 por ciento: 
«Si a esto le añadimos que se 
van a recortar en un 20 por 
ciento las inversiones previs
tas para renovar la flota de 
autobuses, tendremos que 
seguir haciendo largas espe
ras y viajar en autobuses con 
una antigüedad excesiva», 
según IU, que votó en con
tra de la medida junto con 
CC.00, UGT y las Asocia
ciones de Vecinos y de Usua
rios en el Consorcio. 

Según el concejal de IU en 
el ayuntamiento de Alcalá 

Joaquín Arias, «Si los sala
rios están subiendo como 
mucho el 3 ó el 4 por ciento, 
no tiene ningún sentido rea
lizar una subida que llega a 
ese 15 por ciento. Esto es un 
atentado contra los ciudada
nos, y sobre todo contra los 
trabajadores y las clases pa
sivas. Esta no es la mejor 
forma de potenciar los trans
portes públicos, que por 
cierto, los utilizan los ciuda
danos con un poder adquisi
tivo más reducido. No es de 
recibo una subida de estas 

RESTAURANTE • CAFETERIA 
Teléfonos: 

879 26 98 - 879 27 34 - 879 26 12 
LOS HUEROS (Villalhilla) MADRID 

características». 
Un miembro del consejo 

político local de IU, Francis
co José Pérez Esteban, argu
mentó que «pretenden me
ternos todos los goles que les 
dé la gana. En este país hay 
un declive de lo público em
pujado por el gobierno de 
Felipe González que tam
bién está funcionando a ni
vel de ayuntamiento: se pri
vatizan los servicios y se su
ben los precios de cuestiones 
básicas que son conquistas 
históricas de los trabajado
res, como este tema del 
transporte. IU no lo debe 
consentir». 

Otro concejal, Francisco 
González Adrada, analizó 
políticamente la subida de 
las tarifas: «Ha sido un 
acuerdo entre el gobierno 
Leguina y el Partido Popu
lar a nivel de Madrid. Esto 
viene a decir que esos en
frentamientos cara a la gale
ría entre el PSOE y el PP, no 
existen en la realidad, don
de cuenta la política. Una 
vez más nos hemos quedado 
solos defendiendo el trans
porte público, pero estamos 
bien solos antes que mal 
acompañados». 

SITUACION PRIVILEGIADA A 5 MINUTOS DE ALCALA DE HENARES, 
20 MINUTOS DEL AEROPUERTO Y DE MADRID 

DISFRUTANDO DE LA PAZ Y EL AIRE LIBRE DEL CAMPO 
• 21 habitaciones con baño completo y teléfono directo. • Cafetería, Restaurante y Salones para banquetes, bodas, 
comuniones ... para 700 personas. • 8.000 m/2 de aparcamiento gratuito para nuestros clientes. • 2 pistas de karts 
y parque para que sus hijos se entretengan mientras ustedes disfrutan de su estancia en un ambiente muy agradable. 
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La campaña comenzó a diseñarse en octubre de ,989 y consiste 
en la domiciliación bancaria o entrega personal de cantidades 

El Obispo presentó en Alcalá la campaña de 
financiación de la Iglesia católica 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Ureña Pastor, hizo una presentación ante los medios 
informativos de la campaña de autofinanciación de la Iglesia en una conferencia de prensa que se ce
lebró en el obispado el día 30 de diciembre. Como ya había adelantado anteriormente PUERTA DE MA
DRID, esta campaña está destinado a concienciar a los católicos y no católicos, a los practicantes y 
no practicantes, de la necesidad que tiene la Iglesia de recursos económicos con los que financiar las 
actividades que desarrolla. En la presentación de la campaña intervino el seglar Alfonso ZUDZUDegui, 
uno de los responsables de la misma, quien explicó sus características y su elaboración mediante un 
proceso arduo que tuvo algunos momentos polémicos, entre ellos el lema de «Como Dios manda>t. 

«Ojalá todo el mundo man
dase como lo hace Dios. Con 
el lema no pretendíamos im
poner al Dios draconiano; 
más bien utilizamos una fra
se hecha muy popular, que es 
sinónimo de las cosas bien he
chas», explicó Alfonso Zunzu
negui, miembro de la comi
sión que ha diseñado la cam
paña en un proceso que se ini
ció en 1989. Esta comisión era 
mixta, formada por religiosos 

• • 

y seglares. 
Monseñor U reña explicó 

que la campaña de autofinan
ciación no va dirigida a los 
cristianos solamente: «Va 
también destinada a todas las 
personas que puedan no com
partir la Fe de Cristo pero es
tán de acuerdo y aplauden la 
labor social que desarrolla la 
Iglesia». 

Don Manuel, obispo de Al
calá, dijo que también persi-

~ojtlll 
fflejtma~mate 
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gue la campaña «concienciar 
a todos .a fin de que perciba
mos que la Iglesia, aunque 
tiene una misión fundamen
talmente espiritual, participa 
de su condición de encarnada 
en el mundo y que para ejer
cer su misión necesita de unos 
medios materiales. Es muy 
importante que el pueblo de 
Dios sea consciente del quin
to mandamiento de la Santa 
Madre Iglesia, formulado ha-

«Va también 
destinada a todas 

las personas 
que puedan no 

compartir la fe de 
Crista, pero están 

de acuerdo y 
aplauden 

la labor social 
que desarrolla 

la Iglesia» 

jo la terminología clásica de 
ayudar a la Iglesia en sus ne
cesidades». 

La campaña es necesaria, 
según el obispo, porque aun
que la Iglesia continuase per
cibiendo un 20 ó un 22 por 
ciento de la asignación tribu
taria del Estado, necesitaría 
más dinero para financiarse: 
«Con lo que actualmente el 
gobierno pasa a la Conferen
cia Episcopal procedente de la 
asignación tributaria, y una 
parte por dotación presupues
taria porque con la primera 
fórmula no se llega a los 
15.000 millones de pesetas, se 
cubre el 24 ó el 25 por ciento 
del presupuesto anual de la 
Iglesia». 

Monseñor U reña declaró 
que la campaña tiene una fi
nalidad pedagógica: «de invi
tación y exhortación a todos 
los cristianos y a todas las per
sonas de buena voluntad que 
quieran ayudar a la Iglesia, a 
que se conciencien de que és
ta es de todos, que todos so
mos Iglesia y que para el cum
plimiento de su misión nece
sita de unos medios». 

Alfonso Zunzunegui advir
tió que la campaña comenzó 
a diseñarse en octubre de 
1989: «Se han estudiado y 
analizado todas las campañas 
similares o parecidos que en 
algunos otros países podrían 
haberse realizado. De todos 
modos, pensamos que tenía
mos que darle a la campaña su 
propia personalidad». 

La campaña de financia
ción de la Iglesia consiste ba
sicamente en la domicializa
ción bancaria de las cantida
des voluntarias que cada per
sona esté dispuesta a otorgar 
a favor de la Iglesia. Se pue
de hacer a favor de las parro
quias o a favor de la propia 
diócesis. Y en caso de que no 
se prefiera realizar esta trans
ferencia a través de los ban
cos, se puede realizar en la 
propia parroquia o en el mis
mo obispado. 
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En un acto pastoral celebrado en la Magistral-Catedral 

El Obispo de Alcalá presentó en la diócesis el nuevo 
catecismo de la Iglesia católica 

«Düícilmente se encontrará un documento de la Iglesia en el que se haya vertido tanto diálogo y tan
tas tintas de diversos colore&>>, señaló el obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Ureña Pastor, en 
la presentación del nuevo catecismo de la Iglesia Católica. La presentación se realizó mediante un ac
to pastoral celebrado en la Magistral-Catedral complutense en el que intervino el propio obispo expli
cando a los asistentes las características del Catecismo y poniendo de manifiesto la necesidad que pa
ra el catolicismo tiene el libro. La presentación mundial del Catecismo la realizó Su Santidad el Papa 
en Roma, el día 8 de diciembre coincidiendo con la festividad de la Inmaculada. 

El propio obispo de Alcalá, 
don Manuel Ureña, manifes
tó en la Magistral-Catedral 
que el Pontificado de Juan 
Pablo 11 se recordará, entre 
otras hechos trascendentales, 
por la edición del nuevo Ca
tecismo, que tiene por objeto 
dar solución desde la fe a los 
nuevos problemas del mundo. 
Es el nuevo Catecismo un ins
trumento imprescindible pa
ra la nueva Evangelización, 
según dijo el propio obispo re
cordando las palabras de Su 
Santidad. 

Monseñor Ureña dijo que 
el Catecismo, inspirado en el 
magisterio de la Iglesia y den
tro del horizonte de la tradi
ción de ésta, no está para ser 
discutido: «Está realizado pa
ra explicarlo, para evangeli-
zar». 

El obispo también explicó 
que el texto ha tardado seis 
años en elaborarse y que pa
ra ello ha sido necesaria la 
consulta a todo el episcopado 
mundial: «Se trata de un tex
to muy interesante y bien he
cho, presentado con nitidez». 

Un Catecismo, según las 
explicaciones de Monseñor 
Ureña, es una exposición or
gánica y sintética de los con
tenidos esenciales de la fe, 
tanto dogmáticos como mora
les: «Es orgánica en tanto es
tá bien trabada en todas sus 
partes, y sintética, en tanto es 
breve». 

PUERTA de lladrid 

Otra de las características 
del Catecismo es que se trata 
de una exposición realizada 
de modo sobrio, conciso, sen
cillo: «Una vulgarización de lo 
que es importante y grande 
dentro de la fe». El obispo 
también explicó que se trata 
de una exposición realizada a 
partir de las fuentes de la Re
velación, es decir, de las Sa-

gradas Escrituras y de la 
Tradición». 

El libro consta de cuatro 
partes, una primera de profe
sión de la fé, es decir, de lo 
que hay que creer. Una se
gunda parte es la exposición 
esencial de la vida de Jesucris
to hecho carne, de los sacra
mentos de la fe. Una tercera 
parte es la de los preceptos, 

lo que tiene que hacer el cris
tiano en la vida; y la cuarta 
parte es la de la oración como 
algo fundamental en la vida 
del cristiano. 

Monseñor Ureña dijo que 
el Catecismo evita las defini
ciones abstractas, es muy ex
plicativo y posee una gran ba
se bíblica, litúrgica y de la 
tradición de la Iglesia: «La li
turgia, no lo olvidemos, es el 
estado en que más química
mente pura está la fe». 

También apuntó el obispo 
que los destinatarios del Ca
tecismo son principalmente 
los catequistas: obispos, pres
bíteros, religiosos y seglares. 
«Eso no excluye que puedan 
leerlo los no catequistas», di
jo Ureña, quien añadió que de 
este texto, considerado ma
yor, saldrán todos los llama
dos catecismos menores, rea
lizados por las iglesias nacio
nales, diócesis y parroquias. 
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Tras la consabida polémi
ca, inevitable cuando ciertos 
medios de opinión pública 
enjuician el hecho religioso, 
el nuevo Catecismo de la 
Iglesia Católica parece ha
berse hecho un hueco en el 
siempre anhelado panorama 
de los denominados «best
sellers». Me permito aportar 
algunas buenas razones pa
ra recomendar a toda la fa
milia católi~a, y aún más, a 
toda persona de buena vo
luntad la lectura de este tras
cendental libro. 

Utilizo el adjetivo tras
cendental, no sólo porque el 
catecismo se refiera a los as
pectos más trascendentales 
de la persona, sino también 
-y recogiendo el significa
do más común de esta • 
palabra- por su importan
cia intrínseca. Efectivamen
te, tras la publicación del ca
tecismo mayor de San Pío V, 
poco después del concilio de 
Trento (hacia mediados del 
siglo XVI), no se había edi
tado otro catecismo de este 
alcance, sancionado además 
mediante una bula pontifi
cia, lo que refuerza aún más 
su alcance. La primera bue
na razón, por tanto, para 
leer esta obra es su carácter 
excepcional: si se lo pierden, 
tendrán que e'sperar otros 
quinientos años para poner
se al día. 

La segunda razón es pre
cisamente su título: un cate
cismo, un compendio doctri
nal, parece chocar de frente 
con la mentalidad relativis
ta y escéptica en que nos mo
vemos, pero precisamente 
por eso resulta cada vez más 
necesario para dar anclajes 
ideológicos a tantas perso
nas, que han cambiado la fe 
de sus padres simplemente 
por nada. Una exposición 
doctrinal parece condenada 
al repudio en nuestra men
talidad, en donde la simple 
palabra doctrinario -esto es 
que admite o profesa una 
doctrina-, se considera si
nónimo de intransigente y 
poco menos que inquisidor. 
Y es que la verdad, con mi
núscula, parece haber cega
do la capacidad del hombre 
para acceder a las Verdades, 
con mayúsculas. ¿A quierrle 
parece relativa la forma co
mo se escriben las palabras? 
Si escribo vurro, en lugar de 
burro, muchos me dirán que 
lo soy, por el simple hecho 
de que estamos de acuerdo 
en una reglas de ortografía, 
pese a que éstas tengan po
ca relación con las cosas en 
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Algunas buenas razones 
para leer el Catecismo 

sí (de hecho, en otros idio
mas, a este animal no se le 
llama así). Sin embargo, pe
se a nuestra indiscutible, y 
ciega, adhesión a la doctri
na 'lingüística', parecemos 
menos capaces de adherirnos 
a una doctril}.a religiosa, 
aunque a que ésta tenga ra
zones mucho más profundas 
(y, si alguien lo duda, le 
aconsejo que lea este catecis
mo) para admitir lo que ad
mite o condenar lo que con
dena. Tal vez sea porque las 
reglas de ortografía no nos 
comprometen demasiado en 
nuestra vida práctica, mien
tras las religiosas marcan 
una pauta que exige mayor 
compromiso; precisamente, 
ese mismo compromiso que 
anhelamos en la vida fami
liar o profesional, y que no 
puede darse si faltan unos 
principios sólidos en donde 
apoyarse. 

La tercera razón para leer 
el catecismo es la forma co
mo se ha redactado. No se 
trata, como se ha dicho, de 
una imposición vaticana. 
Antes al contrario, se apoya 
en el testimonio, la consulta 
y la sugerencia, de miles de 
obispos y fieles corrientes de 
todo el mundo, que tras sie
te años de trabajo han alum
brado este magnífico, y be
llamente escrito, tratado. 
Estos aportes de tan vasta 
procedencia no obedecen a 
un mal entendido sentimien
to democrático en la Iglesia. 
En otras palabras, no es que 
se pretenda que el mayor do
cumento tenga más 'credibi
lidad' por haber sido redac
tado por un mayor número 
de personas, como si la doc
trina católica fuera una espe
cie de compromiso político 
entre opiniones diversas. La 
consulta obedece a una razón 
más profunda, designada 
por los teólogos como 'sen
sus fidei' y que podemos tra
ducir, en términos coloquia
les, como 'nariz católica'. 
Significa esto que el pueblo 
católico, en cuanto que ha 
rezado y creído de una de
terminada manera a lo lar
go de sus veinte siglos de his
toria, está capacitado para 
indicar si algo pertenece o no 
al depósito de la Revelación, 
esto es si está de acuerdo o 
no con las enseñanzas de 

Cristo y de sus discípulos. 
Por eso se ha consultado al 
colegio episcopal, para ga
rantizar en el nuevo catecis
mo el sentido de la fe que, en 
esencia, es aquello creído 
«por todos, desde siempre y 
en todos los lugares». 

En cuanto al contenido, 
este catecismo merece una 
atenta lectura porque traza 
un magnífico resumen del 
Concilio Vaticano 11, y su
pone, a mi modesto enten
der, su plena culminación. 
Tras la reforma del Código 
de Derecho Canónico, ya só
lo quedaba este texto para 
dar por concluido el movi
miento de renovación que ha 
supuesto este gran concilio. 
El catecismo expresa muy 
bien sus líneas maestras. 
Frente a los inmovilistas, 
apuesta por la renovación de 
la Iglesia, extrayendo del 
simple actual odre del Evan
gelio, los principios morales 
para alumbrar la decisión de 
los nuevos problemas que 
afectan al hombre de hoy: 
desde la justicia social hasta 
la bioética, el sentido del do
lor o la vida eterna. Por otro 
lado, las múltiples citas de 
los primeros escritores cris
tianos permiten entroncar 
esta doctrina con lo mejor de 
la Tradición eclesiástica: re
ferencia a la Didaché, a las 
obras de San Justino o San 
Ireneo, escritas pocos años 
después de la predicación 
apostólica, nos permiten 
confirmar la intemporalidad 
de lo~ principios que profe
samos: ¿No les emociona 
pensar que están creyendo y 
viviendo lo mismo que los 
primeros cristianos, hace ya 
veinte siglos, y lo mismo que 
creen y viven personas de los 
cinco continentes? 

Una última razón para 
leer este catecismo: vencer 
nuestra ignorancia religiosa. 
Parece un contrasentido que 
en un país como el nuestro, 
tradicionalmente católico, 
sea preciso utilizar este argu
mento. Y, sin embargo, me 
parece especialmente apro
piado, ya que, precismente 
por ese carácter 'oficial', 
muchas veces la imagen que 
tenemos de nuestra fe no ha 
pasado de una colección de 
preceptos y ritos más o me
nos monótonos, sin atracti-

vo, que difícilmente entu
siasman a los jóvenes, llenan 
de paz a los atribulados o de 
confianza a los intelectuales. 
A mi entender, el abandono 
de la fe de muchos se debe 
más que a un «estar de vuel
ta», a un «no haber llegado», 
ya que la imagen de nuestra 
fe que han recibido resulta 
bastante desfigurada. Bien 
se nos podrían aplicar las pa
labras de San Pio X: «Preci
samente de ahí procede la 
falta de fe de muchos. Pues 
no hay que atribuir la falta 
de fe a los progresos de la 
ciencia, sino más bien a la 
falta de ciencia; de manera 
que donde mayor es la igno
rancia, más evidente es la 
falta de fe,,. Y puesto que ya 
no somos, a Dios gracias, 
oficialmente católicos, razón 
de más para quienes los que 
mantenemos esta fe la conoz
camos en profundidad, no 
sólo para nuestro propio 
convencimiento y mejor vi
vencia, sino también para 
'dar razón de nuestra espe
ranza a todo el que nos la 
pida'. 

Y concluyo con una cita 
de John Henry Newman, 
uno de los intelectuales más 
destacados del siglo XIX in
glés, quien, pocos años des
pués de su conversión, escri
bía: «Deseo un laicado que 
no sea arrogante ni precipi
tado en el hablar, que no sea 
discutidor sino hecho de 
hombres que conocen su re
ligión, que han penetrado en 
ella, que saben dónde están, 
lo que profesan y lo que no 
profesan, que conocen tan 
bien su credo que son capa
ces de dar razón de él, y que 
poseen suficiente conoci
miento de la historia para 
defenderlo. Deseo un laica
do culto y bien construido 
( ... ) Deseo que aumentéis 
vuestros conocimientos y 
cultivéis la razón, que per
cibáis las relaciones de una 
verdad con otra, que apren
dáis a ver las cosas tal como 
son y que comprendáis cómo 
se comportan recíprocamen
te la razón y la fe, cuáles son 
las bases y principios del Ca
tolicismo y dónde se encuen
tran las incoherencias y ab
surdos principales de la teo
ría protestante». (o laicista, 
en nuestro caso, añado yo). 
A ello, sin duda, nos ayuda
rán las 704 páginas del nue
vo Catecismo de la Iglesia 
Católica. 

Emilio CHUVIECO 
Profesor de la Universidad 

de Alcalá de Henares 
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La vorágine de sondeos que 
están siendo publicados en las 
últimas semanas, más las filtra
ciones de la macroencuesta del 
CIS, dan unas grandes líneas 
de apoyo político a los princi
pales partidos o coaliciones, 
PSOE, PP e IU. 

El mapa electoral en Alcalá, hay ¿Qué concejales dan estos por
centajes de votos, si hoy hubie
se elecciones municipales? Pues 
teniendo en cuenta que cada 
concejal cuesta aproximada
mente el 3 '3 % de los votos, nos 
encontraríamos con este resul
tado: PSOE , 36 % :3 ' 3 % = 11 
concejales; PP, 31%:3 ' 3 % = 
9 concejales; IU, 24%:3 '3 % = 
7 concejales. 

y algunas incursiones en el mañana 

Así, es cantado, por todos, la 
pérdida de la mayoría absolu
ta por los socialistas (lo cual es 
una excelente noticia para la 
democracia) y el ascenso del PP 
y de Izquierda Unida. 

A pocos meses de las Elecciones Generales en toda España, 
cuando todas las fuerzas políticas están ya en campaña electo
ral, más o menos abierta, bueno será reflexionar qué puede ocu
rrir en nuestra ciudad en esos comicios y cómo puede verse alte
rada la realidad política de Alcalá, así como su incidencia direc
ta o indirecta en el ejercicio del poder municipal. 

Una mezcla de estas previ
siones sitúa los porcentajes de 
apoyo popular en la siguiente 
estructura, a nivel nacional: 
PSOE 36%, PP 31 %, IU 12% 

Lo que a su vez daría al par
tido de Felipe González unos 
155 diputados, a la derecha 
unos 125, e Izquierda Unida se 
acercaría a la treintena de di
putados. Las otras cincuenta 
actas de representantes se las 
repartirían los partidos regio
nalistas y otras fuerzas meno
res. 

En Alcalá, la proyección de 
los datos nacionales plantea que 
el PSOE suele sacar en las Elec
. ciones Generales el mismo por
centaje de votos que la media 
nacional, con una ligera ten
dencia al alza en algunas déci-

E\ f\~untarniento 
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mas. Así, en el 89, sacó en to
da España el 39'6%, y en Al
calá el 40'6%. El Partido Po
pular, solía sacar siempre me
nos apoyo popular en nuestra 
localidad, de la media nacional. 
Así, el 25'6% en E~aña y el 
22'4% en Alcalá. Esa tenden
cia ya se corrigió en las eleccio
nes municipales, donde los por
centajes se igualaron, quizás 
por la práctica desaparición del 
CDS. Por último, la tendencia 
histórica de Izquierda Unida es 
sacar aquí el doble de la media 
nacional de la coalición. En el 
89 fue el 9'1 % en el país y el 
19'4% en Alcalá. 

Por lo tanto, y si ajustamos 
las encuestas actuales a estos 
comportamientos locales y con 
las lógicas variaciones de cual
quier especulación estadística 
como ésta, lo normal es que en 
nuestra ciudad, si hubiera abo-

infonna :f 
-:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·:·.-.-.·.·.·.·.·.·.··:··. \ 

OFERTA DE TRABAJO 
Se precisa, para los serv1c1os de este Ayuntamiento, un 

COORDINADOR DE LA JUVENTUD 

Características de la plaza: 

- Titulación: Bachillerato Superior, Formación Profesional 
de 2° Grado o equivalente. 
- El contrato a realizar es interino. 
- El seleccionado deberá incorporarse de forma inmediata. 
- La presentación de instancias será hasta el día 25 de los co-
rrientes, inclusive, acompañando «curriculum vitae», siendo 
puntuable preferentemente los candidatos con conocimientos 
sobre juventud y cultura, y aquellas se presentarán en el Regis
tro General de este Ayuntamiento en horarios de 9'00 a 14'00. 

- Los aspirantes serán sometidos a una entrevista y otras prue
bas que la Comisión de Selección estime pertineqtes, para cu
yo acto serán citados por medio de anuncio en los Tablones 
de este Ayuntamiento, a partir del día de terminación de pre
sentación de solicitudes. 

Alcalá de Henares, 11 de enero de 1993 
El Concejal Delegado de Personal 

Excma. Ayuntamiento · 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madñd 

ra Elecciones Generales , este 
podría ser el reparto de fuerzas: 
PSOE 36 % (bajada de 4' 5 pun
tos); PP 31 % (subida de 8'5 
puntos); IU 24% (subida de 
4'5 puntos). 

A la vista de estos movimien
tos electorales y observando lo 
que está sucediendo última
mente que la bajada del PSOE 
se la lleva casi totalmente Iz
quierda Unida, cualquier lector 
se puede preguntar de dónde 
saca el PP su ascenso electoral. 
La respuesta es clara: el CDS 
sacó en Alcalá en el 89 un 
11'5% de los votos. Hoy, este 
partido es un «alma en pena» 
que creemos conseguirá poco 
más de un 3 % de apoyo, que es 
lo que le dan las encuestas más 
optimistas. El resto para Cl PP. 

Y para acabar este modesto 
ejercicio de sociología política, 
bueno será que bajemos más. 

Este breve análisis se refiere 
a los datos que hay hoy encima 
de la mesa. Pero si tenemos en 
cuenta la tendencia normal de 
la vida política española y , so
bre todo, el mal gobierno que 
ha realizado el PSOE en estos 
veinte meses transcurridos des
de las elecciones municipales , 
nos podemos aventurar a decir 
que quizás 11 concejales sea 
«mucho arroz para tan poco po
llo» en el 95 , y si se baja de 11 , 
ya lo que logramos ver en la bo
la de cristal es un terremoto po
lítico. Pero, para eso quedan 
dos años , y lo que tenemos que 
hacer todos es resolver en ese 
tiempo los problemas de em
pleo, de vivienda, de inseguri
dad ciudadana, de una mejor 
sanidad .. . para todos los alca
laínos. Para eso nos eligieron. 

Paco GONZALEZ ADRADA 

RECICLAR EN flLCALA 
Conferencia-coloquio, con proyección de un vídeo 

PONENTES: 

D. Miguel Matey Tortuero (Pte. Papelera Penínsular) 

D. Luis de Molino (Dtor. Gerente de Carpa) 

D. Mario Rodríguez (Responsable de Papeieras de Green Pea
ce España) 

Dª Rosa Alises y D ª Adoración Sauco (Biólogas, Coordinado
ras de Programas de Educación Ambiental). 

Centro Municipal de Salud. 18 enero, 19'00 horas 

Con este acto, en el cual se presentarán los proyectos con
cretos que se van a poner en marcha en nuestra ciudad, se ini
cia el PLAN DE RECOGIDA Y RECICLADO DE PAPEL. 

EU:MO. AYUNTAMIENTO 
DE ALCALA DE HENARES 
concejalía de Medio Ambiente y Vivienda 

11 de enero de 199! 
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Los otros alcalaínos 

Francisco Pérez Cascales 
y su Tratado de Pediatría 

Dentro del nutrido grupo de personalidades que salieron a lo largo de varios siglos de las aulas de 
nuestra 11Diversidad, los médicos ocupan un lugar realmente importante. En la mente de todos estará, 
por supuesto, la figura de Francisco Vallés, al que acompañan otros no menos importantes como An
drés Laguna, Nicolás Monardes, Martín Martínez, Juan Fragoso, Francisco Bernández, Miguel Juan 
Pascual o los alcalaínos Francisco Díaz, Miguel de Barreda, Juan de la Cámara Bustamente o Cristó
bal de Bustamante entre muchos otros, todos los cuales alcanzaron notoria relevancia en su época¡ y 
es también UD médic9 a quien voy a recordar en esta ocasión, ya que Francisco Pérez Cascales cursa
ría estos estudios en nuestra 11Diversidad, como veremos más adelante, ejerciendo posteriormente co
mo médico al tiempo que se convertía en UD importante tratadista de esta materia. Pero veamos a grandes 
rasgos cómo fue su vida. 

Aunque habitualmente se 
da a Pérez Cascales como na
tural de la vecina ciudad de 
Guadalajara, Francisco Javier 
Sanz apunta, en un artículo 
publicado en el número de de 
Anales seguntinos, que el he
cho de que su segundo apelli
do fuera «de Guadalajara» ha 
inducido al parecer a error a 
algunos autores en lo referente 
a su nacimiento ya que, según 
documentos procedentes de la 
antigua universidad de Si
güenza, sería natural de Bu
ges, una pequeña población 
que estuvo situada a mitad de 
camino entre Meco y Villa
nueva de la Torre y que hoy 
es un despoblado pertenecien
te al término municipal de la 
primera de estas dos villas. De 
este modo Pérez Cascales se
ría si no natural de Alcalá, sí 
de su comarca aunque, recor
démoslo, en la época de su na
cimiento -segunda mitad del 
siglo XVI- tanto Meco como 
.Buges no pertenecían todavía 
a la jurisdicción de Alcalá si
no a la de Guadalajara, lo que 
podría explicar asimismo es
ta aparente contradicción al 
referirse quizá estas fuentes, 
tal como sigue ocurriendo 
ahora, no a su aldea natal si
no a la población de la que en
tonces dependía ésta. 

En general, sus biógrafos 
apuntan que se licenció en la 
facultad de medicina de nues
tra universidad en 1579, doc
torándose un año después. 
Por el contrario, Francisco Ja
vier Sanz explica en su ya ci
tado artículo que los aludidos 
documentos de incorporación 
de Pérez Cascales a la univer
sidad de Sigüenza afirman 
que cursó sus estudios de li
cenciatura y doctorado en la 
universidad de Huesca. ¿Cuál 
de las dos opciones es la co
rrecta? Esta es, evidentemen-

ti de enero de t99! 

te, una tarea para los investi
gadores, aunque cabe apuntar 
que Luis Alonso Muñoyerro, 
que amén de historiador fue 
precisamente obispo de Si
güenza, afirma en su libro La 
facultad de medicina en la 
universidad de Alcalá de He
nares que Pérez Cascales se li
cenció en Alcalá el 30 de di
ciembre de 1579 doctorándo
se también aquí el 4 de mar
zo de 1580, con lo que a mi 
modo de ver la duda queda 
suficientemente zanjada. Eso 
sí, Muñoyerro le hace natural 
de Guadalajar~, y no de Bu
ges, siguiendo la tendencia ge
neral de la mayor parte de sus 
biógrafos. 

Unos años después de estar 
doctorado por la universidad 
de Alcalá, concretamente en 
1586, Pérez Cascales intenta
ría acceder a una de las cáte
dra de Vísperas (las secunda
rias dentro de los estudios de 
medicina) que había quedado 
vacante al ocupar su titular 
anterior, el doctor Juan de la 
Cámara Bustamante (por 
cierto, compañero de promo
ción de Pérez Cascales) la cá
tedra de Prima o principal 
que a su vez había quedado 
sin titular por ausencia de su 
anterior poseedor, el doctor 
Juan Gómez. A la oposición, 
que tuvo lugar el 5 de marzo 
del citado año de 1586, se pre
sentaron Francisco Martínez 
de Luna y el propio Pérez 
Cascales. Al final la cátedra 
sería para el primero de ellos, 
viéndose privado de la misma 
Pérez Cascales no a causa de 
los mayores méritos de su 
oponente, sino debido a un es
cándalo provocado por haber
se visto implicado éste en cier
tas irregularidades. Este desa
gradable suceso le obligaría no 
sólo a renunciar a sus preten
siones sino a abandonar inclu-

so la universidad y la villa 
de Alcalá, marchando enton
ces al pueblo de Yepes, en la 
actual provincia de Toledo, 
donde fue nombrado médico 
del duque de Maqueda tras 
haber sanado de una enferme
dad a uno de los hijos de este 
noble. 

Tras residir quince años en 
Yepes se trasladaría en 1601 
a Sigüenza, ciudad en la que 
se avecindó, siendo nombra
do en 1607, y con un breve in
tervalo de dos meses, prime
ro médico del cabildo catedra
licio y posteriormente cate
drático de prima de medicina 
de la universidad segontina. 
Cierto es que la importancia 
de esta universidad era muy 
inferior a la de la compluten
se, una de las grandes, pero a 
la postre Pérez Cascales había 
conseguido ser catedrático. 
Por otro lado, en la ciudad del 
Doncel nuestro personaje con
seguiría una relevancia social 
de la que hasta entonces no 
había disfrutado: Se le reno
vó en 1609 la cátedra y en 
1613 asimismo el cargo de mé
dico del cabildo, mientras que 
con ocasión de los fallecimien
tos de los obispos fray Mateo 
de Burgos, en 1611, y de don 
Antonio V enegas y Figueroa 
en 1614, en los períodos en los 
que existió sede vacante fue 
nombrado en ambas ocasiones 
alcalde mayor de Sigüenza. El 
último dato biográfico suyo 
del que dispongo dice que en 
1615 se despidió del cabildo 
catedralicio solicitando que se 
le pagara el salario completo, 
tal como lo tenía estipulado en 
el contrato, debido a su esta
do de pobreza. Ignoro,. pues, 
cuándo y en qué circunstan
cias falleció. 

Hasta aquí, la biografía de 
Francisco Pérez Cascales no se 
diferencia demasiado de la de 
otros muchos estudiantes de 

la universidad alcalaína. Sin 
embargo, hay un factor que 
hace que este personaje haya 
pasado por méritos propios a 
la historia de la medicina es
pañola: La publicación en 
1611 de un tratado sobre las 
enfermedades infantiles, una 
de las más importantes apor
taciones españolas a la litera
tura pediátrica de su época. El 
libro, un volumen en octavo 
de casi trescientas páginas , 
tiene el larguísimo título en 
latín de Líber de affectionibus 
puerorum, una cum tractatu 
de morbo illo vulgariter Ga
rrotillo appellato, cun duabus 
Quaestionibus. Altera, De ge
rentibus vtero rem appetenti
bus denegatam. Altera vero de 
Fascinatione. Está impreso en 
Madrid, en la imprenta del ti
pógrafo real Luis Sánchez, y 
está dedicado a don Antonio 
V enegas Figueroa, entonces 
obispo electo de Sigüenza, 
prelado cuyo escudo de armas 
constituye la portada del 
libro. 

En cuanto a su estructura, 
el libro se compone de cin
cuenta capítulos dedicados a 
las enfermedades de los niños 
y de cuatro apéndices mono
gráficos, y aborda tanto la 
teoría como la práctica. No se 
ocupa ni de puericultura ni de 
patología general infantil, y 
está estructurado de forma di
gamos topográfica comenzan
do a estudiar las afecciones de 
la cabeza y terminando por las 
de los pies tras recorrer todo 
el cuerpo de arriba a abajo. 
Este sistema de clasificación 
de las enfermedades coincide 
con el de otros autores ante
riores, pero se diferencia en su 
contenido dado que Pérez 
Cascales, como seguidor que 
era de la escuela de Francisco 
Vallés, sigue los criterios del 
galenismo hipocrático (es de
cir, la tradición) en contrapo
sición a las teorías renovado
ras del renacentista Paracelso. 
De esta forma, Pérez Cascales 
dará gran importancia al es
tudio de la naturaleza, la lo
calización, las causas y el de
sarrollo de las enfermedades , 
concediendo también gran 
importancia a la observación 
clínica y a los datos anatómi
cos obtenidos del estudio de 
los cadáveres. 

El primero de los cuatro 
apéndices es un tratado sobre 
el garrotillo, es decir, la dif
teria, y constituye uno de los 
clásicos españoles sobre este 
tema. El segundo y el tercero 
abordan respectivamente los 
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temas del ayuno y las sangrías 
como posibles causas de abor
to. El cuarto, por último, es 
una crítica de la supersticio
nes y, en particular, de la fas
cinación o mal de ojo, que el 
vulgo de su época creía capaz 
de provocar enfermedades in
fantiles. 

En otro orden de cosas es 
notable también la contribu
ción que Pérez Cascales hizo 
en su libro acerca de la epilep
sia y la retención de orina, 
acertando en la condición de 
enfermedad cerebral de la pri
mera y apoyándose en sus 
propias experiencias clínicas 
para interpretar la segunda, 
siempre siguiendo la.s directri
ces del Divino Vallés, de 
quien Pérez Cascales se decla
ra discípulo, al tiempo que 
hace hincapié en su larga ex
periencia como pediatra. «He 
estado dedicado a la profesión 
médica durante treinta y cua
tro años y, con el auxilio de 
Dios onmipotente, he asistido 
y devuelto a su primitiva sa
lud un número casi inconta
ble de lactantes y de niños .que 
padecían gravísimas y diver
sas enfermedades», diría el 
propio médico. 

Y eso es todo ya que, según 
comenté anteriormente, nada 
he podido encontrar acerca de 
los últimos años de Pérez Cas
cales, del que ni siquiera sé si 
continuó viviendo en Sigüen
za hasta su muerte. En todo 
caso, sería interesante inves
tigar más en la vida de este 
personaje vinculado con nues
tra ciudad. 

José Carlos CANALDA 

PUERTA de Madrid 

El Tribunal superior de Jus~cia de Madrid declara discriminatorio 
el cambio de puesto de trabajo de una trabajadora 

Según informa el abogado Luis Suárez Machota, la trabajadora Sofía Fernández Mancera 
fue cambiada de máquina en que trabajaba en la sección de empaquetado en la planta primera 
a la sección de supositorios a la planta segunda de la fábrica de Merck en Alcalá de Henares, 
factoría de la Multinacional Químico Farmacéutico, en la que prestan trabajo unas 148 traba
jadoras. Sofía Fernández es miembro del comité de empresa por CCOO desde 1986. 

Según la información del jadora, Sofía Fernández Ma- tas por daños morales causa
abogado Luis Suárez, la sen- cera inició demanda de pro- dos. Ante el recurso de la em
tencia del Tribunal reconoce tección de los derechos funda- presa, el Tribunal Superior de 
que Sofía Fernández ha sido mentales y en concreto del de Justicia de Madrid, por sen
la única trabajadora que tuvo libertad sindical para que se tencia de 25-11-1992, ha ra
que demandar judicialmente la reintegrara a su primitivo tificado la condena a Merck 
la revisión de su categoría puesto de trabajo». Sharp Dohme de España SA. 
profesional, por dos veces su- Tanto su abogado, Luis 
cesivas, una vez para el aseen- Por sentencia del Juzgado Suárez machota, como la tra-
so del grupo (a 11 y otra del de lo Social se condenó a bajadora espean que esta sen-
11 al 111), mientras que el res- Meck Sharp Dohme de Espa- tencia haga rectificar «la con
to de las trabajadoras de fac- ña SA a reintegrar a Sofía Fer- ducta represiva y antisindical 
toría fueron reclasificadas por nández a su antiguo puesto de de la empresa y permita zan
la propia empresa, a instan- trabajo y al pago de una in- jar amistosamente los pleitos 
cias del comité de empresa. demnización de 400.000 pese- aún pendientes». 

Asimismo, la sentencia re
conoce que, a pesar de sus as
censos de categoría por reso
lución judicial, se la pagaba 
con cantidad menor que al 
resto de las trabajadoras de su 
mismo grupo profesional, por 
lo que varias sentencias han 
tenido que condenar al pago 
de esas diferencias económi-
cas. 

«Por su actividad sindical 
-continúa el informe del 
abogado-, Merck Sharp 
Dohme de España SA cambió 
de puesto de trabajo y de na
ve a Sofía F ernández Mance
ra, pretendiendo así aislarla 
del resto de las compañeras de 
trabajo. Ante tan reciente ac
titud discriminatoria de la 
empresa en represalia por la 
actividad sindical de la traba-

Para hacer una segunda residencia de ancianos 

campos ofrece una parcela a ta CAM 
Durante el transcurso de una reunión mantenida el martes de es

ta semana con la consejera de Integración Social de la Comunidad 
de Madrid, Elena Vázquez, el alcalde de Alcalá, norencio Campos 
Corona, ofreció a la Comunidad dde Madrid una parcela de terreno 
para la construcción de una segunda residencia de ancianos. 

Esta parcela, que está situa
da en el polígono 41, detrás de 
la antigua Universidad Labo
ral, cuenta con una superficie 
de 5.194 metros cuadrados y 
se encuentra bien comunica
da con las vías de la zona nor
te de la ciudad, además de que 
su ubicación está próxima a la 
residencia que la Comunidad 
de Madrid tiene en Alcalá en 
la carretera de Meco. 

Según afirma el alcalde, él 
mismo está realizando las ges
tiones necesarias para que este 
proyecto -que en principio 
fue bien acogido por la conse
jera de Integración Social de 
la CAM-, se incluya den~ro 
del Plan Gerontológico de la 
Comunidad de Madrid y, si es 
posible, dentro de la progra
mac1on correspondiente a 
1993-94. 

Los dientes sanos 
sólo notan el frío 
pera no duelen. 

consulte a su dentista. 
ES UN CONSEJO DE: 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
-Lunes a Viernes, 10 a 14 y 1a·30 a 20·00-· 

C/. Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tlf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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Durante los meses de enero, febrero y mano 

XI cursa de Humanidades en el Universidad de Alcalá, 
sabre el tema «La civilización turca» 

Durante el primer trimestre del año, todas las tardes de los miércoles, la facultad de Filosofía y Le
tras de la Universidad de Alcalá impartirá su curso de Humanidades correspondiente a este año, el 
undécimo, que en esta ocasión dedica a «La civilización turca». Las lecciones tendrán lugar en el salón 
de actos de la universidad cisneriana a las cinco y media de la tarde. El programa es el siguiente: 

13 de enero: inauguración siglos XVI-XVIII. Su dura- autor, acompañado de un so
del curso por la decana de la ción es del 11 de enero al 8 de bre cerrado en cuyo exterior 
facultad, doña Dolores Caba- marzo de 1993 y tiene lugar figure el mismo lema y curso 
ñas. Espacio goegráfico de en la facultad de Ciencias de y en el interior nombre, ape
Turquía, por el doctor José la Universidad. llidos y colegio del alumno o 
Sancho Comíns. En este curso se pretende alumna. Estos sobres serán 

20 de enero: Anatolia, cu- un acercamiento a la música abiertos después de que elju
na de espiritualidad, por el de las artes literarias mediante rado otorgue los premios. 
doctor Joaquín Gómez el estudio del auge de la retó- 7 .- Los trabajos serán re
Pantoja. rica a partir de 1600 y de de- mitidos por los colegios a los 

27 de enero: El Imperio terminados compositores que que pertenezcan los alumnos, 
Turco, por el doctor Emilio promovieron los cursos de la al Centro organizador. 
Sola Castaño. grafía, simbología y retórica 8.- Para la selección de los 

3 de febrero: Desmembra- musical, así como su posterior cuentos concursantes, el jura
ción del Imperio Turco y si- sistematización y aplicación, do tendrá en cuenta la origi
tuación actual, por el doctor que abrió un nuevo camino nalidad, imaginación y pre
F ernando Fernández Lanza. hacia la «idiomatización» de sentación de los mismos. No 

10 de febrero: Un represen- la música. El encargado de se admitirán copias. 
tante de la embajada de Tur- impartir el curso es el profe- 9.- La presentación de los 
quía en España hablará sobre sor J. Vicente González Valle, cuentos se hará desde la fecha 
los aspectos que considere más y será• un cureso teórico- de esta convocatoria hasta el 
interesantes de su país. práctico dirigido tanto a in- día 5 de marzo. 

17 de febrero: El arte clá- vestigadores como a teóricos, 10.- El fallo del jurado y la 
sico en Turquía, por la doc- docentes y profesionales. entrega de premios se harán 
tora Rosa López Torrijos. públicos durante el mes de 

24 de febrero: El arte bi- VIII concursa abril. 
zantino, por la doctora Car- 11.- Se otorgarán los si-
men Heredia Moreno. de cuentas guientes premios para cada 

3 de marzo: El premio Cer- categoría: 
vantes de 1992, por el doctor del ca1eg·a 1 o premio, 10.000 pese-
Carlos Alvar Ezquerra. 1 tas en material escolar. 

10 de marzo: Comunidad Daa1'z' Velanle 2° premio, 7.000 pesetas 
Europea: España después del en material escolar. 
Tratado de Maastricht, por el 3° premio, 4.000 pesetas 

El colegio Daoíz y V elarde 
Centro de Estudios Eur~peos en material escolar. 

y la Asociación de Padres del 
de la UAH. 12.- Las decisiones del ju-

centro han organizado la oc-
17 de marzo: Clausura del rado serán inapelables. 

tava edición del concurso de 
curso por el rector de la Uni- 13.- Los cuentos premiados 

cuentos que lleva el nombre 
versidad de Alcalá, don Ma- quedarán en poder del colegio 

del colegio. Las bases a que 
nuel Gala. Entrega de diplo- organizador, que hará con deberán atenerse los partici-
mas. Vino español en el patio ellos el uso que crea con ve-
de Santo Tomás de Villanue- pantes son las siguientes: niente. El resto será devuelto 
va. a sus autores. 

1.- Podrán participar todos 
24 y 31 de febrero: aspee- los alumnos de centros de Pri- 14.- La participación en el 

tos organizativos y turísticos concurso implicará la acepta-
maria y EGB de Alcalá de 

del via1e a Turquía. ción de las presentes ba"ses. a Henares. 

cursas de 
especialimción musical 
en la Universidad 
de Alcalá 

Dentro del marco general 
de los cursos de especializa
ción musical 1992/93, organi
zados por la Universidad de 
Alcalá y patrocinado\ por la 
fundación Caja de Madrid, 
ha dado comienzo el tercero 
de estos cursos especializados 
con el título Poética musical: 
grafía, simbología y retórica 
en la música occidental de los 
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2. - Se establecen tres cate-
gorías: 

Primer ciclo de primaria 
(1 o y 2°) 
Ciclo Medio (3°, 4°, 5°) 
Ciclo Superior (6°, ,7° 
y 8º). 

3.- El tema de los cuentos 
y su extensión será libre. 

4.- Los cuentos podrán ser 
ilustrados por los propios 
autores. 

5.- La elaboración será tra
bajo personal de los alumnos, 
pudiendo sus profesores dar
les una orientación o corregir
les faltas de ortografía. 

6.- Cada cuento será firma
do con un lema y haciendo 
constar el curso que realiza el 

saciedad 
de condueñas: 
Junta General 

El próximo domingo, día 
24 de enero, tendrá lugar la 
Junta General de la Sociedad 
de Condueños de los edificios 
que fueron Universidad. La 
reunión tendrá lugar en su sa
la de juntas, situada en la ca
lle de los Colegios, número 3, 
a las 12 horas en primera con
vocatoria. 

Se ruega la asistencia a es
ta junta general a todos los se
ñores condueños. 

Dentro del ciclo 
de conferencias 
de literatura 
británica 
del siglo D: 

Tom Sharpe, el 
día 22 de enero 
en san Hdefonso 

Detro del ciclo de con
ferencias y curso de doc
torado «Literatura Britá
nicá del siglo XX: Refle
xiones del autor sobre su 
obra», tendrá lugar el día 
22 de enero la conferen
cia del escritor satírico in
glés Tom Sharpe. Tom 
Sharpe nació en Londres 
en 1928 y es en la actua
lidad uno de los escritores 
británicos de mayor éxi
to, a pesar de que su na
rrativa está considerada 
como marginal y no canó
nica. Algunas de sus 
obras de mayor éxito son 
Wilt, The Wilt Alternati
ve, Assembly o The Great 
Pursuit. 

La conferencia se cele
brará en el salón de actos 
del Colegio de San Ilde
fonso (Universidad Cis
neriana) y comenzará con 
la exposición de dicho 
autor con comentarios so
bre su propia obra, segui
do de un debate crítico 
para los alumnos de doc
torado matriculados en el 
ciclo. 

Este ciclo de conferen
cias está organizado por 
el departamento de Filo
logía Moderna de la Uni
versidad de Alcalá de He
nares y el British Coun
cil, patrocinándolo ade
más la Fundación N at
west. Otros autores con
temporáneos incluidos en 
el ciclo son Alan Brown
john, James Berry, Ar
nold Wesker, P.D. James 
y louise Page, seis autores 
cuyas conferencias se han 
distribuido en un perío
do que abarca desde di
ciembre de 1992 a mayo 
de 1993. 

Las inS'cripciones se 
realizan en la secretaría 
del departamento de Filo
logía Moderna ( aulario 
maría de Guzmán) y su 
precio es de 2.000 pese
tas. 
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La Fundación carlas de Amberes firmó un convenio can la 
Universidad de Alcalá 

Estudiantes del Benelux podrán finalizar o ampliar 
sus estudios en la Universidad de Alcalá 

La Fundación Carlos de Amberes firmó el pasado martes 12 de enero un convenio de colaboración 
con la Universidad de Alcalá de Henares. Gracias a este acuerdo, cuatro estudiantes universitarios 
belgas, holandeses o luxemburgueses de los últimos cursos o graduados podrán f'malizar sus estudios 
o ampliarlos en la Universidad de Alcalá. De la misma manera se negociará que estudiantes alcalaínos
puedan terminar o ampliar sus estudios en Universidades de Bélgica, Holanda o Luxemburgo. 

Miguel Angel Aguilar, pre- turales, pictóricas, musicales hospedar a estos estudiantes 
sidente de la Real Diputación o académicas organizadas en en la propia sede de la funda
de San Andrés de los Flamen- la sede de la Fundación, así ción, idea que hubo de ser de
cos - Fundación Carlos de como utilizar una biblioteca sechada por limitaciones ur~ 
Amberes, y Manuel Gala, rec- de próxima creación especia- banísticas del edificio. La so
tor de la Universidad de Al- lizada en asuntos referentes a lución se encontró en la firma 
calá de Henares, firmaron el las antiguas provincias fla- de convenios con las distintas 
pasado martes un convenio meneas y a la historia común universidades madrileñas. 
entre ambas instituciones en de España y los actuales paí- El convenio a qu se llegó 
el Paraninfo de la Universi- ses del Benelux. con la Complutense de Ma-
dad. drid se firmó el pasado mes de 

Por el convenio suscrito, la La citada Fundación quería diciembre, el convenio con 
Universidad se compromete a ofrecer facilidades a los estu- Alcalá se firmó el pasado mar
«proporcionar acogida a los diantes europeos, especial- tes y actualmente se están ne
estudiantes belgas, holandeses mente del Benelux, que desea- gociando otros convenios aná
o luxemburgueses de últimos ran ampliar o concluir sus es- logos con la Universidad 
cursos o graduados interesa- tudios en nuestro país. En un Autónoma y la Politécnica de 
dos en finalizar o ampliar sus primer momento se pensó en Madrid. 
estudios en Madrid. El núme
ro máximo inicial será de cua
tro estudiantes por año, selec
cionados previamente por la 
Fundación y en última instan
cia por la Universidad. El alo
jamiento, en colegio mayor o 
en residencia equivalente, se
rá de un curso académico co
mo máximo, entre los meses 
de octubre y junio inclusive». 

Por su parte, la Fundación 
se compromete a negociar 
«condiciones similares de re
ciprocidad para aquellos estu
diantes de la Universidad de 
Alcalá interesados en concluir 
o ampliar estudios en Univer
sidades de Bélgica, Holanda o 
Luxemburgo». Los estudian
tes seleccionados podrán par
ticipar en las actividades cul-
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ccLa cultura es el único 
lenguaje transnacional» 

La Fundación Carlos de 
Amberes tiene su origen a fi
nales del siglo XVI, cuando el 
personaje del que ha tomado 
su nombre -natural de Am
beres y vecino de Madrid
decide a su muerte donar unas 
casas de su propiedad que sir
vieran de hospedaje y alber
gue a los peregrinos de las die
cisiete provincias flamencas 
que llegasen hasta la capital 
del reino. 

Bastantes años más tarde, 
en 198.3, los objetivos se ac
tualizan encaminándolos al 
acercamiento y a los inter
cambios culturales entre los 
distintos pueblos europeos. 

Miguel Angel Aguilar, pre
sidente de la Real Diputación 
de San Andrés de los Flamen
cos - Fundación Carlos de 
Amberes, manifestó a PUER
TA DE MADRID una vez fi
nalizada la firma del conve
nio, la importancia de la cul
tura en el camino hacia la uni
dad europea como el «terreno 
más firme para construir un 
proceso de unidad», dado que 
el «lenguaje de la cultura es el 
único lenguaje transnacional 
que existe». 

Si hasta ahora las activida
des de la Fundación han sido 
poco conocidas, se inicia una 
nueva época -marcada por la 
inauguración de las nuevas 
instalaciones con la presencia 
de los Reyes de España y los 
de Bélgica- en las que se pro
ducirá un relanzamiento de la 
institución. «Se han hecho po
cas cosas, pero de extraordi
nario prestigio. El programa 
Stradivarius Real de concier
tos, exposiciones, ciclos tea
trales o un proyecto muy am
plio que incluye' convenios co
mo este que hemos firmado 
hoy con la Universidad de 
Alcalá». 

ti de enero de t99J 



- --~ . --. --- -- - ~ 

-.a:; I ,._ t ·, ,_ 
l . ... . ~ ..... 

a ••• .,. 

. 

~ . 

~~ 
·'~ ~.w:; .. 

__ .. 

-
Expone en el Museo Español de Arte contemporáneo 

Angelo Bettin tiene su taller en Alcalá desde hace diez años 
Desde el 14 de enero hasta el 28 de febrero se exhibirá en la primera planta del edificio del Museo 

Español de Arte Contemporáneo, en la madrileña avenida de Juan de Herrera, en la Ciudad Universi
taria, una exposición denominada «Estructuras Virtuale&11 (Sugerencias& de diseño arquitectónico), cu
yo autor es Angelo Bettin, italiano nacido en Venecia que vive «a caballo» entre Madrid y .Alcalá de 
Henares, ciudad esta última en la que reside con su familia y tiene su taller desde hace diez años. 

Con larga andadura por el 
continente americano, Bettin 
concibe la mayor parte de es
tas imágenes en el período 
1968-78, en países como Es
tados Unidos, México, Brasil 
y Argentina, país éste en el 
que acaba su carrera de llrqui
tecto y donde es becado por el 
gobierno argentino mediante 
el Fondo Nacional de las Ar
tes para profundizar en la ex
perimentación de estas suge
rencias de diseño arquitectó
nico. A finales de 1977 se tras
lada a Europa, reside en Vie
na y en Venecia y en 1978 
convalida en España su títu
lo de arquitecto en la Escuela 
Superior de Arquitectura de 
Madrid, ciudad en la que se 
afianza en 1980 dedicándose 
preferentemente a la investi
gación plástica. 

Las «estructuras virtuales» 
expuestas en el Museo Espa
ñol de Arte Contemporáneo 
constan de sesenta y cinco 
imágenes en el plano, deriva
das de diez formas primarias 
basadas en el cubo y en la es
fera, desarrolladas por sepa
rado y por momentos interre
lacionadas. La primera parte 
del proceso surge en el orde
nador, trasladando a maque
tas el resultado, fotografiando 
éstas, superponiendo y yuxta
poniendo las fotos a las imá-
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genes del ordenador. El resul
tado obtenido ofrece y propo
ne una lectura amplia y diver
sa como lenguaje visual. Ca
da una de las diez formas pri
marias se sitúa en un contex
to urbanístico diseñado pre
viamente, realizando un acer
camiento paulatino a la ima
gen y llegando de esta mane
ra a los primeros planos en al
zado y en planta. Se buscan 
formas limpias, contundentes, 
fudamentalmente estéticas y 
ligadas a la plástica; una es
pecie de arquitectura esculto
pictórica aunada al proceso 
creativo con tendencia a lo es
tético minimal, que Bettin 
maneja en esos años. 

Se buscan imágenes no in
cidiendo en el detalle de defi
nir competencias concretas de 
uso, funcionalidad etc. 

La exposición se presenta 
compartimentada en tres zo
nas. La primera alberga es
tructuras redondas extendidas 
en horizontal y estructuras re
dondas sugiriendo células ha
bitacionales, mostrando ade
más planteamientos globales 
moldeados mediante sombras 
sugeridas de maquetas. La se
gunda zona se compromete 
con el ángulo recto, agudo y 
obtuso, extendiendo las for
mas en horizontal y vertical 
mediante módulos y submó-

dulos ensamblados. Este plan
teamiento es el que más pue
de acercarse a una mayor 
identificaéión por parte del 
visitante, dado que la implan
tación arquitectónica es más 
reconocible aun dentro de su 
particular disposición. La ter
cera zona muestra nuevamen
te formas redondas, ahora con 
variantes cóncavas-convexas 
con células únicas, dobles o 
múltiples, según los casos de 
implantación urbana. 

La idea del uso de materia
les se sugiere con elementos 
transparentes, cálidos, donde 
todo es luz y relación interior
exterior. La integración al 
paisaje de las implantaciones 
se prevé mediante el aprove
chamiento de niveles y espa
cios huecos-llenos naturales 
no perturbando la superficie 
del terreno, buscando la má
xima síntesis sin dañar el 
entorno. 

Angelo Bettin estudió ade
más Bellas Artes, haciendo in
crusiones en «happenings», 
arte vivo, expresión corporal, 
teatro experimental, arte to
tal, vídeo y poesía visual. En 
plástica ha realizado unas no
venta presentaciones indivi
duales y .350 colectivas, estan
do representada su obra en 
ochenta museos, de los cuales 
.35 son españoles. 

Para difundir 
la cultura 
naturista: 

conferencias sobre 
la vida natural 

Durante los próximos 
días 19 a 21 de enero, am
bos inclusive, tendrá lugar 
en la Casa de la Juventud 
un ciclo de conferencias so
bre «la vida natural; la re
forma prosalud». El ciclo 
está dirigido por J. Amigó, 
naturista que es autor de 
diversas obras sobre salud. 
Estas conferencias, según 
se anuncia, están dirigidas 
a difundir la cultura natu
rista y la curación de di
versas enfermedades por 
medio de agentes natura
les: plantas medicinales, 
dieta, baños, ejerc1c10, 
ayuno, cataplasmas etc. 
Las conferencias se impar
tirán en dos sesiones dia
rias, a las 6 y a las 8 de la 
tarde, y estarán ilustradas 
con diapositivas y darán 
lugar a sendos coloquios. 
La entrada es libre. 

La primera charla trata
rá de Principios de salud. 
La Ley natural. En ella se 
hablará de los siguientes 
temas: la base del naturis
mo o cura natural, princi
pios hipocráticos, normas 
de vida sana, cuál es la 
causa de las enfermedades, 
cuál es el fundamento de la 
salud integral y cómo vivir 
más sano y más años. 

La segunda conferencia 
estará dedicada a saber có
mo tener un cuerpo sano y 
curación por medio de 
agentes naturales: citrote
rapia, fitoterapia, hidrote
rapia, fangoterapia, trofo
terapia y autofagia. 

Y la tecera conferencia 
se ocupará de la salud 
mental: las leyes de la 
mente, la influencia del 
cuerpo sobre la mente, có
mo tener dominio propio y 
fuerza de voluntad, cómo 
ser feliz y hacer felices a los 
demás, la madurez del ca
rácter y el equilibrio emo
tivo, cómo ordenarse y 
programarse para evitar 
confusión, cómo desarro
llar una personalidad 
atractiva, cómo tener más 
memoria, la higiene men
tal y la alegría de vivir, có
mo cultivar la espirituali
dad y tener una conciencia 
tranquila ... 
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El concejal presidente de la delegación 

del Distrito v, tajante: 

Parque de la calle Santander: 
o soluciones o movilizaciones 

El presidente de la delegación municipal del distrito V nos ha re
mitido un escrito en el que se muestra tajante respecto al estado en 
que se encuentra el parque de la calle de Santander. Francisco Gon
zález .Adrada pondera positivamente uno de los servicios que ha lle
gado a esta plaza, la farola que está a la derecha, pero se queja del 
estado general en que se encuentra este parque. 

González Adrada recuerda 
que ya hace seis meses algu
nos miembros de la delegación 
del distrito V, junto a vecinos 
de la zona, denunciaban en 
las páginas de PUERTA DE 
MADRID la situación de de
terioro que sufría este parque, 
situado en su distrito. 

«En este tiempo transcurri
do -continúa el presidente 
de la delegación- ha habido 
una actuación positiva por 
parte del concejal de Servi
cios, Pepe Macías, al instalar 
dos grandes farolas con cuatro 
brazos cada una de ellas». 

Igualmente, recuerda que 
la comisión de Planeamiento 
aprobó hace dos meses la ins
talación de un kiosko-bar 
análogo a los que existen en 
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otras partes de la ciudad, que 
ha de dar más vida a esta zo
na. 

Pero González Adrada se 
queja sobre todo de que «la 
parte más deteriorada es todo 
lo relacionado con el medio 
ambiente: bancos con escom
bros al lado, papeleras destro
zadas, canastas de baloncesto 
por los suelos, aligustre total
mente deficiente, fuentes fue
ra de servicio, etc. etc.». 

González Adrada está dis
puesto a movilizar a los veci
nos para buscar una solución 
integral a este parque y ha 
concertado una entrevista «in 
situ» en el mismo parque con 
los concejales de Servicios y 
de Medio Ambiente para bus
car soluciones rápidas. 
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Instalar Calefacción Roca. El cambio 
que más notará 

Los grandes cambios no se Porque Calefacción Roca 
' ven. Se notan. Cambiar es la solución definitiva. 

muebles, cortinajes, 
decoración, es algo que se 
ve de forma inmediata. 
Pero instalar Calefacción JA) 
Roca es el gran cambio. El [§J teiiJ 
que menos salta a la vista. 
Pero el que más va a notar. :.:===---

Vea la solución definitiva en: 

• 
uar 1a 

Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 
· ALCALA DE HENARES 
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Vicesecretaria, secretaria y presidenta en funciones han enviado cartas para anunciar la asam
blea general que tendrá lugar el próximo 19 de febrero en el Centro Municipal de Salud. 

Primera Asamblea General, el próximo 19 de enero, de la 

'Asociación de Mujeres separadas y Divorciadas de Alcalá' 

«Ser divorciada en España todavía 
no es nada fácil>> 

La Asociación de Mujeres Divorciadas y Separadas de Alcalá comenzaba a gestarse el pasado 
año en el Centro Asesor de la Mujer. Fue su propia directora, Pilar Rubiales, la que dio los prime
ros pasos para poner en contacto a las mujeres separadas o divorciadas que con parecidos proble
mas acudían al centro. 

El próximo 19 de enero se 
celebrará la primera asam
blea general en el Centro de 
Salud, a las 18'00 horas, a la 
que se convoca a todas las 
interesadas. 

Se celebró una primera 
reunión el pasado mes de oc
tubre de la que resultó una 
junta directiva provisional. 
La labor de esta junta ha si
do la de trabajar en los esta
tutos de la asociación y esta
blecer contacto con otras 
mujeres que se encuentran 
en la misma situación. Aun
que en sus archivos figuran 
unas 70 mujeres, aseguran 
que las mujeres separadas o 
divorciadas de Alcalá supe
ran con creces este número 
-se calcula que hay miles 
en nuestra ciudad y muchas 
de ellas muy jóvenes-. 

El objetivo principal de la 
asociación es ser un punto de 

PUERTA de Madrid 

apoyo y de información, 
fundamentalmente, al serv:i
cio de las mujeres que se en
frentan a una nueva y des
conocida situación, la sepa
ración o el divorcio. 

Se dirigen tanto a las mu
jeres que ya están separadas, 
como a las que tienen pro
blemas en la pareja y están 
buscando ayuda para dar el 
primer paso. Apoyo jurídi
co, psicológico y orientativo 
son las pretensiones. 

«La ayuda a estas mujeres 
tiene que ser profesional, pe
ro en unas bases de amistad 
y . solidaridad. Estamos dis
puestas a ello porque, sobre 
todo en nuestro segundo en
cuentro, vimos casos que ne
cesitaban ese apoyo y ayuda 
moral, aunque reconocemos 
que no estamos cualificadas» 
manifestó Paz Carrero, pre
sidenta en funciones de esta 

nueva asociación. 
Las ayudas que se van a 

prestar desde la asociación 
son de todo tipo: «En nues
tra modestia intentaremos 
prestar todo tipo de ayuda. 
Al menos informarlas y 
orientarlas de las fuentes, 
adónde pueden ir. Siempre 
en colaboración con el Cen
tro Asesor de la Mujer, ya 
que nosotras no contamos 
con medios económicos, ex
cepto la anualidad que apor
tarán las socias». 

Esta nueva asociación ha 
solicitado al ayuntamiento el 
uso de una de las aulas del 
colegio Cardenal Cisneros, 
donde se reunirán una vez al 
mes. El centro de salud les 
cederá su salón de actos 
siempre que lo necesiten pa
ra realizar conferencias, cur
sillos o cualquier otra 
actividad. 

«Nos parecería bien que 
se constituyera 
una asociación de hombres 
separados 
y divorciados» 

Los problemas con los que 
se enfrenta una mujer tras 
un divorcio o una separación 
son muchos: «Todo género 
de problemas. Tienes pro
blemas contigo misma, con 
tus hijos si los tienes, con tu 
entorno porque ser divorcia
da en España todavía no es 
fácil. Yo sé de muchas mu
jeres divorciadas que pier
den amistades. Tienes que 
aprender a ser fuerte y tie
nes que buscar trabajo por
que normalmente el hombre 
sigue trabajando, sin proble
mas de hijos porque la patria 
potestad es p;,tra la madre, y 
muchas veces la madre pasa 
de ser un ama de casa y ha
ber vivido con una cierta co
modidad a buscar desespera
damente un puesto de traba
jo. Los problemas son por 
tanto de familia, económicos 
y jurídicos porque incluso 
conocemos el caso de una 
mujer que ha conseguido la 
separación pero que su ma
rido sigue viviendo en el 
domicilio». 

Paz Carrero quiso hacer 
un especial llamamiento a 
aquellas mujeres que todavía 
no han asimilado su nueva 
situación e incluso pueden 
llegar a sentirse avergonza
das -en el fondo culpa
bles- por ello. También a 
las ex-mujeres de militares 
norteamericanos de la base 
de Torrejón, otro colectivo 
con bastantes problemas. 

Estas mujeres admiten 
que en algunas ocasiones el 
perjudicado, tras un divor
cio o una separación, puede 
ser el padre de familia obli
gado a entregar la mayoría 
de su sueldo u obligado a 
buscar un nuevo hogar de la 
noche a la mañana. «Nos pa
recería muy bien que se 
constituyera una asociación 
de hombres separados y di
vorciados con la que noso
tras pudiésemos tener con
tacto y comparar notas. Da
mos por sentado que la mu
jer es la parte perjudicada, 
porque en los casos que te
nemos ha sido así, pero no 
somos tan rígidas que no po
damos pensar que hay hom
bres que han sido también 
los perjudicados». 
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Tribuna económica 

¿Qué hay detrás de las cesiones de crédito? 

bunal Económico Administra
tivo Central (TEAC). Dicho 
Tribunal al dar la razón a Ha
cienda, hizo claudicar de nue
vo a la Gran Banca que al 
igual que sucediera con los se
guros de prima única, tuvo 
que entregar uno a uno los 
nombres de las personas im
plicadas. 

Antes de la guerra de las supercuentas la banca nacional ya maquinaba cómo captar los duros 
de los ahorradores de las economías domésticas. Al ahorrador -pensaban los ingenieros financie
ros de los grandes bancos- le interesa colocar sus ahorros donde la rentabilidad financiero-fiscal 
sea más atractiva. 

Conscientes dichos ingenie
ros de que el monopolio del 
«dinero negro» era exclusiva 
del Estado, que para eso ha
bría creado los pagarés del Te
soro y los Activos Financieros 
con Retención en Origen 
(A.F.R.O.S.), buscaban cómo 
robarle al Estado parte de los 
fondos ocultos que las econo
mías domésticas poseían. 

A través de dichos activos 
los titulares obtenían una ri
dícula rentabilidad (en torno 
al 5 % en el caso de los paga
rés) pero a cambio garantiza
ban, con el beneplácito del 
Estado-emisor, que dichos 
fondos seguirían siendo opa
cos (es decir nunca se conoce
ría al titular de los mismos). 
En definitiva para el Estado 
era un negocio redondo; fi
nanciaba su elevado déficit a 
un coste financiero reducido 
y a la vez se garantizaba el 
monopolio de dichos títulos 
por lo que no se tenía que 
competir con otras entidades 
por la captación de dichos 
recursos. 

Pensando, pensando, a los 
susodichos ingenieros se les 
ocurrió que había fórmulas 
donde los particulares pudie
ran colocar activos opacos en 
sus propias entidades. sin ne
cesidad de que se refugiaran 
en los títulos creados por el 
Estado. Así se atrevieron a 
asegurar a sus mejores clien
tes que si sus fondos ocultos 
los depositaban en una impo
sición que tuviera la forma de 
seguro con prima única, Ha
cienda nunca podría conocer 
a dichos titulares. De esta 

forma le quitaron una parte 
de la tarta al Estado ya que 
ofrecían opacidad y una ren
tabilidad financiera superior 
a la de los pagarés estatales. 

De esta forma el trozo de 
tarta usurpado por parte de 
las Entidades financieras fue 
en aumento hasta que el Es
tado no tuvo más remedio que 
intervenir con los resultados 
que todos ya sabemos. 

Pues bien, -debieron pen
sar los ingenieros de las finan
zas, conocedores de su derro
ta-, busquemos otra fórmu
la donde podamos ofrecer ren
tabilidad y opacidad a todo 
ese dinero negro que ha que
dado sin refugio. Y aparecie
ron las llamadas cesiones de 
crédito tan de moda en estas 
fechas. 

¿Qué son las cesiones de 
crédito? se preguntará más de 
uno. 

Nada mejor que un ejem
plo: Imagínese que don Anto
nio tiene 10. 000. 000 de pese
tas que dado su excedente de 
tesorería decide colocar en un 
banco. Imagínese que simul
táneamente don Juan, buen 
cliente del mismo banco, le so
licita a éste un préstamo de 
10.000.000 de pesetas para 
comprar una casa. El banco 
normalmente lo que hace es 
recoger dos operaciones en su 
contabilidad (una activa: el 
crédito concedido a donjuan; 
y otra pasiva: el ahorro cap
tado a don Antonio). De esta 
forma el banco por los recur
sos captados debe cubrir unos 
coeficientes obligatorios y a 
don Antonio el banco cuando 

le abone los intereses le debe 
prácticar una retención del 
25 % con lo que Hacienda co
nocerá perfectamente quién 
fue quien obtuvo dichos ren
dimientos. 

Con la «cesión de crédito» 
lo que se hacía era que el ban
co actuaba de intermediario 
vendiendo el dinero (crédito) 
de don Antonio a don Juan, 
naturalmente quedándose con 
un diferencial de interés (si a 
don Antonio se remuneraba al 
11 % a don Juan se le cobra
ba al 15 % ). De esta forma la 
operación no pasaba por el 
balance del banco con lo que 
desaparecería para éste la 
obligatoriedad del coeficien
te obligatorio (recursos que el 
banco debe tener presos sin 
rentabilidad) y dado que don 
Juan no estaba obligado a re
tener por los intereses paga
dos, se garantizaba que los 
fondos depositados por don 
Antonio escapaban al control 
de Hacienda. 

De esta forma el banco ofre
cía a sus clientes alta rentabi
lidad a unos fondos opacos 
que aseguraban que nunca 
podrían ser objeto del control 
fiscal. 

Pues bien, los ingenieros 
volvieron a amenazar la tar
ta del Estado hasta que éste 
vio que el abuso iba en 
aumento y decidió evitarlo. 

Primero empezó pidiendo a 
todas las entidades las relacio
nes de las operaciones realiza
das de cesiones de crédito. Las 
Entidades, como era de supo
ner, recurrieron la entrega de 
dicha información ante el Tri-

Entre dichos nombres figu
raban hasta muertos, por no 
decir personas que no tenían 
un duro y que habían sido uti
lizadas informáticamente al 
respecto. 

Ante tal situación hemos te
nido ocasión de comprobar los 
ciudadanos de· a pie cómo en 
casos como estos se aprecia 
que el poder judicial es un po
der independiente que no se 
ve azotado por las mareas ne
gras de los poderes (político o 
económico) dominantes (léan
se Sres. Moreiras o Barbero). 

Pero yo quería ir un poco 
más allá en esta tribuna: ¿Có
mo Hacienda, que ve que se 
la están mangando, no actúa 
hasta que el mal toma mayús
culas dimensiones? 

Recuerdo a quien no lo se
pa que los bancos son objeto 
de inspección continuada no 
sólo por la inspección fiscal si
no por las autoridades mone
tarias y por auditorías 
externas. 

Ahora que ya no hay segu
ros de prima única, que las ce
siones de crédito quedaron en 
el cementerio desde Julio del 
89, que desaparecieron con la 
Ley 18/91 los títulos opacos 
estatales y que todos sabemos 
que entre nosotros sigue exis
tiendo el «dinero negro», ¿es 
que Hacienda no sabe dónde 
está localizado?, ¿o es que es
pera de nuevo a que el ladrón, 
no contento con un trozo de 
tarta, se la quiera comer en
tera? ¿Qué hay detrás de las 
cesiones de crédito? 

Fernando GONZALEZ 

Te lanzamos la idea del año. puny 

• H- un múlmo de 100.000 Kme. (Gerwrtlo wido .,.,. p1e ... y,,_., d• obN). 
Cmtellmdor inc:otpando de - ., todoe loe modoloe. 

Concesionario Oficial: 

SANTÓN OLIVA, FranciscoArítío, 42 
Teléfonos: (911) 2110 84 - 21 5219 - 19004 GUADALAJARA 
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~ Una nueva idea de coche. El 
~ Pony. Más grande, con más 
equipamiento, con más garantía. Un "look" 
original. Tecnología de vanguardia. 
Versiones de 3, 4 y 5 puertas. Y además, 
una completa red de servicio técnico y 
asistencia en carretera las 24 horas. Mídelo 
con otros. La idea del año sorprende. 

Gama Pon y. Desde solo 
1 .178.000 Ptas. 

-11'9DTU 

-·-
-•narru 

~___.;:;,_L..;_~ 

Sólo con el nivel de calidad Hyundal se puede ofrecer algo asf. 

HYUnDRI 
TE IMPULSA ALGO GRANDE 

PUERTA de Madrid 



OTRO año Nuevo que aca
bamos de estrenar. Con él y de 
él esperamos tantas cosas ... Al 
menos, quien más o menos es
pera alcanzar lo deseado y que 
no ha sido posible; se realizan 
nuevos proyectos, resurgen 
nuevas energías. 

Del 18 al 25 de Enero cisamente por el poder que tie
ne el orar todos juntos al PA
DRE, del que todos somos 
hijos. semana de oración por 

la unidad de los cristianos 
En Alcalá venimos realizan

do esta Semana la Unidad des
de hace diez años. También en 
el resto de la Diócesis, con un 
Octavario Itinerante. Pero los 
actos cumbre serán el día 23 
con una Oración Interconfesio
nal, junto a hermanos de otras 
confesiones, en la parroquia de 
S. Francisco, donde también 
pediremos y haremos un acto 
por la PAZ y la UNIDAD (19 
horas). 

De la misma manera los cre
yentes en CRISTO, o lo que es 
lo mismo, los ciudadanos cre
yentes en una «civilización del 
amor y la solidaridad» nos 
planteamos la necesidad urgen
te de contribuir cada año, ca
da día por trabajar para que la 
justicia, la verdad, la Paz y la 
Unidad reinen en una sociedad 
cada vez más desequilibrada. 

Basta con asomarnos a los 
periódicos y las noticicas son 
por regla general totalmente 
alarmantes, en muchos senti
dos: destrucción de la natura
leza, guerras y violencias en 
distintos pueblos, vecinos con
tra vecinos, verdaderas tensio
nes entre políticos, etc. Todo 
esto es consecuencia del gran 
desequilibrio que el hombre 
tiene en su interior, en su rela
ción con su origen que es Dios. 

Lo tremendo es que no se 
quiere reconocer esto, bajo nin
gún aspecto, pero los síntomas 
hablan por sí solos y se tradu-

cen en lo antes citado. 
De esta forma, el ser huma

no se convierte en lobo para sí 
mismo y para sus semejantes. 
Las consecuencias de las divi
siones cada día se vuelven tre
mendamente dramáticas, en el 
ambiente familiar, en la into
lerancia, entre etnias o religio
nes, en la diferencia de pensar, 
de actuar, o la intransigencia 
de los políticos que hiela la 
posibilidad del diálogo, etc., 
etc. 

Por esto los cristianos, lejos 
de sentirnos impotentes ante 
este desalentador panorama, 
creemos en el poder de Cristo, 
que nos dijo que todo lo que se 
le pida al Padre nos lo conce
dería, todos los años en las fe
chas del 18 al 25 de Enero, nos 
reunimos para orar, para jun
tar todas nuestras energías po
sitivas en Comunión con toda 
la Iglesia Universal, para pedir 
todos juntos la Gracia de la 
Unidad y una Unidad visible. 

Entre en el Mundo Panasonic 
TENEMOS CALEFACCIONES 
CON AIRE ACONDICIONADO 

Entre con Panasonic en el mundo del confort 
y disfrute de calefacción en invierno y aire 
acondicionado en verano. Todo en un solo 
aparato. Todo en una sola, y más fácil 
instalación, gracias a la Bomba de Calor 
que incorporan. 

•Más confortJblis: disponen de regulación 
de humedad. 

·Más- ventilan ambientes cargados y 
filtran el aire. 

• Mis económicas: su especial manera de 
producir calor, hace que el recibo de 
'~ calefacción salga a mitad de precio. 

•Más modelos éloncle elegir. Splits ultracompactos 
que ocupan muy poco espacio y silenciosos 
Ventana. Se integran eo todas las decoraciones. 

--Con compresor IU!ltiYo y Bombo deCllor. 

Panasonic 
Distribuidor en Alcalá: 

-i~ 
= · enaire, s.I. 

J J "'·' .......... , 

PUERTA de Madrid 

Aire Acondicionado 

• Proyectos e instalaciones de climatización. 
• Aire comprimido • Contra-Incendios. 
• Extracciones de garajes • Instaladores autorizados 
e/. José Caballero, 7 - 1° B - Tlf.: 880 23 09. Fax: 880 23 13 

Y a en el Concilio Vaticano 11 
se vio la necesidad de dedicar 
unos días para pedir con inten
sidad, junto a hermanos de 
otras confesiones cristianas, 
tratando de superar nuestras 
diferencias y prejuicios, nues
tras propias divisiones. De ma
nera que en esas fechas todos 
los cristianos nos sentimos reu
nidos en torno a un proyecto 
común: la unidad en toda su 
plenitud, en todos sus aspectos 
que ya he citado, pues el mun
do sufre terriblemente. Por ello 
tratamos de formar una «koino
nia» auténtica que va más allá 
de razas y fronteras, de cual
quier diferencia. 

Nuestro Santo Padre Juan 
Pablo 11, estos días en ASIS ha 
reunido a varios responsables 
de confesiones y religiones del 
mundo, para pedir juntos con 
gran urgencia por la Paz tan 
amenazada actualmente, que 
tanto dolor está causando, pre-

Al día siguiente, día 24, en 
la Catedral, a las doce, tendre
mos una Eucaristía Interparro
quial, presidida por nuestro 
Obispo D. Manuel Ureña Pas
tor con las mismas intenciones. 
Todas aquellas personas, cre
yentes o no, que deseen parti
cipar pueden asistir, pues su 
aportación no será en vano. 
Contribuirán a que algún día 
reine la armonía y la sana con
vivencia entre todos, empezan
do claro está por nuestra que
rida ciudad. 

María Mercedes PALACIN 
Delegada de Ecumenismo 

CICLO: 
GESTION CONTABLE 

Alcalá de Henares 

CURSO DE CONTABILIDAD 
Técnicas básicas y eficaces de contabilidad 
• Conceptos fundamentales del Balance. 
• Cuenta de Resultados. 
• Conocimientos Libro Diario, Libro Mayor y Libro de Balances. 
• Libros auxiliares. 
• Amortizaciones. 
• Inventario 

CURSO DE 

NUEVO PLAN GENERAL CONTABLE 
• Características. 
• Estructura. 
• Estudio y desarrollo de las cuentas. 
• Las cuentas anuales. 
• l.V.A. 
• Operaciones de Leasing. 

Las empresas necesitan expertos en 
Gestión contable. Nosotros le apoyamos. 

•u ¡J·>a 19 'Afli·' ~ p1.x.,As ,., ¡J 'Af» 
Información y reserva de plazas: 

GAMA & ASOCIADOS 
Avda. Doctor Marañón, s/n - Alcalá de Henares 

Tlf.: 888 49 72 * - FAX: 881 98 56 

16 de enero de 199! 



Nuevo Concesionario 
Oficial CitrMn en Alcalá. 

La Red Citroen continúa su programa de controlado por ordenador. 

crecimiento permanente. Un proyecto de fu- Otro punto más de Ja expansión Citroen 
' turo que ya está presente en más de 1.000 que le garantiza las reparaéiones por seis 

puntos de servicio que cubren toda E.spaña y meses, con facturas detalladas y presupues-

que ahora se amplía en otro punto a su ente- to previo y que, además, a través del Servicio 

ro servicio que le ofrece la más completa Citroen Eurocasión, está en condiciones 

exposición de vehículos Citroen, atendida inmejorables para ofrecerle coches usados 

por el servicio más competente. Que se com- como nuevos, revisados y garantizados por 

promete a proporcionarle un exaustivo escrito hasta dos años. De todas las marcas 

Servicio fbst-Venta con talleres de tec- n y al mejor precio. 

nología punta y servicio de recambios ., Otro punto a su favor. Aquí lo tiene. 

CITROEN 

Auto111oci6n Alcalá, SL. 
Vía Complutense, 113. 

Tels: 880 10 12 -880 10 90 y 88167 55. 
Alcalá de Henares. 



se han presentado más de una treintena de propuestas 

constituido el jurado que seleccionará la propuesta 
del Parque 1 + D de Alcalá de Henares 

El pasado lunes, 11 de enero, Florencio Campos asistió a una reunión en Tres Cantos en 
la que se constituyó el jurado que seleccionará entre las más de treinta propuestas presentadas 
la que servirá de base para el Parque Tecnológico 1 + D de Alcalá de Henares. 

José Luis Fernández Norie
ga, Consejero de Economía de 
la Comunidad de Madrid, 
presidirá el jurado que esta
rá integrado por diferentes re
presentantes del IMADE, de 
la Dirección General de Urba
nismo de la CAM, del Cole
gio de Arquitectos, así como 
el Alcalde de Alcalá. 

El fallo del jurado está pre
visto para el próximo 20 de 
enero y de ahí saldrá una pro
puesta sobre la que se desarro-

llará el Estudio de Detalle del 
Parque 1 +D. El parque cien
tífico técnico de investigación 
y diseño se ubicará sobre una 
parcela de 36 hectáreas situa
da en la carretera de Meco y 
acogerá, junto a instituciones, 
a empresas públicas y 
privadas. 

Por otro lado, durante el 
próximo mes de marzo se de
sarrollará un Seminario sobre 
el mismo tema que tendrá co
mo sedes Madrid y Alcalá. En 

este sentido, Campos, está 
trabajando con el fin de que 
incluya una exposición sobre 
los contenidos y desarrollo del 
Parque y que contará con 
abundante material gráfico 
(planos y croquis), así como 
maquetas de este importante 
proyecto, que ha quedado re
cogido en el Plan General de 
Ordenación Urbana de Alca
lá de Henares y en el Plan Es
tratégico del Corredor del He
nares. 

Propuesta del equipo de gobierno al pleno del próximo martes 

Los 210 millones de superávit del presupuesto de 
1991, para obras de urbanización 

El equipo de gobiemo municipal va a proponer en el próximo Pleno que se celebrará el martes, 19 
de enero, que los 210 millones de superávit presupuestario que arrojó el ejercicio de 1991 se destinen 
a diversas obras de urbanización de la ciudad. 

La propuesta incluye las si
guientes obras: 

• Segunda fase de la urba
nización de la Vía Complu
tense, concretamente el tramo 
comprendido entre las calles 
Luis de Medina y Avila, por 
un importe de 123 millones de 
pesetas. 

• Acondicionamiento de la 
antigua N-11 a la altura de La
boratorios Liade, incluyendo 
la retirada de la pasarela y el 
retranqueo de la valla de di
cha empresa. 11 millones de 
pesetas. 

• Aceras de la calle San 
Fructuoso, por más de 13 mi
llones de pesetas. 

• Urbanización de la plaza 
de Alfonso de Zamora, por un 
importe que ronda los 27 
millones. 

• Actuación en el auditorio 
del Parque Manuel Azaña. 5 
millones. 

• Acondicionamiento de 
locales para sede de la Dele
gación del Distrito V, 5 
millones. 

• V estuarios del cuartel de 
la Policía Local, por algo más 
de un millón de pesetas. 

• Consolidación de la tapia 
en la zona denominada «Pico 
del Obispo», por un montan
te de 15 millones de pesetas. 

PUERTA de Madrid 

La idea es convertirla 
en un gran parque: 
Muy avanzadas las 
negociaciones para 
conseguir el 500'1 de 
la «Isla del Colegio» 

Las negociaciones que está 
llevando a cabo el concejal de 
Planeamiento, Vicente Cres
cencio Abad, con los propie
tarios de la zona conocida co
mo «Isla del Colegio», se en
cuentran ya muy avanzadas y 
es muy probable que en un 
breve plazo de tiempo conclu
yan con la firma de un acuer
do entre ambas partes. 

De esta manera la mitad de 
la superficie de la «Isla del Co
legio» pasará a propiedad mu· 
nicipal, destinándose a un 
gran parque público. Por su 
parte, el Ayuntamiento com
pensará la edificabilidad a los 
propietarios en un solar que 
éstos poseen en la antigua N-
11, junto a la empresa «Mon
tenegro». 

La idea del Ayuntamiento 
es que este futuro parque pue
da incluirse dentro de las in
versiones del Plan Cuatrienal, 
junto al parque que se lleva
rá a cabo en la antigua Huer
ta de Sementales y cuya escri-

turación se encuentra prácti
camente ultimada. De esta 
forma los distritos IV y V con
tarán con dos importantes su
perficies verdes para disfrute 
de sus vecinos y de todos los 
alcalaínos. 

CENTRO COMERCIAL 
«LOS PINOS» 

SE ALOUILA LOCAL 
* 17 m/2 
* 65.000 Pts . + IVA/mes 

-EXCELENTE SITUACION-

Información: 

Avda, Guadalajara . 3 
Tdf>.: ll!IO '.!.i 12 · !1!10 25 96 

A LCA LA D F. H F. :'\ ARES 

Fábrica de Preparados 
en Alcalá de Henares 

NECESITA 

OFICIALES de 2ª 
y AYUDANTES 

de ALBAÑILERIA 
Llamar de 10 a 11 
al Tlf.: 882 28 65 

con la asistencia 
a los actos 
de Ruiz Gallardón 
y Luis Eduardo 
cortés, en la 
capilla del Oidor: 
Jornada sobre 
la asunción de 
nuevas competencias 
derivadas del 
pacto autonómico 

El día 19 de enero se 
celebrará en la Capilla del 
Oidor una jornada sobre 
la asunción de nuevas 
competencias derivadas 
del pacto autonómico. es
ta jornada está organiza
da por el Partido Popu
lar. 

En el programa de la 
jornada se prevén los si
guientes actos: 

10' 30.- Entrega de do
cumentación. 

10' 40.- Salutación de 
bienvenida a cargo de 
Rosalía Rodríguez del 
Río, presidenta del PP en 
Alcalá de Henares. 

10' 45 . - «Reforma del 
Estatuto de Autonomía 
de la CAM«, por la dipu
tada Ana Mato Adrover. 

11 ' 00.- Mesa redonda 
sobre las nuevas compe
tencias para la CAM, con 
las i ntervenciones de 
Juan Van Halen, senador 
y diputado (Transferen
cias en materia educati
va) ; Roberto Sanz Pina
cho , diputado (Tra:n'sfe
rencia del INSERSO); y 
Fermín Lucas , diputado 
(Transferencia en relacio
nes laborales»). 

11 ' 30.- Coloquio y 
Rueda de prensa. 

12' 00.- Acto de clausu
ra con las intervenciones 
de las siguientes perso
nas: Luis Eduardo Cor
tés , presidente regional 
del Partido Popular en 
Madrid; Alberto Ruiz 
Gallardón, portavoz del 
Grupo Popular en la 
Asamblea de Madrid ; 
Mariano Rajoy , vicese
cretario general del Par
tido Popular. 

12' 30. - Final de jorna
da. 

11 de enero de 199:S 



El registro sanitario ya les permite fabricar género 

Los establecimientos de Topeca ya 
han vuelto a la normalidad 

La empresa Topeca ha re
cuperado la normalidad una 
vez que recibió de las autori
dades regionales el número de 
registro sanitario, documento 
con el cual ya puede utilizar 
el obrador y la nave de alma
cenamiento que tiene en la ca
:cretera de Camarma. El géne
ro ha vuelto a los estableci
mientos Topeca y a la paste
lería 'El Postre' que han ini
ciado una campaña de ofertas 
en menús y quieren demostrar 
con el día a día, aun recono
ciendo que el tiempo les ha 
dado la razón, que las irregu
laridades detectadas· eran en 
su mayor parte de orden ad
ministrativo y no sanitario. 

El empresario Antonio 
González aseguró a PUERTA 
DE MADRID que las instala
ciones de la empresa Topeca 
S.A. están funcionando a ple
no rendimiento desde el día 7 
de enero: «Nosotros recibimos 
la autorización verbal el día 
28 de diciembre por parte de 
las autoridades sanitarias. Ese 
día nos dijeron que estaba to
do en orden después de corre
girse una serie de cuestiones, 
y que recibiríamos el núme
ro de registro sanitario. Al fi
nal, hasta el día 7 de enero no 
hemos recibo el documento». 

Antonio González se la
mentó de la lentitud con la 
que la administración remitió 
a la empresa el documento 
que les permitía en definitiva 
utilizar el obrador y la nave 
de almacenamiento de la ca
rretera de Camarma, que fue
ron precintados en tanto se re
solvían las anomalías detecta
das. Esta lentitud privó a la 

11 de enero de 1993 

empresa Topeca de la fabrica
ción de los roscones de Reyes 
para el establecimiento 'El 
Postre': «Se conoce que nos 
quisieron dar en el hocico 
bien porque nos estuvieron 
diciendo lo de que 'mañana 
llegará el documento' duran
te varios días. Teníamos todo 
preparado para empezar a ha
cer los roscones, pero al final 
no pudimos hasta el día 7, es 
decir, después de Reyes». 

El empresario admitió que 
después de toda la polémica 
creada, la situación se resu
mió en la corrección de pe
queñas cuestiones: «Realmen
te eran cuatro tonterías tales 
como cambiar unos palés, y 
poca cosa más. Eso se solucio
nó en cuatro días y rapida
mente nos dieron el visto bue
no. El problema es que el nú
mero de registro sanitario se 
ha demorado en exceso. Pare-

PUERTA de Madrid 
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ce ser que no querían que hi
ciéramos roscones, que el te
ma fuera más popular de lo 
que fue y al final lo consiguie
ron». 

Antonio González recono
ció que las pérdidas de la em
presa son difíciles de valorar
las en estos momentos: «En 
venta estábamos solamente al 
veinte por ciento; ahora va
mos aumentando y paulatina
mente viene la gente a los es
tablecimientos. Después de 
haber estado a unos niveles 
del 20 por ciento, estamos en 
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torno al 60 por ciento en es
tos momentos». De forma es
timativa, el empresario reco
noció que «fácilmente pode
mos estar en una pérdida de 
venta de 30 millones de pese
tas mensuales». 

«Los alcalaínos saben per
fectamente qué es Topeca y 
qué es 'El Postre'. Los que 
quizá no lo sepan tanto son los 
que no llevan tanto tiempo en 
Alcalá. Por ellos hemos inicia
do una campaña de ofertas de 
precios en diversos locales», 
aseguró Antonio González. 

Rosalía Rodríguez considera desmesurada 
<da campaña» contra Topeca 

«Toda la vida he consumido productos 
de El Postre y no me ha pasado nada» 

La presidenta del Partido Popular en Alcalá y concejala en 
el ayuntamiento complutense, Rosalia Rodríguez del Río, de
claró a PUERTA DE MADRID no estar de acuerdo con la ac
tuación que se ha realizado con la empresa Topeca S.A. ccMe 
parece desmesurado lo que se ha hecho porque todo ha empe
zado con que se han detectado varios casos de salmonelosis 
este año, una enfermedad que puede producirse casualmente 
en cualquier casa donde se manipulan los alimentos, incluso 
en tu propio domicilio». 

Rosalía Rodríguez del Río 
declaró no entender la actua
ción y la criticó directamen
te al equipo de gobierno so
cialista, tanto a nivel local 
como a nivel regional: «Es
ta gente va haciendo daño, 
avasallando. Toda la vida he 
consumido productos de 'El 
Postre' y todavía no me he 
puesto enferma. E igual que 
yo, muchos ciudadanos alca
laínos». 

Pero según Rosalía Rodrí
guez del Río, lo que está cla
ro con la vuelta a la norma
lidad del complejo hostelero 
es que finalmente no se tra
taba de un problema higié
nico sanitario: «Yo dije en la 
comisión de Sanidad que, si 
se trataba de un problema de 
esta índole, me parecía bien 
que se la sancionase y se la 
obligase a tener las cosas co
mo es preceptivo. Pero pa
rece ser que no; después de 
todo el follón, después del 
perjuicio que han podido 
causar, no sólo a los empre
sarios sino a los 200 traba
jadores, la cuestión se ha 
arreglado realizando un trá
mite administrativo. Lo que 
me preocupa es toda esta 
campaña que se ha origina
do por el interés personal de 

alguien que esté vinculado 
directa o indirectamente con 
el PSOE. No hay derecho a 
lo que se ha hecho». 

Rosalía Rodríguez del Río 
señaló también que si hubie
se habido algún tipo de irre
gularidad administrativa 
hay sanciones: «Lo que no se 
puede consentir es esta cam
paña que se ha realizado 
contra esta empresa.,, y aña
dió que «me parece una in
justicia social. Estos son los 
solidarios y los socialistas, 
que han dado prueba de su 
falta de ética y de principios 
por no pensar en estos 200 
trabajadores, no sólo en los' 
empresarios, que también 
hay que pensar en ellos». 

CLINICA PUERTA DE SANTA ANA 
Paseo de los Curas, 5 - 7 Tlf.: 882 89 47 
Horario: 18'30 a 21 horas. (de lunes a viernes) 

CLINICA PRYCONSA 
Vía Complutense, 77 Tlfs.: 889 31 49 - 889 56 12 
Horario: 16'15 a 18'15 horas (de lunes a viernes) 

PRECISAMOS D.N .l. y 1 FOTOGRAFIA 
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De izquierda a derecha: Pablo y José María Nogales 

«Si las letras incurren en un problema legal y ése problema 
es asumido por el grupo, ése es su problema; 
si nuestra asesará nos dice que nosotros incurrimos en un 

· tipo de responsabilidad legal, el disco no se grabará» 

El jurado de la Fundación Colegia del Rey premió 
a «A Palo Seko», cuyas letras son graseras contra 
la religión, el ejército, Fernández Ordoñez ... 
El premio incluía editar el disco a costa de la Fundación Colegio del 
Rey, cuyo gerente pondrá las letras en manos de un asesor Jurídico 

La Fundación Colegio del Rey pondrá en manos de UD asesor jurídico las letras de las canciones 
del grupo de rock 'A palo seko', antes de que se produzca la grabación del disco que consiguieron 
como premio en la edición del Rockala de 1992. Según el gerente de la FCR, «Si las letras incurren 
en UD problema legal y ese problema es causado y asumido por el grupo, ése es su problema. Yo 
me voy a asesorar y, si hay una respuesta que nos diga que incurrimos en UD tipo de responsabili
dad legal, el disco no se grabará o se le pedirá al grupo que elija otros temas. Pero esto incumbe 
al grupo 'A palo seko', no al otro grupo ganador, 'Nueve hermanas y media1

11. 

La edición de 1992 del 
Rockala concluyó con la vic
toria de los grupos 'A palo 
seko' y 'Nueve hermanas y 
media' en las dos modalida
des de este certamen resca
tado por la Fundación Cole
gio del Rey y la Concejalía 
de la Juventud, que tuvieron 
la colaboración del Colecti
vo de Músicos de Alc<Jlá. El 
premio que estipulaban las 
bases era la grabación de un 
disco aunque no se determi
naba el formato del mismo; 
fueron dos modalidades en 
las que participaban los gru
pos y por tanto dos primeros 
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premios, uno correspondien
te a la modalidad del rock 
duro, heavy y demás varian
tes, y la otra correspondiente 
a la modalidad de pop-rock. 

Las polémicas letras de 'A 
palo seko' incluyen insultos 
contra la religión. Uno de los 
temas musicales premiados 
se titula 'La religión ataka' 
y en él se dice: «Ataka a la 
religión y obtendrás tu ab
solución. Si eres ricachón da 
limosna y tu perdón». En es
ta canción se dirigen expre
siones contra religion6S co
mo la mahometana y la ju
día, además de la católica. 

Otra se titula 'Deserción' 
y en ella se dice: «Soldado 
que a la guerra te obligan a 
ir, deserta de tu puesto ya 
que no quieres ir. Que le den 
por kulo al cabrón del gene
ral, y que le pagamos por ser 
profesional. Que arriesguen 
ellos su vida, que vayan al 
frente a luchar. Jodidos 
mandos y superiores, sois un 
hatajo de cabrones. No man
déis a más reclutas, sois unos 
hijos de puta». 

'Odio el 92' es otro tema 
que dice: «Más dinero 'pa' 
los paraos, y 'pa' arreglar las 
carreteras, y 'pa' que no ha-

ya ratas en las salas de ma
ternidad. Y menos tirar las 
'pelas' en festejar asesinatos 
de tribus en masa, destro
zando su libertad. Castra
ción de ellos, violación de 
ellas. Al infierno las creen
cias, a la polla sus traiciones. 
No hubo buenos pensamien
tos, no hubo buenas inten
ciones. Si no fue la salva
ción, sino la condena de mi
llones. Por eso odiamos tan
to el puto 92». 

José María Nogales califi
có de muy fuerte la canción 
dedicada al exministro, 
Francisco F ernández Ordó
ñez, ya fallecido: «La cues
tión es que se trata de des
calificaciones contra una 
persona que no se puede de
fender, que ya está muerta». 
La canción dice así: «Vaya 
un tipejo, vaya vacilón, va
ya un chaquetero, vaya un 
mamón. Estuvo con Franco, 
estuvo con Suárez, estuvo 
con Sotelo y ministro con 
González. ¿Cómo se puede 
ser un día fascista, al otro 
día centrista y ahora socia
lista? Mentiras. Mierda 'pa' 
tu boca, mierda 'pa' tu ideo
logía, mierda 'pa' tu tía. Por 
el poder hasta las comerías. 
Tiene cojones la cosa, de ti
rano fascista a demócrata so
cialista. En un plis-plas 
quién se lo puede explicar». 

El gerente de la FCR se
ñaló: «Lo único que yo quie
ro tener muy claro es que la 
fundación y el ayuntamien
to no van a tener ninguna 
responsabilidad en el tema 
de las letras. El grupo se su
pone que es suficiente madu
ro para hacer las letras que 
le parecen oportunas pero 
también ha de ser maduro 
personal y jurídicamente pa
ra afrontar las inconvenien
cias que vengan de ese acto». 

Nogales no admitió que 
las letras radicales de 'A pa
lo seko' hayan retrasado la 
grabación de los discos de los 
dos grupos ganadores del 
Rockala: «Las grabaciones 
no se han podido realizar de
bido a que se van a hacer en 
los estudios de Radio N acio
nal y les ha sido imposible 
atendernos puesto que esta
ban la inmensa mayoría de 
sus técnicos desplazados a 
Barcelona y a Sevilla. Poste
riormente se han iniciado 
unas obras en los estudios de 
grabación y la solución que 
se nos ha dado es hacerlo en 
los estudios de Televisión 
Española. Esto nos ha traí
do una serie de demoras». 
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Gran polémica causó en su 
día el 11 Festival de Pop
Rock de Alcalá que se cele
bró durante las ferias, los 
días 26 y 27 de agosto del pa
sado año. 

Como ya publicase 
PUERTA DE MADRID en 
su especial de ferias publica
do el 5 de septiembre, las 
conflictivas letras de las can
ciones interpretadas por los 
grupos «Izurri», «Extermi
nio», «Fermento» y «A palo 
seko» -ganador del Rocka
la 92 y protagonista de esta 
noticia- fueron motivo de 
que se abriera una investiga
ción y de que la policía lo 
pusiera en conocimiento del 
juzgado al respecto. 

Si en aquel momento, los 
componentes de los grupos y 
sus seguidores negaran ha
ber dicho frases tales como 
«Corcuera has llenado el país 

de maderos, suéltalos para 
que los mate ET A>>, tal y co
mo publicó nuestro semana
rio, ahora 'A Palo Seko' no 
tiene el menor reparo en ha
cer públicas las letras de sus 
canciones en las que se inclu
yen continuos insultos a ins
tituciones como la iglesia o 
el ejército e incluso a perso
najes ya fallecidos como Fer
nández Ordóñez. 

Tras el citado artículo 
aparecido en nuestro espe
cial de ferias, PUERTA DE 
MADRID publicaba una se
mana más tarde la carta de 
un «fan» encolerizado que 
aseguraba que algunas frases 
del artículo eran «pura men
tira» y que «para cualquiera 
que las leyese y no hubiese 
estado en los conciertos po-

dían ser una malísima refe
rencia de los grupos». Si 
aquello le pareció una mala 
referencia, las letras de 'A 
Palo Seko' que se han hecho 
públicas esta semana, ¿qué 
le parecen, una buena pro
moción? Porque lo cierto es 
que las letras hablan por sí 
solas y reflejan un escaso res
peto por las opiniones de los 
demás. 

La citada carta de opinión 
concluye textualmente: 
«Aunque seamos jóvenes 
también tenemos derecho a 
manifestar nuestra manera 
de ver la vida ya sea hablan
do o cantando». Lo que este 
joven no añade es que el de
recho de estos aspirantes a 
estrellas del 'trash' -rec
tificación que el enterado 

Ouieren grabar el disco que les corresponde, como uno de 

los ganadores del Rockala 

El grupo de «POP·rack» Nueve hermanas y media 
estudia la pasibilidad de demandar 
a la Fundación colegia del Rey 
José María Nogales afirma que el disco se grabará cuando esté 
dispuesta para hacerlo Radio Nacional de España 

El grupo de pop-rock 'Nueve hermanas y media' estudia la posibilidad de demandar a la Funda
ción Colegio del Rey por no haberse grabado el disco que les correspondía como ganadadores de 
la edición de 1992 del Rockala. Un miembro de este grupo, Arturo Domínguez, señaló a PUERTA. 
DE MADRID que la pretensión es llevar a cabo esta denuncia judicial: 

«No sé si va a ser en un 
breve plazo o más adelante, 
porque también depende de 
lo que haga la Fundación 
Colegio del Rey. Para noso
tros todo sigue adelante por
que todavía no se nos ha di
cho nada. Lo único que he
mos recibido han sido eva
sivas e incluso algún que 
otro grito por teléfono, cosa 
que no entendemos en una 
persona que trabaja para el 
público», señaló el músico. 
El Rockala se celebró el mes 
de junio en las instalaciones 
del Teatro Salón Cervantes, 
concretamente en la Terra
za, y en él hubo dos modali
dades que fueron ganadas 
por el grupo radical 'A palo 
seko', autor de las letras que 
han creado la polémica, y 
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por el grupo de pop rock, 
'Nueve hermanas y media'. 

El gerente de la Funda
ción Colegio del Rey, José 
María Nogales, afirmó que 
la grabación se va a realizar, 
pero cuándo se grabe depen
de del momento que elija 
Radio Nacional de España, 
en cuyos estudios se va a rea
lizar: «Yo soy el primer in
teresado en que el asunto 
termine cuanto antes y des
de luego será antes de la con
vocatoria de la edición del 
año 93 del Rockala». 

José María Nogales expli
có que la Fundación Colegio 
del Rey está trabajando en la 
idea de que sean dos discos · 
distintos los que se graben: 
«No tienen el mismo merca
do un grupo de rock duro, 

como es 'A palo seko', y un 
grupo de pop-rock,, como 
'Nueve hermanas y media'». 
El gerente señaló que el Roc
kala estaba «más muerto que 
vivo, y si se ha resucitado ha 
sido por el empeño de esta 
fundación. En ese empeño 
han colaborado la concejalía 
de la Juventud y el Colecti
vo de Músicos de Alcalá». 

Nogales también dijo que 
«me temo que la amenaza del 
grupo 'Nueve hermanas y 
media' de llevar el asunto a 
los tribunales, por incumpli
miento de contrato, no se 
podrá llevar porque no se ha 
firmado nunca ningún con
trato. Por tanto no ha habi
do ningún incumplimiento. 
Sí ha habido un compromi
so que emana de las propias 

periódico por encuadrar a 
los citados grupos en algún 
estilo- incluye insultar a 
todo aquel que quiera o con 
el que no esté de acuerdo en 
sus planteamientos. Que se
pamos, la libertad y el dere
cho de cada 'quisque' en
cuentra su límite en la liber
tad y los derechos de los de
más, mucho más cuando ya 
estás muerto y no puedes 
defenderlos. 

Por fortuna, los insultos 
«hijos de puta» y «cabrón», 
incluidos en las letras de las 
canciones de 'A palo Seko', 
en esta ocasión no han sido 
'mal escuchados' únicamen
te por PUERTA DE MA
DRID. 

Mari Luz 
GARCIA SEVILLA 

bases de que la grabación se 
realice». 

Por su parte, Arturo Do
mínguez, miembro del gru
po 'Nueve hermanas y me
dia', aseguró que no sólo no 
ha habido grabación y edi
ción del disco: «Está el hecho 
de que ni siquiera se han 
puesto en contacto con noso
tros y nos han dado opinio
nes oficiosas de cara a las fe
chas de grabación. Nos dije
ron que el día 15 de octubre 
íbamos a grabar pero nadie 
nos lo dijo oficialmente. Al 
ver que no teníamos noticia 
llamamos y nos dijeron que 
era una fecha hipotética y 
que no sabía nada. La Fun
dación Colegio del Rey no se 
ha puesto en contacto con 
nosotros; no nos ha dado 
ninguna explicación. La 
única excusa que tenemos es 
que estaban estudiando pre
supuestos para la graba
ción». 

Domínguez señ,aló que en 
un principio se barajó lapo
sibilidad de que se grabara 
un disco conjunto con los dos 
grupos ganadores del rocka
la, 'Nueve hermanas y me
dia' y 'A palo seko' : «Noso
tros dijimos que no, que era 
mejor grabar un disco cada 
uno porque nosotros no po
díamos grabar a medias un 
disco con un grupo que no 
tiene nada que ver con el es
tilo, ni siquiera con el des
tino musical que nosotros 
llevamos». 
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iGRAN LIOUIDACION! 
POR TRASPASO DE NEGOCIO 

LIOUIDAMOS TODAS NUESTRAS EXISTENCIAS 
A PRECIOS DE VERDADERA GANGA 

Artículos para niños 
Zapatillas de paño desde ......................... 295 Ptas. par 
Zapatos y botas de piel desde ................. 1.495 Ptas. par 

Artículos para Señora 
Zapatillas de paño desde ........ ....... .......... 495 Ptas. par 
Zapatos de piel desde ........................... 1.495 Ptas. par 
Zapatos de piel y suela 

y marca KUR-APIES desde ............. .. . 3.995 Ptas. par 
Botines desde ...................................... 2.495 Ptas. par 
Botas altas desde ...... .. ......................... 2.495 Ptas. par 

Artículos para caballero 
Zapatos piel y suela desde ..................... 2.995 Ptas. par 
Zapatos de piel y suela 

marca Martinelli desde ...................... 4.995 Ptas. par 

Disponemos de varios artículos más 
a precios sorprendentes 

VISITENOS Y LO COMPROBARA 

CALZADOSCORTEZON 
e/. Libreros, 18 · Tlf.: 888 01 88 

INVERSION 
EN ALCALA DE HENARES 

SE VENDEN 
PLAZAS DE GARAJE 

P~CTICAMENTE A MITAD DE PRECIO 
FINANCIACION EQUIVALENTE A UN ALQUILER 

Teléfonos: J&I 22 JJ • 882 01 78 

ACADEMIA NECESITA 
PROFESOR DE DIBUJO 

Y PINTURA 
Teléfono: 889 63 99 
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En tiempos de rebajas, extremar la precaución 

consejos de la OMIC para la cuesta de enero 
A pesar de la crisis económica que se está viviendo, o más 

bien debido a ésta, las rebajas de enero causan furor. Y es que 
este año la cuesta propia de este mes se está haciendo mucho 
más empinada para los bolsillos de los españoles. Y si las du
das estaban puestas en si las rebajas iban a ser la panacea a 
la que se arrojarían las apretadas economías, o si por el con
ttario, éstas no permitirían la alegría consumista, las respues
tas son controvertidas: hay establecimientos y grandes super
ficies que no saben nada de la crisis en estos momentos y otros 
que la están sufriendo con una menor afluencia de clientes. 

En cualquier caso hay una 
serie de recomendaciones rea
lizadas por la Oficina Muni
cipal de Información al Con
sumidor para que las rebajas 
sean agradables, no sólo para 
el bolsillo, que se supone que 
lo son o al menos han de ser
lo, sino para satisfacer la de
manda que el cliente tiene a 
la hora de adquirir un pro
ducto. Ese es el objetivo de la 
OMIC, según la abogada de 
este organismo, Mercedes 
Rodrigo. 

En primer lugar, según la 
OMIC, los precios deben es
tar marcados en todos y cada 
uno de los artículos expuestos 
en los escaparates y en el in
terior del establecimiento pa
ra que el comprador tenga 
una idea clara del dinero que 
le puede costar el producto sin 
ningún tipo de error. Tam
bién se recomienda estudiar la 
compra como si no hubiera 
rebajas, comprando sólo lo 
que se necesite o lo que se 
pensó de antemano comprar. 
Un buen método es decirse a 
sí mismo si el producto en 
cuestión lo compraría fuera de 
la invitación al consumo que 
suponen las rebajas. 

Pero no solamente hay que 
fijarse en el precio sino que es 
imprescindible fijarse tam
bién en la calidad; la rebaja 
no debe estar solamente en el 
precio de compra sino en la 
relación calidad/precio. Una 
cuestión básica es la que los 
productos han de estar marca
dos con el precio anterior y el 
rebajado para establecer las 
diferencias y decidir si estas 
merecen la pena atendiendo a 
todos los factores. 

Algo en lo que hay que es
tar especialmente atentos, pe
ro no sólo en peridos de reba
jas aunque sí extremando la 
precaución en estos momen
tos, es en que el etiquetado de 
productos textiles debe con
templar, obligatoriamente, la 
composición y los datos del fa
bricante. Tampoco · hay que 
olvidar la garantía de los pe-

queños y grandes electrodo
mésticos, comprobando que 
ésta sea sellada por el estable
cimiento vendedor en el mo
mento de su compra. 

Y si el producto adquirido 
se encuentra defectuoso, el 
consumidor tiene derecho a 
que le sea cambiado por otro 
similiar en perfectas condicio
nes. Para esta cuestión es im
prescindible guardar la factu
ra o el justificante de compra 
puesto que son documentos 
necesarios para realizar cual
quier posible reclamación. 

A la hora de pagar no se de
be permitir el cobro de recar
gos por la compra con tarjeta 
de crédito. Además, si no se 
admiten éstas en periodo de 
rebajas, ha de estar claramen
te indicado en el estableci
miento. 

La OMIC también tiene 
establecidos unos consejos de 
compra en general. Así, por 
ejemplo, antes de realizarse la 
compra, el consumidor debe 
hacer una lista de lo que ne
cesite. También ha de compa
rar precios y calidad de los 
productos, visitando varios 
establecimientos y seleccio
nando los que venden más ba
ratos y ofrecen mayores 
garantías. 

De igual modo se aconseja 
verificar las compras en el 
momento de pagarlas confir
mando las cantidades refleja
das en el ticket o factura que 
se correspondan con lo adqui
rido. Un elemento imprescin
dible para una buena compra 
es que los precios estén ex
puestos de forma bien visible. 
También se recomienda no 
adquirir productos en venta 
ambulante, excepto en los 
mercadillos autorizados. El 
consumidor debe exigir las 
etiquetas con letras y símbo
los perfectamente claros pues 
permiten comprobar la com
posición de los productos, su 
cantidad o peso, las instruc
ciones de uso y la fecha de ca
ducidad o consumo preferen
te. 
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Le examinó un forense y se reafirmó 

en su denuncia contra Velasco 

Francisca Ganzález Adrada declaró 
en el juzgada número 7 

El concejal de IU en el ayuntamiento de Alcalá Francisco 
González Adrada declaró en el juzgado de primera instancia 
e instrucción número 7 de la localidad alcalaína, sobre la agre-· 
sión que denunció el día 4 de diciembre de 1992 a manos del 
concejal socialista José María Velasco Núñez. La declaración 
se realizó el día 13 de enero, previa citación del juez, y en ella 
González Adrada se ratificó en la denuncia que ya interpuso 
el día de la supuesta agresión que denunció. 

El concejal de IU corri
gió un pequeño matiz con 
respecto a la denuncia del 
4 de diciembre; se refería 
a la pérdida del reloj que 
sufrió al caer al suelo tras 
recibir el supuesto puñeta
zo de Velasco: «Cuando lle
gué al ayuntamiento tras 
poner la denuncia, el reloj 
había aparecido y me lo 
dieron unos funcionarios. 
Y o he dicho al hacer la ma
tización, que no tenía nin
gún interés en que el señor 
V elasco me pagase un nue
vo reloj una vez recupera
do el mío». 

González Adrada fue ob
servado por un forense pa
ra ver si conservaba algu
na cicatriz por heridas su
fridas en la agresión de
nunciada. El concejal mos
tró su antebrazo, donde di
ce que todavía eran visibles 
unas pequeñas marcas co
rrespondientes a rasguños 
producidos en el momento 
de la caída. «También su
frí dolores durante varios 
días en la zona donde me 
golpeó, junto a la oreja iz
quierda, pero la verdad es 
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que no fui al médico por
que no los consideré impor
tantes y de hecho estos 
remitieron». 

El día 4 de diciembre, el 
concejal de IU denunció a 
su compañero en la corpo
ración, el concejal socialis
ta José María Velasco como 
autor de la agresión que su
frió en el ayuntamiento. 
Según la denuncia, Velas
co, que niega los hechos, le 
dio un puñetazo que le hi
zo caer al suelo sobre una 
jardinera. V elasco sostuvo 
que no se produjo ningún 
tipo de agresión; tan sólo se 
produjo una discusión. A 
raíz de estos hechos, los dos 
grupos de la oposición, PP 
e IU, volvieron a pedir la 
dimisión o cese del conce
jal socialista, ya reprobado 
por una supuesta irregula
ridad en la adjudicación de 
un servicio de limpieza en 
el Centro Municipal de Sa
lud a favor de una empre
sa de la que es socia su es
posa. El propio concejal so
cialista negó que hubiese 
habido adjudicación de es
te servicio. 

Destinados al pago de proveedores 

campos firmó con el Banco de Crédito 
Local una línea de crédito de too millones 

El pasado lunes 11 de enero, el alcalde suscribió dos contra
tos con el Banco de Crédito Local con el fin de mejorar la ges
tión de compras y agilizar los pagos a los proveedores habi
tuales del ayuntamiento. 

El primero de los contra
tos suscritos abre una línea 
de crédito por un importe 
máximo de 100 millones de 
pesetas y tiene un plazo de 
vencimiento de un año. El 
Banco de Crédito Local 
emitirá unos pagarés en pa
go de las mercancías sumi
nistradas al ayuntamiento 
con un vencimiento a 90 
días que podrán ser nego
ciados por los proveedores, 
ya que contarán con plena 
fiabilidad al estar avalados 
por el Banco de Crédito 
Local. El importe de cada 
pagaré tiene fijado como 
mínimo un 1 por ciento del 
total del crédito, es decir, 
un millón de pesetas. 

Asimismo, Florencio 
Campos suscribió un se
gundo contrato, relaciona-

do con el anterior, que tie
ne como finalidad habilitar 
un crédito de tesorería por 
un límite de 30 millones de 
pesetas y que permitirá pa
gar a los proveedores en ca
so de que el ayuntamiento 
no cuente con dinero en 
efectivo. 

Con estas dos operacio
nes se pretende solucionar 
la situación actual de sumi
nistros al ayuntamiento de 
Alcalá, lo que permitirá 
mejorar notablemente la 
gestión de las compras, al 
conseguir precios de mer
cado más competitivos y 
agilizar el pago a los pro
veedores habituales, termi
nando de esta manera con 
las demoras que se venían 
produciendo. 

ASESORIA DE EMPRESAS 
Contribuye en la justa medida 

El mayor equipo de profesionales 
se pone a su servicio 

COMERCIANTE, EMPRESARIO 
'llli/ffl : TU ASESORIA 

C/. Libreros, 11 - 2º 
Telf.: 888 77 94 

888 18 55 

LA MEJOR INVERSION EN ALCALA DE HENARES 
ZONA CENTRICA 

Paseo de los Curas - Calle La Rosa 
VENTA DE PISOS DE 1, 2 y 3 DORMITORIOS 

LOCALES COMERCIALES y'PLAZAS DE GARAJE 
Precios desde ,30.000 pts. I m/2 

-Hasta abril del 93-
FINANCIACION HASTA 10 AÑOS 

Teléfonos: 882 01 78 • J61 22 J! 
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Temor de los vecinos en el número• de la calle de Torrelaguna 

Das atracos y un intento en un portal 
Precisamente por estar prevenida de lo que sucedía se libró la última 
víctima: cuando vio a dos individuos sospechosos tomó precauciones 
y consiguió librarse de ellos dos veces 

Una joven sufrió un atraco en el portal de su domicilio en el número 4 de la calle Torrelaguna a pri
meras horas de la mañana del día 1 de enero. La joven llegaba a su casa después de una fiesta de no
chevieja cuando fue abordada por unos desconocidos que la sustrajeron dinero y joyas. Días antes, 
un vecino de ese inmueble sufrió otro atraco. La sensación de temor se ha adueñado de algunos veci
nos y según testimonios recogidos en el inmueble, esa sensación ha sido la que ha impedido que se 
registrara algún robo más. 

Según el subinspector jefe 
de la Policía Municipal, Juan 
José Tamayo, este tipo de de
litos no es nuevo: «Siempre 
han ocurrido, especialmente 
en portales, donde los atraca
dores pueden actuar con ma
yor tranquilidad e intimi
dad». 

Lo cierto es que la zona cer
cana a la estación del ferroca
rril es propicia para la comi
sión de estos atracos, pues en 
muchos casos se facilita la hui
da de los atracadores en tren 
a otros municipios. Los atra
C«?S en portales también han 
sido desgraciadamente fren
cuentes en las últimas fechas 
por varios portales del paseo 
de la Estación. 

Pero la situación registra
da en el portal número 4 de la 
calle Torrelaguna es curiosa, 
ya que en sólo unos días se 
han registrado, que ·se haya 
conocido, dos atracos y un in
tento. Este último ocurrió a 
primeras horas de la tarde del 
día 11 de enero. Una joven re-

sidente en el inmueble que re
gresaba de su trabajo se dis
puso a abrir el portal cuando 
se le acercaron dos indivi
duos: «Me causaron sospechas 
ya que había oído que se ha
bían producido dos atracos 
hacía unos días. El caso es que 
cuando abrí la puerta me di
jeron que entrase y yo les res
pondí que estaba esperando. 
Pasaron ellos y yo me fui a ca
sa de unos familiares, que vi
ven en un portal cercano, a 
hacer tiempo». 

U nos minutos después vio 
que salía un vecino del portal 
y más confiada regresó con in
tención de llegar a su domici
lio: «No entré confiada y me 
asomé con cuidado al pasillo 
donde están los ascensores; 
allí estaban los dos individuos 
esperando. Salí corriendo y 
sentí que ellos salieron detrás 
de mí. Logré llegar a un esta
blecimiento y me metí en él 
viendo cómo los dos indivi
duos pasaban de largo>» rela
tó la joven. 

Esta mujer relató a PUER
TA DE MADRID que el te
mor es palpable en algunos 
vecinos a raíz de los atracos 
que ha habido: «Es beneficio
so saber que se producen atra
cos y robos, no sólo en los por
tales, porque gracias a eso va
mos más prevenidos. Si yo 
hubiese entrado con confian
za, me hubieran atracado y 
quién sabe qué más». 

Robo en una papelería 
de Vía complutense 

En la madrugada del día 13 
de enero se produjo un aviso 
en el cuartel de la Policía Mu
nicipal, a través del número 
de teléfono 092; en él se daba 
cuenta de que en ese momen
to se estaba cometiendo un ro
bo en el número 73 de la Vía 
Complutense, correspondien
te a una papelería. 

Una vez llegada una patru
lla de policía al lugar reque
rido, los agentes copmproba
ron que el citado estableci-

DECALOGO DENTAL DE «ALCEDENT» y «LOS ANGELES» 
Dentadura sana, fuente de salud 
Boca desdentada, cueva sin luz 
Bella sonrisa, causa admiración 
Labios unidos, piden separación 
En boca atractiva, anida el amor 
Risa contenida, tristeza en el corazón 
Caída de pétalos, marchítase la flor 
Pregunta al espejo, a nadie mejor 
Diadema de dientes, sol naciente 
A puerta cerrada, sonrisa por llamador RESERVE DIA y HORA 

MORAWA: POIGA REMEDIO A SU COISTAITE OUEJA 

ALCEDENT.- e/ Río Manzanares, 4 Telf.: 888.12.12 - 888.17.17 
LOS ANGELES.- e/ Daoíz y Velarde, 4 Telf.: 882.93.93 - 882.94.94 
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miento presentaba rota la lu
na del escaparate y que falta
ban varias revistas, aunque 
sin poder determinar la cuan
tía. La policía avisó inmedia
tamente al propietario, quien 
se hizo cargo de su estableci
miento, invitándole a poner la 
correspondiente denuncia en 
la comisaría de Policía N acio
nal. Los policías municipales 
patrullaron la zona para ver 
si podían atrapar al presunto 
autor o autores del hecho, pe
ro no lograron localizar a nin
gún sospechoso. 

Una vez más se ha produ
cido en la ciudad un delito de 
estas características, siendo 
éste uno de los más habitua
les, con los comerciantes co
mo grandes perjudicados, 
pues, aunque muchas veces el 
botín que consiguen llevarse 
los ladrones es escaso, el va
lor de los daños no deja de ser 
cuantioso. Claro que no ha si
do ésta la única muestra de ro
bo a papelerías. Hay más. 

Robo en una papelería 
de Plaza de Toros 

La papelería Greny, esta
blecimiento situado en el nú
mero 7 de la calle Plaza de To
ros, también fue víctima de_ 
otro robo análogo. Entre las 2 
y las 5 de la tarde, tiempo de 
cierre de mediodía, fue frac
turado el cristal del escapara
te de esta papelería. De los 
efectos expuestos en el mismo, 
los ladrones sustrajeron cinco 
estuches de pluma y bolígra
fo, dos calculadoras, cinco 
carteras de piel y dos agendas 
clasificadoras, por un valor 
total, daños aparte, de 36.500 
pesetas. Este suceso ocurrió el 
día 12 de enero. 

Atraco con navaja 
en una papelería 

El pasado martes, día 12 de 
enero, se cometió otro robo en 
una papelería, esta vez un 
atraco contra la papelería So
ledad, establecimiento comer
cial situado en el número 6 de 
la calle Gil de Andrade. 

A la hora de cierre, por la 
tarde, sobre las 20' 30 horas, 
cuando en el interior se en
contraba sola la propietaria, 
una señora de 24 años de 
edad, fue atracada por un in
dividuo que entró en el esta
blecimiento esgrimiendo una 
navaja y, tras amenazarla con 
el arma, logró apoderarse del 
dinero de la caja, 25.000 pe
setas en efectivo. 
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Robo en una tienda vaquera el 28 de diciembre 

Les dieron <<la inocentada>> 
La tienda vaquera Levi's Store, sita en el Paseo de la Estación, sufrió UD atraco el pasado 28 de di

ciembre. Un individuo de mediana edad armado con UD cuchillo de gran tamaño intimidó a las depen
dientas logrando UD botín de unas 50.000 pesetas en efectivo y algunas prendas del establecimiento. 

El atraco se produjo a las 
19'00 horas .del pasado 28 de 
diciembre, aprovechando un 
momento en el que no había 
ningún cliente en la tienda. 
Minutos antes, las dos depen
dientas habían podido obser
var al individuo largo rato 
frente al escaparate, aunque 
no sospecharon de él: «Tenía 
una apariencia normal y no 
nos extrañó que mirase el es
caparate durante tanto tiem
po, al encontrarnos en fechas 
en las que es bastante habitual 
ir de compras». 

El ladrón aprovechó un 
momento en el que la tienda 
se quedó sin clientes y entró. 
Pidió un pantalón y cuando 
pareció que iba a sacar el di
nero para pagar sacó un cu
chillo grande del interior de la 
cazadora. Empujó a una de 
las dependientas que se en
contraba junto a la puerta 
hasta colocarla tras el mostra
dor junto a su compañera. 
«Y o me había ido hacia la 
puerta porque, una vez en la 
tienda, comencé a sospechar 
de él. Me coloqué en la puer
ta por si tenía que salir, pero 
me enganchó del hombro y 
me empujó hacia el mostrador 
con el cuchillo. Nos dijo que 
mirásemos al suelo, que no le 
mirásemos a él. Cogió el dine
ro de la caja y nos mandó al 
fondo de la tienda para poder 
irse». 

El ladrón obtuvo como bo
tín 47 .000 pesetas en efectivo 
y varias prendas vaqueras. 

En opinión de estas jóve
nes , el Paseo de la Estación 
adolece de poca vigilancia y se 
repiten con frecuencia hechos 
como el atraco narrado: «No 
es el primer atraco que sufri
mos y siendo, como es, una 
calle por la que pasa mucha 

gente, debería haber algo más 
de vigilancia para que hechos 
como éstos no volvieran a re-
petirse». 

Recuperación 
de das caches 
sustraídas 

- El pasado 12 de enero, 
la policía local localizó un 
Opel Kadett con matrícula M 
- 2024 LZ en la plaza de Car
los 1 , a la altura del riúmero 
2 , del que sospechó que había 
sido sustraído. Después de so
licitar datos del mismo, se 
comprobó que efectivamente 
se trataba de un vehículo ro
bado, propiedad de un veci
no de Alcalá. El coche fue 
trasladado a las dependencias 
de la Policía Municipal. 

- En la madrugada del 13 
de enero, a las 5 de la madru
gada aprox imadamente , una 
patrulla de policía observó en 
la calle de la Trinidad un ve
hículo descapotable, un Ford 
Escort XR3 Cabriolet, matrí
cula M-0004-0C , del que fi
guraba d enunciada su sustrae-
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/y COMUNIONES 
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ción. El coche fue trasladado 
también al cuartel de la poli
cía municipal, y se avisó al 
propietario de su recupera-
ción. 

Incendio 
en el centro 
comercial El val 

El pasado día 12 de enero , 
a las 19'20 horas , se declaró 
un incendio en los servicios si
tuados en la planta baja del 
Centro Comercial El V al. Al 
parecer, el fuego se originó en 
una tapa de un sanitario. 
Aunque el incendio resultó al
go aparatoso, debido a la gran 
cantidad de humo que se pro
dujo, no hubo grandes daños 
que lamentar. Hasta el lugar 
de los hechos se desplazaron 
inmediatamente los bombe
ros , quienes sofocaron el fue
go con rapidez. 

Colisión de 
un vehículo contra 
una farola 

A las 22' 10 horas del día 12 
de enero, un vehículo marca 
Peugeot 106, con matrícula d e 
Madrid, conducido por ERP, 
domiciliado en Alcalá, sufrió 
un despiste y colisionó con 
u n a farola d e la avenida V ir
gen del Val , a la que causó d i 
ver sos desperfectos . El v eh í
culo también sufrió daños y 
tuv o que ser retirado por la 
grúa. La Policía m unicipal hi
zo el atestado correspondiente 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ · Telifs. : 880 00 88 
~OM 11-~ y 880 oo 41 
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A:~.:::E PISO 
el Calderón de la Barca (zona Caballería Espoñola) 
• 125 m/2 • 4 dormitorios • 2 baños 
' Cocina amueblada • Calefacción 
y a~ua caliente central • Pan¡uct. 

Precio contado: 17.680.000 Ptas. 
(FACILIDADES) 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
~OM 11-~ y 880 oo 41 
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A .P .I . 702 

VENDE PISO 
Avda. Reyes Católicos 

' 84 m/2 • 3 dormitorios • Baño completo 
• Cocina ' Salón ' 2 terrazas • Parquet 

-REFORMADO
Precio contado: 8.400.000 Ptas. 

(FACILIDADES) 

~~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~OM 11-~ y 880 oo 41 
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A:~~=EPISO 
el. Adarga (Cab. Española) 

• 90 m/2 • 3 dormitorios 
• Cocina con office • Suelos de 

parquet • Calefacción central 
Precio: 11.500.000 Ptas. 
(Facilidades de pago) 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs. : 880 00 88 
~0\1,...~ y 880 00 41 

i@Mil:li!f·1·1f.i .\l t.tlá de Henares · 

A;~·~=E PISO 
el Pontevedra Ouan de Austria) 
• 120 m/2 • 4 dormitorios • 2 baño' 
• Calefacción individual • Plaza d<· 

garaje incluida cq precio. 
Precio contado: 18.600.000 Ptas. · 

(FACILIDADES) 

-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs .: 880 00 88 
~OM 11-~ y 880 oo 41 
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2

E LOCAL 
el. Vaqueras (Zona centro) 

• 123 m/2 (d ivisibles) 
• L ocal a estrenar 

• Con fachada terminada 
Precio: 20.000.000 Ptas. 
(Facilidades de pago) 

POR NO PODER ATENDER 

•ASO BAR DE COPAS 
EN FUNCIONAMIENTO 

OCASION. MUY ECONOMICO 
Centro Comercial El Val (exterior) 
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Los robos tenían especial incidencia en los distritos 11 y 111 

Detenidos dos atracadores de repartidores de 
pizzas a domicilio: se los acusa de t4 robos 

Desde primeros de diciembre del pasado año comenzó a rec::ibirse en la comisaria denuncias reitera
das de esta nueva modalidad delictiva: hasta quince en el mes de diciembre y varias más durante el 
mes de enero relativas a robos con intimidación a repartidores de las empresas de servicio de pizzas 
a domicilio, asentadas en Alc::alá: Telepizza, Pizzaworld y Kus-Kus. 

Los robos, con especial in
cidencia durante los fines de 
semana y vísperas de festivos, 
así como en los distritos 11 y 
111 de esta ciudad, o sea, en 
las zonas de Núñez de Guz
mán y La Rinconada. 

Los asaltantes, tras esperar 
a que llegaran en sus motos, 
aguardaban la salida de los re
partidores abordándolos en la 
puerta del ascensor y, tras in
timidarlos con navajas, se 
apoderaban del dinero de la 
recaudación del pedido, su
mas generalmente de poca 
cuantía. 

Establecido el oportuno 
servicio por parte de efectivos 
de la comisaría de Alcalá, pa
ra atajar esta modalidad de
lictf~a y conseguir la deten
cÍóri <le'los autores, según in
forman fuentes policiales, dio 
el resultado siguiente: el pa
sado viernes 8 de enero, sobre 
las 22'30 horas y en la calle 
Pedro de Lerma, procedieron 
a la detención de David MG, 
de 17 años de edad, cuando 
cubriéndose el rostro- inti~i-

1 •[!]~~~1 

l
. Día 7 .• ~.~··· 06.445 

Día 8 ••••............ 54.325 
Día 11 •........•...... 61.884 
Día 12 .•.......••.•.•. 69.166 
Día 13 ...•.••.......•• 20.003 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 · nf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 
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daba a un repartidor de piz
zas exigiéndole el dinero. Al 
día siguiente, sábado 9 de 
enero, y también en el distri
to 11, fue detenido Julio OC , 
de 22 años de edad, por su 
presunta participación en es
tos hechos delictivos, como 
principal autor de la mayoría 
de los cometidos, quien tras 
oportunos reconocimientos 
por parte de las víctimas de 
los atracos, fue identificado 
como el autor de catorce robos 
con intimidación. Ambos de
tenidos han pasado a disposi
ción judicial. 

sustrajo un talonario 
de recetas médicas 
yun tampón 
y fue detenido 

Por fuerzas de la Guardia 
Civil se procedió a la deten
ción el día 12 de enero, a las 
9'30 horas, de Jorge CV, na
tural de Orbiga (Granada), de 
36 años de edad y vecino de 
Rivas V aciamadrid, acusado 
de ser el presunto autor del ro
bo de un talonario de recetas 
médicas y de hurto de un tam
pón médico. El robo fue co
metido en el centro de salud 
de Rivas Vaciamadrid y, tras 
falsificar las recetas para con
seguir medicamentos psico
trópicos, cuando trataba de 
conseguir los medicamentos 
con la receta falsificada, fue 
detenido. 

Atraco en una 
farmacia de la calle 
Juan de Austria: el 
atracador iba armado 
con una pistola 

Sobre las 20 horas del día 
12 de enero se produjo un 
atraco a mano armada en la 
farmacia que hay en el núme
ro 30 de la calleJ uan de Aus
tria. A esa hora, un individuo 
accedió al interior del estable
cimiento y amenazando con 
una pistola a la titular logró 
llevarse una cantidad de dine-

ro de la caja que se sitúa en 
torno a las 4.000 pesetas. Ac
to seguido se dio a la fuga. 

El individuo huyó en direc
ción a la plaza de Toros des
pués de amenazar a la señora 
con una pistola de la que se 
desconoce si era real o simu
lada. Se trataba de un indivi
duo alto, de 1 '80 metros apro
ximadamente, que vestía ca
zadora oscura y cu yo aspecto 
ya infundía sospechas de que 
se tratase de un drogadicto. 

Se da la circunstancia de 
que ha habido atracos pareci
dos a éste en los últimos días 
que hacen a la Policía sospe
char de un individuo que res
ponde a parecidas caracterís
ticas. Algunos de estos atracos 
también se han producido en 
otras farmacias de Alcalá. 

PUERTA DE MADRID 
visitó a la dependienta de la 
farmacia para conocer los he
chos que acaecieron de una 
forma más directa pero ésta 
no quiso realizar declaracio
nes. Al hecho en sí mismo del 
robo, se une en este tipo de 
delitos el temor que queda en 
los comerciantes tras verse 
amenazados por individuos 
con armas blancas o armas de 
fuego. En muchos casos los 
atracadores se presentan ba
jo el síndrome de abstinencia, 
lo cual incrementa la sensa
ción de temor, ya que el dro
gadicto bajo ese síndrome no 
controla al cien por cien sus 
reacciones. 

Atraco con cuchillo 
en una tienda 
de confecciones: el 
ladrón pidió «al menos 
ID.ODO pesetas» 

El comercio alcalaíno con
fecciones Romero sufrió un 
atraco a mano armada. Un 
par de jóvenes que posible
mente se encontraban con el 
'mono', bajo el síndrome de 
abstinencia, y armados de cu
chillo obligaron a los propie
tarios a entregarles la 
recaudación. 

El pasado 28 de diciembre, 
aproximadamente a las 8'30 
de la tarde, la tienda de con
fecciones Romero, sita en la 
calle Escuelas Pías n ° 2, fue 
atracada por dos individuos 
uno de ellos armado con 
cuchillo. 

Los propietarios estaban 
procediendo al cierre del es
tablecimiento una vez se hu
bieron marchado todos los 
clientes, cuando dos indivi
duos se acercaron a la puerta. 
Mientras uno se quedaba fue
ra de la tienda, él otro pasa
ba al interior y amenazando 
con un cuchillo exigía que se 
le entregase el dinero de la ca
ja. Visiblemente nervioso 
añadió que le dieran «al me
nos 10.000 pesetas», segura
mente lo suficiente para algu
nas dosis y sobrellevar el 
'mono'. 

U na vez los dueños hubie
ron accedido a los requeri
mientos de los ladrones, éstos 
salieron huyendo. Posterior
mente los propietarios inter
pusieron la correspondiente 
denuncia en la comisaría de 
Policía, aunque no pudieron 
facilitar muchos datos sobre 
los atracadores dado que la os
curidad impidió verles con 
claridad. 

En definitiva, lo dicho: los_ 
comerciantes no tienen sufi
cientes dificultades, por lo 
que se ve, con tener que ha
cer frente a los nubarrones 
propios del año 93. También 
tienen que protegerse de los 
ladrones. 

RADIO TAXI 
ALCA LA 
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Fue encontrado muerto en el camino del cementerio de camarma 

cayó can su vehículo al arroya camarmilla y tras sacar 
el cache salió a flote el cadáver de un hambre 

A las 10'45 horas del pasado martes, día 12 de enero, fue hallado en el camino del Cementerio de 
la cercana localidad d~ Camarma de Esteruelas el vehículo marca Citroen Visa matricula CR 84ll -
B, de color rojo, el cual se encontraba caído en el arroyo Camarmilla con las ruedas hacia arriba. El 
coche tenía rota la luna delantera y diversas abolladuras en la aleta derecha, capó y techo. 

Tras las investigaciones lle
vadas a cabo, por la matrícu
la del vehículo se pudo cono
cer la identidad del propieta
rio, tratándose de Federico 
Barrilero Cárdenas, al cual no 
se pudo localizar. 

Fue avisado el cuerpo de 
bomberos de Alcalá para pro
ceder a sacar el vehículo del 
cauce del arroyo y sobre las 
doce y cuarto del mismo día, 
cuando ya se había sacado el 
coche del arroyo, salió a flote 
el cadáver de un hombre, 
quien tras ser reconocido re
sultó ser el propietario del ve
hículo, de 48 años de edad, 
nacido en Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real) , con domicilio 
en la mencionada localidad y 
que en la actualidad trabaja
ba como conductor en la em
presa Mavinsa, con sede en el 
polígono industrial Alcamar, 
situado en la localidad de Ca
marma de Esteruelas, muy 
próximo al lugar donde ocu
rrieron los hechos. 

Una dotación de bomberos 
de Alcalá de Henares rescató 
el cuerpo del arroyo y sobre 
las 14'10 horas fue levantado 
el cadáver en presencia de la 
autoridad judicial pertinente 
y fue trasladado al depósito 
municipal . 

Al parecer las causas proba
bles del fallecimiento fueron 
que el vehículo Citroen se sa
lió de la vía cuando iba con-

duciendo el fallecido y cayó al 
arroyo. Se especula con lapo
sibilidad de que después de la 
caída perdiera momentánea
mente el conocimiento y falle
ciera ahogado por inmersión. 
Se supone que pudo ocurrir 
así, ya que este arroyo baja 
con muy poca agua y hubiera 
sido fácil salir del mismo. 

Robaba alimentos 
cuando fue 
sorprendido por la 
Policía Municipal 

Un individuo fue detenido 
por agentes de la Policía Mu
nicipal al ser sorprendido 
cuando robaba en el interior 
de la escuela infantil del dis
trito VI, situada en la calle Jo
sé Caballero. El suceso tuvo 
lugar en la madrugada del día 
10 al 11 de enero. 

La Policía Municipal reci
bió el aviso de que se est,aba 
produciendo un robo, por lo 
que al lugar se desplazó una 
patrulla que realizó una bati
da por el lugar. Inspeccionan
do las instalaciones, los agen
tes policiales lograron sor
prender escondido a Sergio 
C.A., de 34 años de edad y 
nacido en Guipúzcoa aunque 
sin domicilio fijo. 

A este individuo se le inter
vinieron dos destornilladores, 
una garrafa de aceite de cin-

El 431 fue el número agraciado 
en e"t sorteo de los candelabros de 
Pedro Durán. 
D ª Aurelia Sánchez de Andrés 
fue la afortunada poseedora del 
citado número. ¡Enhorabuena! 

co litros y diversos paquetes 
de comida en una bolsa de 
plástico. Fue trasladado a co
misaría donde se le tomó de
claración pasando a disposi
ción judicial. 

campaña para 
mejorar el 
aparcamiento en el 
casco histórico 

La Policía Municipal in
tensificó el pasado fin de se
mana su campaña para mejo
rar el aparcamiento en el cas
co histórico de la ciudad, es
pecialmente por las noches y 
en los lugares donde se acu
mulan los pubs y salas de 
fiestas. 

Por este motivo, agentes 
policiales realizaron en la no
che del viernes al sábado días 
8 y 9 de enero, 31 denuncias, 
la mayor parte de ellas por es
tacionamientos sobre la acera 
o en carril de circulación. 
También hubo ocho retiradas 
de vehículos con la grúa. 

Según el subinspector jefe 
de la Policía Municipal, Juan 
José Tamayo, esta actuación 
fue más intensa que en otras 
ocasiones: «Pretendemos con
seguir el arreglo de la situa
ción que se produce en el ca
so histórico, que es más con
flictiva por la aglomeración de 
gente en los locales». Según 

.En la imagen, Dª Aurelia Sánchez junto a Dª Juana Al
varez en el momento de la entrega. 
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Tamayo, estos problemas son 
sobre todo de circulación, 
«aunque cuando hace buen 
tiempo también son proble
mas de invasión de la vía pú
blica y a veces de consumo de 
bebidas en la propia vía. Pe
ro en este caso la cuestión es 
que los vehículos estacionan 
con invasión zonas peatona
les, y zonas de circulación en 
calles de doble sentido». 

Los vecinos avisaron 
a la policía: 
reyerta entre 
personas de color 

Sobre las 00' 15 del día 11 
de enero se produjo una re
yerta en un domicilio de la 
avenida de Castilla, número 
5, en el que intervinieron cua
tro personas de raza negra. El 
ruido y los golpes alertaron a 
los vecinos, quienes avisaron 
a la Policía Municipal una de 
cuyas patrullas se presentó en 
el lugar requerido. 

Allí descubrieron a cuatro 
guineanos que habían partici
pado en una pelea que al pa
recer se había originado por 
un asunto de celos. Las cua
tro personas, dos hombres y 
dos mujeres, tenían edades 
comprendidas entre los 21 y 
los 30 años. 

Una vez de identificados, 
un hombre y una mujer aban
donaron el domicilio y se dio 
por finalizado el asunto por 
parte de la Policía Municipal 
ya que ninguno de los impli
cados quiso poner denuncia. 

Detenido por 
la Guardia Civil 

La Guardia Civil detuvo en 
Mejorada del Campo el día 9 
de enero , a las 20'40 horas, a 
Alberto F CH, de 23 años de 
edad, con domicilio en la 
mencionada localidad, acusa
do de robar un vehículo a mo
tor y de robo con violencia 
por el procedimiento del ti
rón. Ambos hechos ocurrieron 
el día 18 de diciembre del pa
sado año. 

Tras las denuncias cursadas 
se ha llegado a la detención 
del mencionado individuo. 

La Guardia Civil también 
ha recuperado el vehículo sus
traído, el turismo matrícula 
de Madrid 6765-LP, y una 
tarjeta de crédito del Banco 
Pastor a nombre de Isabel La
cane Martos, vecina de Ma
drid. 
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La idea, nacida en Alcalá, ha sido exportada a la red de 

Teatros de la comunidad de Madrid 

«Cinco Lopes, cinco», un ciclo teatral dedicado 
a Lope de vega en el Teatro Salón Cervantes 

Una idea nacida en Alcalá ha tenido eco en la Red de Teatros de la Comunidad de Madrid y se 
va a llevar a cabo en diversas poblaciones de la región madrileña. La iniciativa de presentar un 
ciclo de montajes teatrales sobre Lope de Vega, una de las cumbres del teatro del siglo de oro es
pañol, la planteó el responsable del Teatro Salón Cervantes de Alcalá, Pablo Nogales, quien se 
la transmitió a la comunidad de Madrid, concretamente a su Red de Teatros, desde donde se ha 

transmitido a otras poblaciones. 

El ciclo se titula 'Cinco 
Lopes Cinco' y de las cinco 
obras se verán cuatro en Al
calá ya que una de ellas ya 
ha sido representada en la 
ciudad complutense. 

Los días 21, 22, 23 y 24 
actuará en el Teatro Salón 
Cervantes la compañía de 
Francisco Portes presentan
do la obra 'El perro del hor
telano'. Los días 3, 4, 5 y 6 
de febrero, le tocará el tur
no al Teatro Estable de Cá
ceres, que presentará la obra 
'La viuda valenciana'. Los 
días 17, 18, 19 y 20 de febre-

ro actuará 'Micomicón' po
niendo en escena la obra 
'Los melindres de Melisa'. 
Finalizará el ciclo en el mes 
de marzo el Teatro Corsario 
de Valladolid, que pondrá 
en escena la obra 'Asalto a 
una ciudad'. En total serán 
para Alcalá 20 funciones no 
representándose el montaje 
de Zampanón 'El rufián 

Castrucho', que ya ha sido 
representado en el Teatro 
Salón Cervantes. 

El coste del proyecto de 
representación de las veinte 
funciones en Alcalá es de 9 
millones de pesetas, de los 
cuales, la comunidad de Ma
drid a traves de la Red de 
Teatros, paga 3.400.000 y la 
FCR, 5.500.000. Las previ
siones de recaudación en ta
quilla están en 3.300.000 
pesetas. 

Una sexta obra de Lope 
de Vega, 'Fuenteovejuna', 
presentada por la Compañía 
Nacional de Teatro Clásico, 
se descartó ya que las condi
ciones técnicas del espectá
culo en cuanto a montaje, no 
encajanban en los teatros de 
la Res de la Comunidad de 
Madrid. La previsión que 
existe de alumnos que van a 
presenciar las representacio
nes, es de 4.000. 

De hecho, el ciclo comple
to sólo se verá en San Sebas
tián de los Reyes. La idea ha 
sido acogida en los ayunta
mientos de Torrejón de Ar
doz, Torrelodones, Mósto
les, San Sebastián de los Re
yes, y por supuesto, por el 
creador de la idea, el ayun
tamiento de Alcalá. Todos 
estos municipios tienen salas 
que forman parte de la Red 
de Teatros de la Comunidad 

según Teresa Galeote, la deuda actual de la Fundación COiegio del Rey 

es de 3& millones de pesetas, pero debe de ser bastante más alta 

· de Madrid. 
Según explicó el creador 

de la idea, Pablo Nogales, 
ésta surgió al observar que 
en el mercado del teatro es
pañol había cinco montajes 
teatrales sobre Lope de V e
ga, montajes que según se 
pudo comprobar, reunían la 
calidad suficiente para ser 
programados. Esta circuns
tancia no es muy habitual ya 
que la programación de tea
tro clásico en las compañías 
dramáticas no es muy habi
tual ya que presenta dificul
tades interpretativas, esce
nográficas y de vestuario en 
las que las compañías no 
quieren entrar. 

Para Pablo Nogales, al in
terés artístico hay que aña
dir un interés docente y aca
démico a la hora de progra
mar el ciclo, debido a la ce
lebración de la campaña de 
teatro escolar. 

Las cinco compañías que 
participarán en el ciclo son 
el Teatro Estable de Cáceres, 
Micomicom, producciones 
teatrales de Madrid, Teatro 
Corsario de Valladolid, 
Zampanón y la compañía de 
Francisco Portes, ésta última 
precedida de una excelente 
crítica al recibir el premio al 
mejor director del festival de 
Almagro de 1992. 
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Izquierda Unida presentará una reprobación 
a la gestión económica de José María Nogales 
IU exige resultados positivos desde aquí hasta mayo 

ro reprobará en el próximo consejo de la Fundación Colegio del Rey al director gerente del cita
do organismo, José María Nogales, para que desde ahora y hasta mayo sufrague la deuda existen
te, que según Teresa Galeote es de 36 millones de pesetas, aunque otros cálculos apuntan a que 
puede estar más bien cercana al doble. 

Mará Casado y Teresa Galeote, concejalas de ro 

JU considera que José 
María Nogales no ha cum
plido una de sus tareas, con
seguir financiación externa, 
además de duplicar la deu
da de la fundación desde que 
comenzó su mandato. 

Las concejalas Teresa Galeo
te y María Casado manifesta
ron a la prensa el pasado miér
coles 13 de enero la intención 
de Izquierda Unida, coalición 
a la que pertenecen, de repro
bar la actuación del director 

gerente de la Fundación Cole
gio del Rey en el próximo con
sejo que el organismo celebre. 

El motivo de esta reproba
ción es la mala gestión econó
mica que sufre la fundación: 
«Queremos que la gestión eco
nómica de la fundación mejore 
sustancialmente y le pediremos 
explicaciones al gerente de có
mo prevé él asumir el déficit 
existente». 

Según manifestó Teresa Ga
leote la deuda de la fundación, 
según datos de septiembre de 
1992, se cifraba en 36 millones 
de pesetas, el doble de la deu
da existente en julio del 91 fe
cha en la que José María Noga
les tomó posesión del cargo. 

Las concejalas aseguraron 
que esta reprobación strá un 
«ultimatum, y si la gestión eco
nómica •no mejora de forma 
sustancial tomaríamos otras 
medidas. De aquí a mayo este 
hombre tiene que sufragar el 
déficit y demostrarnos resulta
dos». 
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El centra fue11esalojado v no hubo que lamentar desgracias personales 

La antiquísima instalación eléctrica 
del centro de salud de la calle 
carmen Calzado provocó un incendio 
En breve se acometerá un arreglo del centro cuyo presupuesto 
inlclal es de so millones de pesetas 

El pasado mes de diciembre, el ambulatorio de la calle Carmen Calzado sufrió UD incendio que obli
gó a desalojar a pacientes y médicos. La causa del incendio fue UD cortocircuito provocado por el mal 
estado de la instalación eléctrica del centro. 

Con este incidente, en el 
que por fortuna no hubo que 
lamentar desgracias persona
les, se puso de manifiesto el 
mal estado en el que se en
cuentra no sólo la instalación 
eléctrica sino en general todo 
el ambulatorio de Carmen 
Calzado. 

El ambulatorio de Carmen 
Calzado, con una plantilla de 
8 médicos generales, 2 pedia
tras, 9 enfermeras, 1 auxiliar 
de enfermería, tres auxiliares 
administrativos y dos celado
res, atiende a 15.500 habitan
tes del distrito centro. 

Este centro de salud es un 
consultorio tradicional del 
modelo antiguo que data del 
año 50 y está ubicado en un 
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edificio propiedad de la teso
rería de la Seguridad Social. 
Una parte del edificio son vi
viendas privadas, otra consul
torio, otra la antigua agencia 
del instituto nacional de la Se
guridad Social -local que 
abandonaron el pasado año
y otra Alcohólicos Anónimos. 

El ambulatorio ocupa dos 
plantas no enteras del edificio 
y muchos son los problemas 
que tiene. Fidel Illana, direc- . 
tor gerente de atención prima
ria del Area 3, explicó a 
PUERTA DE MADRID las 
deficiencias del centro en la 
actualidad: «De especto exte
rior está limpio y pintado, pe
ro tiene unos problemas de es
tructura muy grandes. Sufre 

goteras, se inunda porque las 
bajantes son antiguas, la ins
talación eléctrica es antiquí
sima y en cuanto se· sobrecar
ga tiene problemas como el 
cortocircuito del mes pasado, . 
y además se está quedando 
pequeño». 

Aunque con regularidad 
desde hace 1 O años se vienen 
estableciendo continuas co
municaciones con el INSA
L UD par~ el arreglo de este 
local, hasta ahora no ha habi
do ninguna actuación. Illana, 
que fue nombrado director ge
rente hace tan sólo dos meses, 
considera que la inversión en 
este centro es absolutamente 
prioritaria, porque «e·s ~ lo
cal magnífico, en un sitio 

El presupuesto 
que se baraja 

para acometer 
los arreglos 

del centra es de unos 
so millones de pesetas 
ideal y es patrimonial con lo 
cual no pagamos alquiler. 
Además se da la circunstancia 
de que no existe ningún otro 
local alternativo en la zona». 

El primer presupuesto que 
se ha barajado para acometer 
el arreglo del centro es de 50 
millones de pesetas, incluyen
do el acondicionamiento del 
local de la antigua tesorería 
que se está gestionando con
seguir para el centro de salud. 
Aunque no hay presupuesto 
para acometer dicha obra, las 
obras se acometerían por 
fases. 

La primera y prioritaria 
actuación será cambiar toda la 
instalación eléctrica. Seguida
mente, y si la tesorería cedie
ra el local que antes ocupaba 
el INSS, se acondicionaría el 
mismo para consultas y nue
va zona administrativa. Por 
último se actuará sobre el res
to de dependencias, arreglan
do las bajadas, pintando, re-. 
modelando y cambiando toda 
la carpintería exterior. 
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D ambulatorio nuevo situado en la calle de Manuel Merino, esquina al paseo del Val, tiene sus obras detenidas porque se están demoran
do mucho los pagos al constructor. A. partir del momento en que se pagase, la obra podría estar concluida en el plazo de mes y medio. 

Obras del centro de salud de 
Manuel Merino: paralizadas 

Del resto de ambulatorios 
de Alcalá, el de Manuel Me
rino que se pensaba inaugu
rar en el primer trimestre de 
1993 va a sufrir algún retra
so. «Las obras están ralenti
zándose, porque se están de
morando mucho los pagos por 
parte de tesorería al construc
tor. En el momento en el que 
recibiese el importe de la 
obra, ésta podría terminarse 
en un mes y medio, porque 
incluso tenemos el equipa
miento concedido. No depen
de de nosotros, sino de lo ágil 
que sea tesorería en pagar al 
constructor>>, asegura Fidel 
Illana. 

Los restantes centros de sa
lud están en buenas condicio
nes, siendo muchos' de ellos de 
reciente inaugurac1on. 
«Cuando se vaya a Manuel 
Merino el ambulatorio del 
V al q..:iedarían todavía Virgen 
del V al y Juan de Austria, pe
ro bastante más amplios. Ra
miro 11 y Puerta de Madrid, 
ubicados en el mismo local de
berán ser separados aunque 
de momento no tenemos local 
alternativo. Ese sería un oh-
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jetivo planteado para más 
adelante. Luis Vives y María 
de Guzmán son centros nue
vos. El conocido por Reyes 
Magos, sito en un antiguo 
consultorio, pasará a uncen-

tro nuevo que está constru
yendo la comunidad de Ma
drid y que teóricamente aca
bará a finales de año. Con to
do ello quedaría servido Alca
lá para bastantes años». 

Fidel Illana desconoce las 
fechas concretas en las que to
do ello puede estar concluído, 
pero las previsiones -tenien
do en cuenta la crisis- son de 
tres años. 

Fidel Diana; director gerente de Atención Primaria del A.rea 3 
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El Partido Popular protesta en Torres de la Alameda: 

«NO es serio presentar los presupuestos del 92 cuando 
en realidad se tenía que haber presentado los del 93» 

La corporación municipal de Torres de la Alameda aprobó los presupuestos municipales de 1992 
el día 30 de diciembre, es decir, un día antes de concluir el ejercicio presupuestario. Esta circuns
tancia ha motivado las protestas del Partido Popular, y según su portavoz, Francisco Acedo, «no 
es serio presentar los presupuestos del 92 cuando en realidad se tenían que haber presentado los 
del 93, es decir, con un año de retraso. El equipo de gobiemo socialista nos presentó una propuesta 
que se podía cumplir facilmente, porque de hecho ya estaba cumplido todo». En cualquier caso, 
se destacaron los votos en contra de la Asociación de Vecinos Independientes y del Partido Popu
lar. Los presupuestos finalmente se aprobaron con los siete votos a favor del PSOE, que ostenta 
una mayoría absoluta sobre los dos concejales independientes y los dos populares. 

El presupuesto de Torres 
de la Alameda en el año 1992 
ha sido de 1.264 millones pa
ra una localidad que cuenta 
con poco más de .3.000 habi
tantes censados, un presu
puesto que Francisco Acedo 
consideró excesivo, ya que la 
proporción arroja uno de los 
más altos de los municipios 
de España. 

Acedo señaló que en el 
proyecto presentado por el 
grupo socialista detectaron 
una serie de partidas muy 
significativas: «Una de ellas 
se refiere al sueldo de altos 
cargos, con 7 millones de pe
setas. Otra partida que nos 
llamó la atención fue una re
lativa a indemnizaciones a 
altos cargos, con un montan
te de .3 millones de pesetas». 

Una partida que también 
sorprendió al portavoz del 
PP fue la relativa a los sumi
nistros y servicios generales, 
con 14 millones. «Pero una 
muy curiosa es la de gastos 
imprevistos, para la cual se 
consignan 6 '5 millones, es 
decir, esto de los gastos im
previstos en un presupuesto 
que se supone que está cerra
do aunque formalmente no 
sea la liquidación de gastos, 
no lo entenqemos». 

«Por el otro extremo, nos 
llamó la atención el poco di
nero que se había empleado 
en actividades culturales, en 
total, 2 millones de pesetas», 
dijo Acedo quien manifestó 
su extrañeza al no reflejarse 
una subvención recibida por 
el ayuntamiento para la fe-

'ria del libro con exactitud: 
«Sabíamos que era una sub
vención de .300.000 pesetas 
y no entendíamos cómo po
nía 400.000». 

El presupuesto del ayun
tamiento ha sido de casi 867 
millones, lo que unido a los 
de las empresas municipales 
sumaba 1.264 millones. Es
tas empresas son EMT ASA, 
dedicada a la construcción, 
y GESTASA, dedicada a la 
gestión municipal de empre
sas. «En realidad ha dismi
nuido el presupuesto del 
ayuntamiento, pero pensa
mos que debería haber dis
minuido bastante más por
que sabíamos que iba a ser 
un año bastante difícil». 

Acedo manifestó que el 
PP se muestra a la expecta
tiva de lo que va a ocurrir en 
el año 199.3: «Viendo la tó-

nica general, lo mismo nos 
presentan este presupuesto 
en diciembre de 199.3. Así, 
desde luego, les va a cuadrar 
siempre». 

«Nos parece muy poco se
rio el retraso y más cuando 
sabíamos que había habido 
reuniones con técnicos, pa
rece ser que desde el mes de 
marzo, para elaborar los pre
supuestos», dijo Acedo, 
quien aseguró que el ante
proyecto lo preparó una in
terventora contratada en el 
mes de junio. «El antepro
yecto lo conocimos un mes 
antes de la aprobación. Aun
que el documento final lo tu
vimos 48 horas antes del 
pleno». 

Tasa lúdica 
Otro de los puntos que se 

debatieron en el pleno del 

TODO SOBRE FORD 

J~I Henacar, S. A. 
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día .30 de diciembre en el 
ayuntamiento de Torres de 
la Alameda fue el de la mo
dificación de las ordenanzas 
fiscales, que quedaron apro
badas con los votos favora
bles del PSOE. La AVI vo
tó en contra de todas las pro
puestas socialistas mientras 
que el PP votó en contra de 
la mayoría, si bien aceptó 
algunas. 

Durante esta discusión se 
produjeron algunas circuns
tancias que Francisco Acedo 
puso de relieve. Por ejem
plo, el impuesto sobre vehí
culos tuvo una subida media 
del 5 por ciento, si bien en 
los vehículos con más inci
dencia en la población el in
cremento era del 9'2 por 
ciento y en los de menos in
cidencia se llegaba incluso a 
rebajar el impuesto. La opo
sición también votó en con
tra: «Ese era el truco para 
que la media fuera del cinco 
por ciento». 

En las licencias de obras 
se registra, lo mismo que en 
lo refernte a otras tasas, un 
artículo en el que se expresa 
que tiene que existir, a la ho
ra de solicitar una licencia 
de obras, una certificación 
acreditando que el sujeto pa
sivo se halla al corriente de 
pago con la hacienda local: 
«Nosotros advertimos que 
este artículo contraviene 
principios constitucionales, 
pues vincula la tramitación 
de expedientes con el pago 
de impuestos». 

Este mismo artículo apa
rece en otras ordenanzas ta
les como las licencias de 
apertura y la tasa lúdica, que 
obliga al pago de 5.000 pe
setas a cada vecino si quie
ren disfrutar de los festejos: 
«Lo que sí es cierto es que 
antes, o pagabas o no tetra
mitaban ningún expediente 
municipal. Gracias a la labor 
que hemos hecho desde la 
oposición, ahora al menos te 
puedes dar de baja en este 
censo de manera voluntaria, 
pero no nos parece justa es
ta tasa». 
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IU denuncia el retraso en la elaboración del anteproyecto 

y advierte que empleará dos meses como mínimo para 

estudiar el documento 

Al PSOE y a IU los separan s.ooo millones 
en los presupuestos de t993 
El PP está por la reducción de los presupuestos, pero se 
encuentra muy alejado de los planteamientos del PSOE 

De forma estimativa, según una primera toma de contacto con los planteamientos de los dos gru
pos de la izquierda municipal, al PSOE y a IU los separan unos 3.000 millones de pesetas en la ela
boración de los presupuestos del ayuntamiento para el año actual. Mientras que el concejal presi
dente de la comisión de Hacienda, el socialista Tomás Sánchez Torres, habla de un recorte sustan
cial que lleve a las cifras presupuestadas hace un par de años, es decir, en tomo a los 10.000 millo
nes de pesetas, sin llegar en ningún caso a los 11.000, para IU, una cifra estimativa para afrontar 
las necesidades que tiene la ciudad son los 13.000 millones. Por su parte, el Partido Popular en
tiende el planteamiento de reducción desde la perspectiva de la crisis económica que viven la ciu
dad, el país y la economía mundial. Sin embargo, políticamente la postura del PP está muy alejada 
de la del PSOE y desde las filas populares se considera muy difícil, por no decir imposible, el acuerdo 
con los socialistas». 

En cualquier caso, tanto 
JU como el PP han critica
do abiertamente el retraso en 
la elaboración del antepro
yecto de presupuestos, docu
mento que el concejal de Ha
cienda debiera haber entre
gado con la suficiente ante
lación para que se estudiara 
y se procediera a la celebra
ción del pleno de discusión 
de los presupuestos a fin de 
que se aprobaran y entraran 
en vigor al inicio de este año. 
Tomás Sánchez manifestó 
que se encuentra en plena 
elaboración del documento 
de estudio: «Estamos traba
jando en ello con los incon
venientes que tiene la con
fección de un presupuesto. 
Lo difícil es conseguir que 
sea lo más equilibrado posi
ble. Es previsible que a fina
les de este mes de enero se les 
pudiera hacer llegar a los 
grupos la propuesta que ha
ce el equipo de gobierno». 

Sánchez afirmó que el 
presupuesto va a ser restric
tivo: «Tomando como refe
rencia los ingresos previsi
bles que vamos a tener en 
1993, éstos aconsejan que el 
presupuesto de gastos des
cienda con referencia a 
1992. La dinámica que he
mos mantenido en el capítu
lo de inversiones es imposi
ble que continúe». 

El presidente de la comi
sión de Hacienda manifestó 
que, como consecuencia de 
las operaciones de crédito 
que ha tenido que realizar el 
ayuntamiento alcalaíno en 
los ejercicios anteriores, ha-
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ce que en el próximo año ha
ya que afrontar un gasto de 
más de 2.000 millones para 
la financiación de esos cré
ditos: «Esa es una limitación 
racional y razonable para 
que el presupuesto esté por 
debajo de lo que hemos te
nido en 1992». 

El concejal de Hacienda 
admitió como probable que 
el pleno de presupuestos se 
tenga que celebrar en torno 
al mes de abril: «Lo verda
deramente trabajoso y costo
so es la confección, no mirar
los, estudiarlos y decir que 
suba en el presupuesto de 
gastos «X» millones de pese
tas sin decir de dónde se tie
nen que ingresar. En mi opi
nión, eso es pretender hacer 
la cuadratura del círculo». 

To más Sánchez señaló 
que cuando están aprobadas 
las ordenanzas fiscales y se 
tiene la referencia de los in-

gresos existentes, «lo que se 
puede discutir es como se 
distribuye el presupuesto. 
Lo que es poco razonable 
discutir es que aumento el 
presupuesto de gastos por 
encima del de ingresos». 

«Al alcalde 
lo que le gustan son 
las peleas políticas» 

Por su parte, Francisco 
González Adrada, concejal 
de JU y miembro de la comi
sión de Hacienda, criticó el 
retraso en la entrega del an
teproyecto de presupuesto 
por parte del responsable de 
la comisión, Tomás Sán
chez, y recordó unas pala
bras del concejal socialista 
hace unos meses en las que 
señalaba su pretensión de 
que los presupuestos del 93 
pudieran quedar aprobados 

1nales de 1992: «Seguimos 
pensando que esto responde 
a la situación de desgobier
no que tiene la ciudad en es
tos momentos. No creemos 
que exclusivamente sea res
ponsable el concejal de Ha
cienda. Al alcalde lo que le 
gustan fundamentalmente 
son las peleas políticas en lu
gar de resolver los problemas 
de la ciudad. Se nota que 
hay una paralización gene
ral y éste de los presupues
tos es un hecho concreto, pe
ro un hecho muy importan
te». 

González Adrada señaló 
como preocupante «la vía de 
hecho consumado que nos 
lleva a la prórroga de los pre
supuestos. Luego vendrán 
las prisas; nos entregarán el 
anteproyecto cuando les 
venga bien y nos acusarán de 
que hay que hacerlo rápido; 
ése es su viejo estilo, decir 
que queremos dejar a la ciu
dad sin presupuesto, sin in
versiones». 

«Que no cuenten con no
sotros para el viaje de que
rer reducir los presupuestos 
este año. Los presupuestos 
de la CAM se aprobaron con 
los votos de JU porque eran 
moderamente expansivos y 
aquí no vamos a cambiar 
nuestra filosofía», aseguró 
González Adrada, que como 
cifra estimativa apuntó un 
presupuesto de 13.000 millo
nes de pesetas atendiendo a 
esta filosofía. 

Ineptitud 
Por su parte, el concejal 

del PP Bartolomé González 
aseguró que el retraso en la 
entrega del anteproyecto de 
presupuestos y la consi
guiente demora en la apro
bación de los mismos, «res
ponde a la ineptitud e inefi
cacia del equipo de gobier
no socialista, actitudes a las 
que ya nos tienen acostum
brados. Esto supone el que 
ya no estemos cumpliendo la 
ley de haciendas locales, en 
las que se establece como pa
zo legal para la aprobación 
de los presupuestos antes del 
inicio del ejeréicio corres
pondiente». 

Según Bartolomé Gonzá
lez, la crisis económica de
termina un ajuste de los pre
supuestos, por lo que el PP 
está dispuesto a contemplar 
una reducción respecto al 
año anterior: «Sin embargo, 
es difícil, por no decir impo
sible, que haya acuerdo en
tre el PSOE y nosotros». 
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Los populares acusan a los responsables del canal de 
Isabel 11 de irresponsabilidad y de falta de previsión 

según el PP, en agosto de este año 
Madrid se habrá quedado sin agua 

En agosto la Comunidad de Madrid se habrá quedado sin agua de seguir la situación actual. Así lo 
confirman los datos de que dispone el Partido Popular de la .Asamblea de Madrid. En la actualidad, 
según el Canal de Isabel 11, en Madrid quedan 373 millones de metros cúbicos de agua (4 de enero 
del 93). En opinión de los populares, este dato no se corresponde con la realidad dado que en cada em
balse hay una cantidad de agua que está situada en el fondo y que no puede ser desembalsada. 

Según el diputado del Par
tido Popular Jesús Pedroche, 
«en Madrid quedan aproxi
madamente 273 millones de 
metros cúbicos de agua, cien 
menos que los que el Canal di
ce que hay. Teniendo en 
cuenta que el consumo diario 
de agua en la CAM asciende 
a 1 '6 millones de metros cú
bicos y considerando como al
tamente probable que no llue
va de manera masiva, se pue
de decir abiertamente que los 
273 millones de metros cúbi
cos que quedan se van a con
sumir antes del mes de junio, 
si no se toman medidas excep
cionales». 

Para el Partido Popular, la 
Dirección del Canal de Isabel 
11 ha venido actuando en los 
últimos· años de manera irres
ponsable. Según Pedroche, en 
el último bienio desde el Ca
nal se han despilfarrado «mi
llones de metros cúbicos de 
agua, debido a la falta de pre
visión». «Sin las torpes deci
siones que ha adoptado el Ca
nal, en la actualidad no ten
dríamos en Madrid el proble
ma que está planteando la se
quía>>. Entre estas decisiones, 
Pedroche se ha referido al va
ciado de tres embalses durante 
1990, Pinilla, Pedrezuela y el 
Vado, y al desembalse del 
pantano del Atazar, así como 
al no aprovechamiento duran
te años de los cien millones de 
metros cúbicos del río Sorbe 
a los que tiene derecho por 
concesión. 

Respecto al asunto de la re
novación periódica de las re
des y conducciones del agua, 
el diputado del PP ha asegu
rado que la política llevada a 
cabo por el Canal en este ca
pítulo ha provocado enormes 
pérdidas por el deterioro en 
que se encuentran las infraes
tructuras de esta empresa pú
blica. 

Aumentar la conducción 
desde Picadas y proceder in
mediatamente a una inversión 
en obras de localización y 
aprovechamiento de los enor
mes recursos de aguas subte
rráneas que existen en la re-
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gión madrileña, han sido al
gunas de las propuestas que 
han lanzado los populares pa
ra paliar la actual situación de 
sequía que padece la Comuni
dad de Madrid. 

La cámara 
de comercio 
pide moderación 
a diversos 
ayuntamientos 
en el IAE 

La Cámara de Comercio e 
Industria de Madrid viene es
tudiando las diversas modifi
caciones de las ordenanzas del 
Impuesto sobre Actividades 
Económicas aprobadas, pro
visionalmente, por los dife
rentes municipios de la región 
de Madrid, y que habrán de 
regir a partir de primero de 
enero de 1993, ha presentado 
los pertinentes escritos de im
pugnación en los ayuntamien
tos de Algete, Batres, Colme
nar Viejo, Fuenlabrada, Le
ganés, Loeches, Parla, San 
Fernando de Henares y To
rrejón de Ardoz, que han pre
visto modificaciones que su
ponen un incremento del Coe
ficiente Unico de Población o 
de la escala de indices de Si
tuación o de Calles y, por su
puesto, con más razón en los 
casos de los municipios que 
han incrementado ambos fac
tores previstos en la Ley regu
ladora de las Haciendas Loca
les. 

Por otra parte, la Cámara 
ha presentado también escri
tos de impugnación de otras 
ordenanzas fiscales municipa
les y así lo ha hecho respecto 
a la relativa al Impuesto sobre 
Bienes Inmuebles del ayunta
miento de Madrid, dado que 
las bases sobre las que se apli
ca dicho tributo están consti
tuidas por el valor catastral de 
loss inmuebles y éstos exper
mentarán a partir del 1 de 
enero una revisión al alza del 
5 por ciento, lo que se consi
dera una actualización impro
cedente e inoportuna. 

Premio a la Cámara 
de comercio 
e Industria 
de Madrid 
enla cumbre 
europea de Niza 

Los organizadores de la 1 
Cumbre Europea de Cámaras 
de Comercio «Europa 92», ce
lebrada en Niza, distinguie
ron, entre las más de ocho
cientas cámaras asistentes, a 
la Cámara de Comercio de In
dustria de Madrid otorgándo
le la Palma por la mejor y más 
activa participación en los di
ferentes actos de la conven
ción. 

El galardón viene a pre
miar de forma especial la or
ganización, en el marco de es
ta cumbre, de un foro en el 
que la Cámara de Madrid 
ofreció una brillante presen
tación e sus acciones para la 
promoción e impulso de su 
región. 

El foro, presentado por el 
presidente, Adrián Piera, pu
so de relieve el importante pa
pel desempeñado por la Cá
mara de Comercio de Madtrid 
en la creación y puesta en 
marcha de la Institución Fe
rial de Madrid (IFEMA) y del 
nuevo Parque de Exposicio
nes Juan Carlos 1, junto a la 
Comunidad de Madrid, el 
Ayuntamiento de Madrid y la 
Caja de Madrid. 

Asimismo, el «Stand» insta
lado por la cámara de comer
cio madrileña en el recinto de 
la Convención obtuvo un gran 
éxito. En el, los asistentes, 
además de observar los vídeos 
de promoción de la región 
madrileña -«Invertir en Ma
drid>> y «Hecho en Madrid>>
pudieron obtener todo tipo de 
información acerca de Madrid 
ciudad y Madrid región, así 
como de los diferentes servi
cios que ofrece la Cámara de 
Comercio e Industria de Ma
drid y de las diversas activi
dades que realiza en orden al 
desarollo del comercio y de la 
industria madrileños. 

En la presentación 
de un libro sobre la 
industria de Madrid: 

Leguina dijo que el 
mnta ecanónia 
es delicada 

El presidente del go
bierno regional madrile
ño, Joaquín Leguina, 
presidió la presentación 
del libro «Cambio indus
trial, revitalización de 
economías urbanas y de
sarrollo local» junto al 
consejero de Economía, 
José Luis Fernández No
riega; el presidente de la 
Cámara de Comercio e 
Industria, Adrián Piera; 
el presidente de la Fede
ración Madrileña de Mu
nicipios, José Quintana, 
y el gerente de IRMASA 
(Iniciativas Regionales 
Madrileñas), Amancio 
Cabrera Ledesma. Legui
na manifestó su felicita
ción a todos los que han 
aportado ideas para la 
creación de este libro so
bre la industria en 
Madrid. 

«Es un momento espe
cialmente delicado, desde 
el punto de vista econó
mico, para todo el mun
do y Madrid no es la ex
cepción -comenzó di
ciendo el presidente de la 
CAM-. Además los in
dicadores económicos de 
Madrid suelen ser indica
dores avanzados de lo que 
luego ocurre en el resto de 
España». 

Joaquín Leguina mati
zó que este año 1993 es un 
año delicado, pero no de
be ser un año perdido: 
«El hecho de que el ciclo 
económico esté en baja no 
nos debe llevar en ningún 
caso a la desesperación, ni 
siquiera a la desesperan
za>>. 

Leguina subrayó que 
espera que esta etapa sir
va para que no se dispa
re el precio del suelo, ba
jo ningún concepto. Asi
mismo, señaló la conve
niencia de que haya un 
acuerdo marco entre las 
grandes fuerzas sociales 
de Madrid. «Espero que 
en este mismo mes de 
enero se pueda firmar el 
Pacto por la Industria», 
terminó el presidente. 
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Dentro del «Aña Europea de las Personas de Edad Avanzada 
y de la Solidaridad entre las Generaciones» 

Izquierda Unida pide al gobierno regional que 199! 
sea «el año de las personas de edad avanzada» 

El grupo parlamentario de Izquierda Unida en la .Asamblea de Madrid ha presentado una batería de 
preguntas para señalar la conveniencia de que el Gobiemo Regional se sume el «Año Europeo de las 
Personas de Edad Avanzada y de la Solidaridad entre las GeneracioneB>I aprovechando dicho evento 
para fortalecer la atención a este, cada día mayor, segmento de población en nuestra región. 

El diputado de Izquierda influencia que este movimien- - ¿Se ha tomado alguna 
Unida Jaime Ruiz Reig ha to demográfico tiene sobre la previsión para informar a los 
centrado dichas iniciativas en Comunidad de Madrid. trabajadores de edad avanza
interpelar al ejecutivo deJoa- ¿Tiene previstas acciones da y a las organizaciones so
quín Leguina sobre las medí- dirigidas a la atención dl es- ciales sobre su eventual par
das que piensa adoptar para ta realidad cada vez más evi- ticipación en estas iniciativas? 
informar, estudiar y proponer dente en nuestra Comunidad? ¿Se ha tomado alguna pre
medidas que permitan una - ¿Tiene intención el visión para informar a los 
mayor y mejor atención a es- Consejo de Gobierno de favo- jubilados? 
tos ciudadanos con un progra- recer e impulsar la elabora- ¿ Se ha tomado alguna pre
ma de acción especial para ción de una Carta Europea de visión para informar a losan
trabajadores de edad avanza- los Derechos Fundamentales cianos y a las personas que les 
da, jubilados y personas en de las personas de edad avan- asisten? 
general que se encuentren en zada, así como algún progra- ¿Se ha tomado alguna pre
esta situación. ma de acción que favorezca visión para informar a los 

Para Jaime Ruiz Reig, «las especialmente a: trabajadores jóvenes? 
declaraciones de este tipo son de edad avanzada, jubilados, - ¿Ha solicitado informa
útiles si desde las institucio- personas de edad avanzada? ción al Gobierno Central so
nes y la sociedad se aprove- - ¿Tiene prevista la Con- bre previsiones de participa
chan para resaltar realidades, sejería responsable algún tipo ción en esta celebración? 
favorecer iniciativas que re- de ayuda o apoyo a estos ciu- ¿Conoce de la creación de 
suelvan éstas y comprometer dadanos? un Comité Nacional de Coor-
los esfuerzos necesarios para ¿Contempla la posibilidad . dinación del Gobierno de la 
ello». de asesoramiento en proble- Nación en el Comité? 

«La preocupación de IU es mas jurídicos, asistenciales, ¿Estarán presentes autori-
que en tiempos de crisis eco- sanitarios y económicos? dades regionales y locales, y 
nómica se pretenda encontrar ¿Considera oportuno reali- en especial la propia Comuni
salidas a costa de los sectores zar algún estudio sobre las dad de Madrid? 
sociales más desfavorecidos y condiciones en las que estas ¿Dispondrá del informe fi
no se atienda a soluciones so- personas realizan esta tarea nal sobre la ejecución del pro
lidarias, equitativas y progre- asistencial básica? grama europeo previsto , el 

«Las declaraciones 
de este tipo son 
útiles si desde 

las instituciones 
se aprovechan 
para resaltar 

realidades y para 
favorecer iniciativas 

que resuelvan 
éstas» 

nacional en su caso o el pro
pio? 

- ¿Ha previsto el Conse
jo de Gobierno ayuda econó
mica específica a alguna ini
ciativa pública o privada? 

¿Se ha informado a las or
ganizaciones sociales de la Co
munidad de Madrid sobre 
una posible colaboración en 
esta celebración? 

¿Existe alguna acción pilo
to prevista para realizar du
rante este año? 

El autor de las preguntas, 
Jaime Ruiz Reig, ha asegura
do que IU va a fortalecer las 
relaciones de trabajadores con 
los representantes, entidades 
y agrupaciones que trabajen 
en esta dirección. La respon
sabilidad de las Administra
ciones , para este diputado, no 
nos exculpa del esfuerzo nece
sario que desde la sociedad y 
los agentes sociales es necesa
rio realizar. 

sistas. Políticas desde la iz-
quierda que serían un buen 
ejemplo y aprendizaje para 
las generaciones jóvenes». 

Para garantizar el abastecimiento de agua a largo plazo a Madrid: 

En este sentido van las pre
guntas formuladas por Iz
quierda Unida que son las 
siguientes: 

- ¿Tiene el Consejo de 
Gobierno prevista alguna 
campaña de información o al
guna previsión de publicación 
específica para sumarse a es
ta celebración? ¿Va a ser uti
lizado el logotipo adoptado a 
nivel europeo y el lema común 
en alguna actividad incorpo
rada a esta celebración? 

- ¿Tiene previsto el Con
sejo de Gobierno de la CAM 
acogerse a esta celebración 
europea? 

¿Qué actividades tiene pre
vistas desarrollar en el marco 
de dicha celebración cada una 
de las Consejerías? 

¿Existe calendario previsi
ble para acciones diversas en 
nuestra Comunidad por par
te de los Consejeros? 

- ¿Existen estudios y/o 
previsiones por parte del Go
bierno de la Comunidad sobre 
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El ministerio de Obras Públicas invertirá 2s.• millones en 
la construcción de dos nuevas presas, una sobre el sorbe 

El presidente del gobiemo regional madrileño, Joaquín Leguina, y el ministro de Obras públicas y 
Transportes, José Borren, han mantenido una reunión a mediodía del miércoles de esta semana para 
hablar sobre la elaboración, por parte del ministerio, de un 1cplan director de transporte&» para Madrid 
y de la necesidad de un plan de choque para garantizar a largo plazo el abastecimiento de agua a Madrid. 

Después de la reunión, el 
presidente regional afirmó 
que «lo que propone el minis
terio de Obras públicas y 
Transportes con el primer bo
rrador de ese plan director , 
que afecta a carreteras, ferro
carril, metro y a la política te
rritorial de la Comunidad de 
Madrid en un plazo breve, y 
que nos pasará en dos o tres 
días, poniendo como fecha po
sible antes de finales de febre
ro para tener el acuerdo sobre 
el plan de transportes avala
do por ambas partes, es la tra
ducción para Madrid de un 
plan para toda España y sobre 
todo para Madrid del libro 
verde sobre transportes de la 

Unión Europea. A partir de la 
firma de ese plan director 
-añadió Leguina- la Com
nidad de Madrid y el minis
terio quisiéramos colgar sobre 
el mismo una serie de planes 
sectoriales , lo que actualmen
te contiene el Plan Fel~pe, que 
terminará a finale~ de 1993 , 
renovarlo en el entorno del 
plan director». 

Con respecto al plan de 
choque para garantizar el 
abastecimiento de agua a Ma
drid , Joaquín Leguina dijo 
que el ministro Borrell le a~e
guró la inversión de 25.000 
millones para realizar dos pre
sas , unas sobre el río Sorbe y 
otra sobre el río Jarama (me-

dio) , a través del Plan Hidro
lógico. ' 

Con la medida de duplicar 
el suministro de agua, por la 
red ya existente se añadiría 
por parte del ministerio -a 
medio plazo- la creación de 
un trasvase entre el Tormes y 
el Alberche , lo cual, según 
Manifestó Leguina, «asegura
ría más que esa vía de urgen
cia estuviera expedita, ya que 
se debe tener en cuenta que 
cuando llueve mucho en Ma
drid esa vía no se utiliza, por
que trasvas ar de Picadas al 
Canal es subir el agua, lo que 
supone un gasto importante 
de energía que se trataría de 
evitar». 

1& de enero de 1993 



VII S 

RESTAURANTES 
SAN DIEGO 
HOSTERIA DEL ESTUDIANTE 
EL GURUGU 
LORD BYRON 
CALAFELL'78 
O'DONNELL 
EL CASINO 
MIGUEL DE CERVANTES 
NUEVO OLIVER'S 
VARONIA 
TUPAMARO 
REINOSA 
OLIVER'S 
MARTIN'S 
SOTILEZA 

ORGANIZA 

~ FoMENTUR 
-ALCALA-

Del ] al 7 de Febrero, 1993 

Alcalá de Henares 
IV CONC.URSO DE RECETAS TRADICIONALES DE ALCALA DE HENARES 

Se convoca a todos los alcalaínos, a participar en el IV Concurso de Recetas Tradicionales de Alcalá de Henares. 

1° PREMIO 25.000 Pta. 
2° PREMIO 15.000 Ptas. 
3° PREMIO Placa de Mención Especial 

Se ruega envíen por escrito sus recetas a FOMENTUR ALCALA 
Plaza de San Diego, 6 - ALCALA DE HENARES 



un debate más necesaria que sabre el Tratada de Maastricht 

Al Plan Hidrológica nacional ya se la conoce cama 
«El Plan de las Grandes constructoras» 

El Plan Hidrológico Nacional, según los expertos, trasvasador de unas cuencas hidrográficas a 
otras, es centralista e ignora el Título VID de la Constitución, el Estado de las Autonomías. Este 
plan pretende poner UD millón más de hectáreas en regadío. Otra gran novedad es el estableci
miento de UD canon para el consumo ciudadano que el señor Borren, ministro de Obras Públicas, 
cifra en 9 pesetas por unidad fammar y día. 

Este plan intenta gravar el 
consumo ciudadano e indus
trial cuando éste es sólo el 14 
por ciento del total, mientras 
el 86 por ciento restante co
rresponde al consumo agrí
cola. Es bueno incentivar el 
ahorro de agua, pero la so
lución está en controlar las 
hectáreas de regadío y apro
vechar mejor las aguas sub
terráneas. En España el 75 
por ciento de los municipios 
(5.500) se abastecen de aguas 
subterránes: once millones 
de ciudadanos residentes 
principalmente en zonas 
rurales. 

El consumo total de agua ' 
en España está cifrado en 
unos 25.000 hectómetros cú
bicos al año. De ésos, 21.000 
son para la agricultura y el 
resto para el consumo ciuda
dano e industrial. El inten
tar poner un millón de hec
táreas más de regadío en 
épocas de sequía es una 
auténtica locura, y más 
cuando no hay un plan para 
mejorar el aprovechamiento 
de las aguas subterráneas. 

En nuestro país ya hay 
mil embalses y este plan pre
tende construir cien más. 

PUERTA de Madrid 

España es el tercer país en 
número de embalses del 
mundo. La capacidad total 
de éstos es de 44.000 hectó
metros cúbicos y la mayoría 
de ellos está a menos del 50 
por ciento de su capacidad, 
y a tenor de la opinión de los 
expertos necesitarían perí
metros de protección y una 
desterrización, ya que, con 
el paso de los años, el arras
tre de tierras reduce conside
rablemente su capacidad real 
de embalse. Esto, según los 
mismos expertos, siempre es 
más económico y menos im
pactante contra el medio 
ambiente que la construc
ción de presas nuevas. 

El agua que nue.stros ríos 
aportan al mar se calcula en 
una media de 100.000 hec
tómetros cúbicos anuales. 

El consumo medio en las 
grandes ciudades (París, 
Londres, Milán, Amster- • 
dam, Tokio etc.) está cifra
do en 400 litros por habitan
te y día. En Madrid el con
sumo es de 330 litros por ha
bitante y día. 

El aprovechamiento de las 
aguas subterráneas se está 
desarrollando básicamente 

por la iniciativa privada, 
cuando debía ser la gran op
ción a desarrollar por la in
ciativa pública. Esta, el mi
nisterio de Obras Públicas, 
está más por apostar en ha
cer cien presas más, lo que 
está haciendo que «los hom
bres del maletín» se pongan 
en movimiento de nuevo. 
Los intereses que se mueven 
en torno al Plan Hidrológi
co Nacional son muchos y de 
diversos matices: económi
cos, de desarrollo regional, 
especulativos, medioam
bientales, territoriales, in
dustriales, agrícolas, políti
cos, electorales etc. La infor
.mación, la participación y la 
opinión sobre el mismo es 
cuando menos tan importan
te como sobre el tratado de 
Maastricht, ya que comarcas 
enteras se verán alteradas 
por él. 

El curso del agua y su uti
lización final darán y quita
rán opciones de desarrollo y 
bienestar y una vez más se 
puede caer en la tentación de 
dejar a comarcas enteras en 
la más mísera pobreza, aun
que éstas sean generadoras 
del líquido elemento, mien-

tras que zonas deficitarias en 
aguas puedan dejar a éstas 
sin opciones para desarro
llarse. Pongamos como 
ejemplo el de la producción 
y el consumo después de la 
producción eléctrica. El 
agua es un bien escaso, es un 
bien común, que hay que 
utilizar de forma solidaria, 
pero tamb ién racional. 

Diez medidas que no 
contiene el plan 
para la cuenca del Tajo 

Por lo que nos afecta más 
directamente a los alcalaí
nos, he aquí diez medidas 
que debería contener y no 
contiene el plan hidrológico 
para la cuenca del Tajo. 

- Cisternas «de doble 
opción» en todas las vivien
das de nueva construcción 
en la región de Madrid. 

- Grifos con difusores en 
todas las viviendas de nue
va construcción. 

- Inversiones en repara
ción y modernización de los 
sistemas de distribución de 
agua en las áreas regables de 
la cuenca del Tajo. 

- Subvenciones a la in
versión en tecnologías que 
ahorren agua, tanto en la 
agricultura como en la in
dustria. 

- Plan de reforestación 
para las cabeceras de los ríos 
y las riberas que lo necesi
ten, como forma de lucha 
contra avenidas. 

- Limitación de la su
perficie dedicada a praderas 
de regadío en los parques de 
nueva creación y fomento de 
la jardinería con especies 
autóctonas y otras especies 
resistentes a la sequía. 

- Congelación de nuevos 
proyectos de campos de golf. 

- Cierre de la infinidad 
de explotaciones de áridos 
ilegales que invaden los cur
sos fluviales, transformando 
los cauces, y que constituyen 
un serio peligro en caso de 
crecidas y distorsionan la di
námica fluvial. 

- Inclusión de los datos 
de consumo de agua y con
sumo de electricidad en to
das las lavadoras. 

- Prohibición de la co
mercialización de los tritu
radores domésticos de des
perdicios que eliminan los 
restos de basuras orgánizas 
por el desagüe, por ser una 
manera segura de contami
nar el agua de nuestros ríos. 

Joaquín ARIAS 

11 de enero de 199! 



La papeleta premiada fue vendida en la Perfumería Prado 

Los comerciantes del Mercado Municipal 
entregaron el coche al ganador de la rifa 

Antonio Lorenzo Moreno, industrial de 27 años de edad, ha sido el afortunado ganador del coche rifa
do por los comerciantes del Mercado Municipal. El premio fue entregado el pasado viemes 8 de enero 
por el concejal de Consumo, José Mª Irastorza. La Perfumería Prado vendió la papeleta premiada. 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 2.J7a.aaa Pms. Hv• v TRANSPORTE ••cw•nas> 

ti de enero de 199J 

El Mercado Municipal 
compró 2 millones de pesetas 
de Lotería Nacional de Navi
dad, concretamente del núme
ro 57.498. Se hicieron 10.000 
papeletas en las que se incluía, 
además del número de la lo
tería, otro número con el que 
se participaba en el sorteo de 
un coche. El número ganador 
de la rifa debía coincidir con 
las cuatro últimas cifras del 
'Gordo' navideño. 

Las papeletas se distribuye
ron en los 55 puestos y tien
das del mercado municipal. 
Antes de que comenzase di
ciembre, todos los tacos ha
bían sido vendidos. El coche, 
valorado en un millón de pe
setas, se exhibió en el piso su
perior del mercado. Ardua ta
rea fue el subir y bajar el ve
hículo, pero todos los comer
ciantes arrimaron el hombro 
y el joven afortunado ya está 
disfrutando de su coche. 

Antonio Lorenzo Moreno 
consiguió la papeleta por me
dio de su hermana, la propie
taria de la Perfumería Prado 
-establecimiento que entre
gó la papeleta ganadora-. 
«Me ofreció lotería y le com
pré 10 papeletas. Algo después 
del sorteo me llamó por telé
fono y me dijo que comproba
se si me había tocado. Cuan
do me dijo el número premia
do sabía que lo tenía, pero 

PUERTA de lladrld 
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empecé a mirar las papeletas 
a ver si era verdad y me ha
bía tocado porque no me lo 
creía». 

Pues aunque no se lo creye
se, Antonio ya estará disfru
tando en estos momentos de 
su coche nuevo. Aunque ya te
nía vehículo propio, el gana
dor asegura que «estaba muy 
viejo» y que estaba pensando 
en cambiarlo. Afortunada
mente para él, ya no será ne
cesario que se gaste dinero en 
adquirir otro· coche. 

Elena Lorenzo es la propie
taria de la Perfumería Prado 
que está en la entrada del 
mercado. El día 28 de diciem
bre a Elena se le ocurrió mi
rar los tacos que se habían 
vendido en su establecimien
to y se dio cuenta de que ha
bía entregado el premio. Uno 
de sus clientes, amigos y fami
liares, había sido el agracia
do en la rifa. Llamó a su fa
milia para avisarles de que 
podían ser los ganadores. La 
satisfacción de Elena al ente
rarse de que la papeleta pre
miada la tenía su hermano fue 
enorme, no sólo por tratarse 
de un familiar sino también 
porque «es la primera vez que 
entrego un premio y la prime
ra vez que se celebra un sor
teo en el mercado, y estoy 
muy contenta de haber sido 
yo la que lo ha entregado» . 

Como se ve, los comercian
tes del centro de la ciudad em
piezan a moverse progresiva
mente para mover sus nego
cios y recuperar la imagen tra
dicional del centro como po
tente oferta comercial. Todas 
estas iniciativas no suplirán 
las carencias de infraestructu
ra que, principalmente en el 
capítulo de aparcamiento, pa
dece la zona centro, pero sí da 
fe de que estos comerciantes 
han comprendido que nadie 
les va a regalar nada y que, si 
quieren que sus comercios va
yan hacia delante, tienen que 
tomar la iniciativa, lo que es 
al fin y al cabo la mejor garan
tía para que sus comercios 
tengan un futuro prometedor 
en los años difíciles que se 
avecinan. 

~:~ _ TODO EN- ,VI'-~~ J~~~_os, 
[f( l lj i 1 3 ;~ h~ =E3 

C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 - Telf.: 889 38 90 - ALCALA DE HENARES 
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Femando Mora, director de la Obra Cultural de la Caja de Madrid, explica diferentes facetas del maratón cultural de los artistas alcalaí
nos, que este año llega a su décima edición; junto a él, Víctor González Gandía, que ha desempeñado diferentes cargos en la Caja de 
Madrid durante cuarenta años y acaba de jubilarse después de cuarenta años de servicio, y Pedro de Pedro, responsable del aula de 

cultura de la Caja en Alcalá. A la derecha, el trofeo que se entregará a los participantes, que es una obra de Liane Katsuki. 

El viernes de la semana pasada se presentó a la prensa 
el x Maratón Cultural de los Artistas Alcalaínos 

El presupuesto del maratón: «Más de lo que piensan 
algunos y menos de lo que piensan otros» 
Fernando Mora esquivó diplomáticamente un año más la cuestión económica 
según los cálculos, unas 200.000 personas han pasado hasta ahora por esta 
cita cultural en sus nueve años de historia 

Tal como anticipábamos ya la semana pasada para los lectores de PUERTA DE MADRID, hoy, viernes 15 de 
enero, se inaugurará el X Maratón de Artistas Alcalaínos, que organiza la Caja de Madrid y que se desarrollará 
hasta el 29 de marzo. Este «maratón cultural», bajo el lema «Los Artistas de Alcalá, en su Aula de Cultura>>, se 
presentó oficialmente a la prensa el pasado viernes 8 de enero. 

Femando Mora con dos de los artistas residentes en Alcalá que han hecho sus primeras aportaciones 
al maratón cultural ya antes de que éste empiece: Liane Katsuki ha producido el trofeo -una alegoría 

· de las cigüeñas de Alcalá- que se entregará a los participantes como testimonio de su participación. 
Y Valeriano Gómez pintó la composición que ha dado lugar al catel y a la portada del programa. 

,, de enero de t99:S 

La X edición del maratón 
llega batiendo records: 7 4 días 
de duración, 980 artistas par
ticipantes y 900 obras expues
tas en 15 exposiciones, todo 
un logro que, según Pedro de 
Pedro -coordinador en Alca
lá de la Obra Cultural de la 
Caja de Madrid- manifesta
ba la pasada semana es «un re
to porque es una actividad 
que no se hace en ningún otro 
sitio». 

Año tras año el maratón se 
ha ido consolidando como la 
manifestación de artistas alca
laínos más importante de la 
ciudad y en su primera déca
da de historia, más de 
200.000 espectadores han dis
frutado en el Aula de Cultura. 

Con estas cifras-récord se 
llega a la décima edición des
pués de la puesta en marcha 
del maratón. Qué mejor ma
nera de festejar el 'cumplea
ños' que ofrecer a los alcalaí
nos, tanto artistas como públi
co, más días de actividades. 

1.000 artistas 
para una oferta variada 

La oferta de este año es tan 
variada como en anteriores 
ediciones: grupos de teatro, 
flamenco, danza española, ba
llet, recitales líricos, poetas, 
bailes regionales, grupos de 
música folk, conciertos de pia
no, conciertos de guitarra, 
acordeones, violines, canción 
hispano americana, rondallas, 
bandas de música, canción es
pañola, orquestas clásicas y li
geras, corales, música rena
centista, conciertos y exposi
ciones de óleos, acuarelas, fo
tografía , artesanía, cerámica 
y manualidades. 

Y seguramente más cosas 
que se nos olvidará citar, pe
ro que ahí estarán. 

PUERTA de Madrid 



El trofeo de este año: 
homenaje a las cigüeñas 
alcalaínas 

La presentación del X Ma
ratón corrió a cargo de Fer
nando Mora, jefe de la Obra 
Cultural de Caja de Madrid, 
recordando en su interven
ción los primeros pasos en la 
andadura del maratón y des
tacando especialmente las ci
fras que se barajan este año 
respecto a participación y du
ración. Fernando Mora ex
presó su agradecimiento a los 
artistas y especialmente al pú
blico de Alcalá como artífices 
del éxito del maratón que él 
organiza. 

Mora no quiso tampoco en 
esta ocasión «desvelar sus se
cretos>>, esquivando diplomá
ticamente la cuestión econó
mica. Del presupuesto del ma
ratón sólo manifestó que «es 
más de lo que piensan algunos 
y menos de lo que piensan 
otros». Se insistió también en 
una cuestión apuntada otros 
años: la posibilidad de conse
guir un mayor local donde de
sarrollar el maratón, en vista 
de que en muchas ocasiones, 
dada la afluencia de público, 
el aula de la calle Libreros se 
queda pequeña. De momento 
no se vislumbran posibilida
des de traslado. 

Víctor González, de quien 
podría decirse que ha sido du
rante mucho tiempo «el hom
bre de la Caja de Madrid en 
Alcalá» trabajando en la enti
dad desde hace más de 40 
años, aprovechó la ocasión 
-tras anunciar su jubilación, 
que se hizo efectiva el pasado 
31 de diciembre- para feli
citar y agradecer a Pedro de 
Pedro y a Fernando Mora 
«como ciudadano de Alcalá y 
quizás en nombre de todos, lo 
mucho que vais a hacer por la 
ciudad y lo que vais a seguir 
haciendo». 

En la presentación del ma
ratón, además de algunos par
ticipantes en el mismo, se en
contraban el autor del cartel, 
Valeriano Gómez, y la auto
ra del trofeo de este año, Lia
ne Katsuki. Con ella habla
mos de acerca de la significa
ción del trofeo que ha realiza
do: «He confeccionado dos 
trofeos. Uno de ellos es un ho
menaje a las cigüeñas de Al
calá, símbolo del llamamien
to que hago a la gente de la 
ciudad para que se conciencie 
de que tiene un patrimonio 
precioso, de que es algo raro, 
y d~ que debe cuidarlo para 
que eso no desaparezca. El se
gundo trofeo también tiene un 
significado ecológico: apelo al 

PUERTA de llacllrld 

Diversos artistas alcalaínos de los que participarán en la décima edición del maratón cultural también 
quisieron estar presentes en la reunión en que que fue presentado a los medios informativos. 

Femando Mora no quiso hablar de presupuesto de gastos; prefi
rió ceñirse a las cifras más expresivas, las de participación. 

amor a la naturaleza de Alca
lá, es el vuelo sobre la tierra. 
Que cuiden lo que tienen pre
cioso antes de que sea dema
siado tarde». 

El programa, un libro 
de 220 páginas 

Dentro de dos meses y me
dio habrá terminado el mara
tón de los artistas alcalaínos , 
pero no habrá terminado del 
todo porque se incorporará a 
la historia mediante ese docu
mento que es su programa de 
actuaciones , recogidas en un 
libro de 220 páginas. 

Se trata de un volumen que 
se hace todos los años y que , 
con su crecimiento año tras 
año, da fe del crecimiento del 
maratón de los artistas alcalaí
nos edición tras edición. 

Este programa es un libro 
muy especial. Recoge en sus 
páginas los nombres, las fotos 
y las biografías artísticas de 
todos los artistas participan
tes . De esta manera se con
vierte de hecho en una espe
cie de «¿Quién es quién?» 
dentro del quehacer artístico 
alcalaíno. Además su tirada, 
cuatro mil ejemplares, permi
te su distribución por lugares 
culturales estrategicos de Es
paña, con lo que el prestigio 
que el maratón cultural de-la 
Caja de Madrid confiere a la 
ciudad no se agota en los lími
tes de ésta, sino que se extien
de mucho más allá. · 

Diez años ya de programas 
son diez años de historia de 
los artistas alcalaínos . 

1& de enero de 199J 



con el objetivo de recuperar «el espíritu del 82» 

Puesta de largo del «Grupo de Benidorm» 
en el PSOE complutense 
Mañana, sábado, en el centro cívico «Rafael Alberti», José Acosta y 
Adolfo Piñedo abrirán la campaña guerrista de Invierno 

El sector guerrista del PSOE vuelve a la batalla en la agrupación socialista de Alcalá. Sus inte
grantes se consideran cada vez más numerosos y su intención «no es la de derribar a nadie11, sino 
encontrar la unidad de los socialistas complutenses y recuperar el espíritu de 1982, el que llevó 
al PSOE a inaugurar una década socialista que está viviendo ahora sus momentos más delicados. 

De momento, en el socia
lismo complutense, con su 
particular idiosincrasia y de
nominaciones «geográficas», 
se ha creado una nueva co
rriente, a la que se ha dado 
en llamar 'el grupo de Beni
dorm', por ser en ésta ciu
dad donde se fraguaron los 
nuevos bríos, principalmen
te con la figura del vicesecre
tario general Alfonso Guerra 
como bandera, aunque con 
planteamientos diversos en 
razón de los militantes que 
forman la nueva corriente, 
que se convierte, con la de 
los leguinistas o florencistas, 
en las dos mayoritarias en la 
Casa del Pueblo. 

El primer acto que tienen 
previsto será hoy, sábado 16 de 
enero, a partir de las 11 de la 
mañana en el centro cívico Ra
fael Alberti del distrito IV. Se 
trata de una asamblea en la que 
está prevista la intervención 
del presidente de la Federación 
Socialista Madrileña y baluar
te del guerrismo en la región 
madrileña, José Acosta, y la de 
Adolfo Piñedo, cualificado mi
litante que procede del PTE de 
Santiago Carrillo. 

«El grupo de Benidorm>>, que 
desde el verano pasado viene 
dándose a conocer en el seno de 
la agrupación socialista local, 
está formado por algunos cono
cidos guerristas alcalaínos, co-

mo el ex secretario general y 
concejal en el ayuntamiento al
calaíno, Tomás Sánchez To
rres. Del grupo también forma 
parte el concejal José Macías 
Soto, del que son conocidas sus 
discrepancias con el alcalde de 
Alcalá y miembro de la ejecu
tiva federal socialista, Floren
cio Campos. Macías insiste en 
que la iniciativa del llamado 
«grupo de Benidorm» no ·es la 
de derribar a nadie en la agru
pación, ni minar el grupo de 
concejales: «Todo lo contrario, 
lo que pretendemos es volver a 
unirnos todos en pos del espí
ritu del 82, recuperar la ilusión 
y la esperanza en nuestro pro
yecto». 

José Matías, 
miembro de este g111po, 

IWlllm que 
la initiatira 

«no ptetende delfillar a 
nadie, sino 1W11pera1 la 
ilusión 1 la esperanza,, 

Precisamente es Macías 
uno de los casos más llama
tivos dentro de los pesos pe
sados de la agrupación socia
lista local. El concejal formó 
parte durante algún tiempo 
del sector leguinista, cuyo 
nombre más cualificado en 
Alcalá es Florencio Campos. 
Macías también ha estado 
muy cerca del sector curris
ta -el llamado «grupo de 
Valladolid»- formado en 
torno a la figura de Arsenio 
Lope Huerta: «Yo siempre 
he sido guerrista, lo que pa
sa es que siempre me ha pa
recido que Joaquín Leguina 
era un hombre mucho más 
cabal e íntegro que el que en
cabezaba la lista guerrista en 
la FSM hasta hace poco, 
Teófilo Serrano. Por eso es
taba entonces más cerca de 
la figura de Leguina». 

UNIVERSAL MEDICO 
OUIRURGICA, S.A. 

SANATORIO NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA SANATORIO VALLES POLICLINICA VIRGEN DEL VAL 
Avda. Constitución, 18 

Tlf.: (911) 22 36 00 
GUADALAJARA 

el. Santiago, 14 el. Zaragoza, 6 
Tlfs.: 888 32 62 - 888 32 66 

ALCALA DE HENARES 
Telfs.: 880 53 62 - 880 57 68 

ALCALA DE HENARES 

* Completo cuadro de especialidades médico-quirúrgias 
*Clínica dental.* ATS. 
* Reconocimientos médicos. 
• Accidentes de trabajo. 
*Urgencias médico-quirúrgicas y tocológicas 

(Sanatorio Vallés) 
*Urgencias domiciliarias 

(Tlfs.: 888 32 62 • 888 32 66 • 882 45 00) 

TAMBIEN ATENDEMOS A LOS ASEGURADOS DE: 

SANITAS, ADESLAS, ~ 
45 años al servicio de su salud 
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can Tomás Sánchez <concejal y exsecretario generan a la cabeza 

Los guerristas alcalaínos, en busca 
del territorio perdido 
José Acosta abrirá mañana «la campaña de invierno» en Alcalá 

La venida de José .Acosta a .Alcalá, al centro cívico Rafael .Alberti, se puede interpretar de muchas 
maneras, pero, con todos los matices que se quiera discernir, se inscribe en una ofensiva general de 
las fuerzas guerristas para hacerse con el control de la mayor cuota posible de poder dentro del PSOE. 
El hecho de que el aparato guerrista trate de apoyarse, en el caso de .Alcalá, en algunas circustancias 
locales concretas no saca del contexto general de la campaña guerrista al acto de .Acosta, sino da fe 
de que esta campaña está montada sobre una observación de la realidad. En .Alcalá las posibilidades 
de esta maniobra serán mayores que en otros lugares porque el PSOE, en esa expresión popularmente 
más conspicua que es su grupo de concejales, dista de ser una piña. Esto no quiere sugerir que el grupo 
municipal socialista no conserve o no vaya a conservar su unidad de acción; pero sí quiere decir que, 
respecto a la forma en que se toman las decisiones, hay concejales satisfechos, hay concejales menos 
satisfechos y hay concejales que no están satisfechos en absoluto. 

norencio· Campos 

Así las cosas, la imagen 
del grupo municipal socialis
ta aparece un tanto caleidos
cópica, según se agite el apa
rato. En esta imagen apare
cen algunas formas básicas, 
pero muchas combinaciones 
finales. Por una parte pue
de observarse a un núcleo 
poderoso de cuatro o cinco 
concejales al que el alcalde 
presta cohesión. Otro nú
cleo, por ahora menos im
portante numéricamente, 
parece en proceso de forma
ción en torno a Tomás Sán
chez. Y quedan muchos con
cejales «sueltos» que po
dríanser atraídos eventual
mente por uno u otro núcleo 
o por ninguno. 

Esta descripción tan si
nóptica puede resultar exce
sivamente dramatizada y en
gañosa porque puede llevar 
a la conclusión de que el 
PSOE se pone en peligro de 
volar en pedazos. No cree
mos que los socialistas vayan 
a poner a su partido en ese 
peligro. Por eso afirmába
mos antes que la unidad de 
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Las posibilidades 
gue11istas pasan por 
retonst1ui1 en torno 
a Tomás Sánthez la 
unidad del grupo de 
eonteiales altalaínos 

y retonquistar la 
agrupatión 

y el eomité en un 
plazo de dos años 

acción del grupo municipal 
socialista va a continuar vi
gente, aunque sean diferen
tes los caminos por los que se 
decida la acción unitaria, 
ahora potestad principal del 
alcalde, quien marca perso
nalmente la política de su 
grupo municipal. 

Sería periodísticamente 
atractivo afirmar que en el 
PSOE se ha declarado ya 
una guerra abierta entre Flo
rencio Campos y Tomás 
Sánchez. Pero hay que resis
tir la tentación del titular 
grueso porque tal afirmación 
sería falsa. El esfuerzo polí
tico de Tomás Sánchez no va 
dirigido principalmente a 
echar de la alcaldía a Floren
cio Campos, sino a marcar 
distancias respecto a él; sí 
entra muy probablemente en 
la previsión de futuro que el 
próximo candidato socialis
ta a la alcaldía no sea el al
calde actual. 

La campaña de invierno 
guerrista que emergerá a la 
luz en Alcalá mañana, sába
do, tiene planteado su desa
rrollo con un mayor alcance 
temporal que el inmediato, 
con vencimiento a dos años 
y quizá· en parte a uno. Pri
mero se trata de decir a la so
ciedad que el PSOE tiene 

Tomás Sánchez 

otras posibilidades de acción 
que las que en los últimos 
tiempos afloran con reitera
ción a los medios informati
vos. Después los guerristas 
tienen que afianzarse en su 
terreno y reconquistar el que 
han perdido, una reconquis
ta que se traduce en la de los 
comités. Y finalmente, des
de los comités, tienen que es
tar en condiciones de propo
ner con éxito prioritaria
mente a sus propios candida
tos. Por añadidura, si el po
der guerrista creciera y se 
consolidara en los próximos 
meses a lo largo y ancho del 
territorio español, podría te
ner una voz fuerte ante las 
próximas elecciones legisla
tivas. Todo esto ocurrirá o 
no, pero no es el cuento de 
la lechera guerrista: una vez 
más hemos de recordar que 
el PSOE cimentó su poder 
palmo a palmo precisamen
te en los municipios. 

El caso de Alcalá puede 
ser ilustrativo. Se dice en al
gunos círculos socialistas que 
probablemente Florencio 

Campos ya no sería alcalde 
si no fuera porque «la línea 
sucesoria» pasa directamen
te en primer lugar por el 
guerrista Tomás Sánchez, 
que se las arregló hace dos 
años para colocarse de nú
mero 2 en aquella candida
tura que no estuvo exenta de 
polémicas y que no fue apro
bada por la agrupación so
cialista local. Y aquí es don
de va a estar el forcejeo. 
Aguante o no Campos los dos 
años y pico que le quedan 
como alcalde, los guerristas 
no quieren de ninguna ma
nera que vuelva a repetir en 
el 95; y todavía aceptan me
nos el «delfinazgo» de Cres
cencio Vicente Abad promo
vido por Florencio Campos. 
Tomás Sánchez y los suyos 
quieren colocar en la alcal
día de Alcalá a un «Socia
lista-socialista» -o sea, un 
guerrista- y echan mano 
del recuerdo para decir que 
Vicente Abad se afilió for
malmente al PSOE depués 
de haber entrado como con
cejal precisamente arrastra
do por la candidatura del 
PSOE. Y recuerdan también 
las maniobras políticas de 
Vicente Abad hace un par de 
años, cuando pareció que 
trataba de configurar algo 
así como un incipiente gru
po bajo su propia influencia, 
maniobras que también 
complicaron la confección de 
la candidatura. 

No nos consideramos ca
paces de aventurar pronós
tico alguno sobre cuál será el 
resultado de los futuros rea
justes del PSOE en Alcalá; 
aparte de que este «caleidos
copio» produce imágenes 
muy diversas, lo de Alcalá 
no deja de ser una escaramu
za en un frente local perdi
do dentro de una estrategia 
global y su desenlace depen
derá en gran manera del de
senlace global. También hay 
que considerar de nuevo que 
en este año habrá elecciones 
legislativas y, si el presiden
te González tiene el éxito 
que hasta ahora le pronosti-. · 
ca el CIS -conseguir 157 
diputados en este momento 
sería un éxito personal enor
me de González-, quizá el 
guerrismo pueda darse por 
liquidado como fuerza ope
rativa. Por el contrario, si el 
señor González sufriera un 
serio descalabro, los cuadros 
guerristas estarían ahí para 
recoger los cascotes del edi
ficio socialista e intentar re
construirlo a su aire. 
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crescencio Vicente considera «poco 
entendible» que quienes han tenido 
responsabilidad política en el PSOE 
quieran recuperar el espíritu del 82: 

«Por lo que veo, hay militantes del PSOE 
que pueden tener aspiraciones 
a perpetuarse en los cargos políticos» 
«Puedo presumir de que el equipo de gobierno 
disfruta de una salud inmejorable» 

El portavoz del grupo de concejales del PSOE, Crescencio Vicen
te Abad, uno de los defensores de las posturas legu.inistas dentro de 
la Agrupación Socialista alcalaína y de su máximo exponente en Al
calá, norencio Campos, manüestó a PUERTA DE MADRID sus du
das sobre las discrepancias en las filas socialistas: «Puedo presu
mir de que el equipo de gobiemo disfruta de una salud inmejora
ble; dentro de UD partido plural, como es el nuestro, puede haber 
afiliados que tengan distintas sensibilidades. Quiero recordar que 
los que estamos representando al PSOE en el ayuntamiento tenemos 
un mandato que consiste en la pragmatización de lo que es el pro
grama electoral del partido y además, el cumplimiento del progra
ma de gobierno, que es UD fiel reflejo del programa electoral». 

PreguÍitado Crescencio Vi
cente Abad sobre la revitali
zación de las posturas guerris
tas que supondrá la reunión 
del sábado en el centro cívico 
'Rafael Alberti ', respondió 
haciendo gala de su con dición 
de militante socialista, más 
que de concejal: «Me puedo 
quedar un poco perplejo de 
esa manifestación que haces, 
porque si v iene hecha por al
guien o por algunos que han 
tenido la responsabilidad po= 
lítica del partido, si alguien 
habla de recuperar el espíri
tu del 82 , es poco entendible 

porque desde esa responsabi
lidad que han tenido, lo lógi
co es que se hubiera propicia
do, o mantenido al menos, ese 
espíritu del 82. Decir ahora, 
en el 93, que hay que recupe
rarlo cuando se ha tenido res
ponsabilidad política, es po
co entendible». 

El portavoz del PSOE en el 
ayuntamiento negó tener 
cualquier tipo de protagonis
mo en el proceso de debate in
terno. Salió así al paso de la 
afirmación de un militante del 
sector guerrista cuando dijo 
que para debilitar polít ica-

mente dentro del partido a 
Florencio Campos, había que 
plantear la ' batalla' contra 
Crescencio Vicente Abad: «Y o 
nunca me he sentido persona 
relevante en este partido. 
Creo que soy un militante de 
base y disciplinado. No me 
ocupo de estar en capilleos de 
partido porque entiendo que 
cualquier socialista se debe a 
las resoluciones que adopta el 
partido en sus órganos políti
cos. Entiendo que es legítimo 
que cualquier militante pue
da aspirar a conseguir la res
ponsabilidad política del par
tido e incluso tenga libertad 
absoluta para aspirar a formar 
parte de las listas electorales. 
Pensar que yo soy una pieza 
clave, nunca me he sentido 
con esa importancia. Si yo soy 
portavoz no es porque yo me 
haya propuesto , ni lo he de-

Calor natural al instante 
LA CALEFACCION QUE GASTA POCO 
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Port~til , seguro y económico, 
así es el agradable calor 
de Zibro Kamin. 

FYREIBll • PEISllDS GOMEZ HIOS. 
el. Miguel de Moneada , 4 
Tclf. : 889 16 6.3 - ALCALA DE HENARES 

PERSIANAS EN GENEIAL Y CORTINAS DE 
TODAS CLASES - llEIUIAMIENTAS Y MENAJE 

seado; simplemente han sido 
los compañeros concejales los 
que han dicho que debería os
tentar el cargo de portavoz del 
grupo». 

Crescencio Vicente Abad 
ha sido criticado públicamen
te en algunas ocasiones por 
militantes de su propio parti
do. De hecho se han publica
do en las páginas de PUER
TA DE MADRID cartas crí
ticas de algunos militantes. 
En otras ocasiones, algunos 
militantes han manifestado 
que la salida idónea sería que 
Florencio Campos dejara la 
alcaldía antes de que conclu
yera la legislatura, en manos 
de Tomás Sánchez: 

«Yo es la primera noticia 
que tengo, pero no deja de ser 
sorprendente. El privar de la 
aspiración que cada militan
te pueda tener, en mí no lo 
van a ver ni lo van a notar. 
Soy de los que piensan que las 
responsabilidades políticas no 
deben ser canonjías y yo creo 
que el alcalde lo tiene muy 
asumido. Y si hay otros , que 
por lo que veo los hay , que 
puedan tener aspiraciones a 
perpetuarse en los cargos po
líticos o institucionales, será 
su problema; lo que pasa es 
que tendrán que convencer a 
los militantes de la agrupa
ción. Y o creo que no; es bue
no que, como en cualquier 
otro organismo público , los 
cargos deben de ser renov a
bles porque, si no, iríamos a 
lo que ocurría en tiempos de 
los cuales no quiero acordar
me, que eran siempre los mis
mos los que estaban en el po
der. Dudo que ningún mili
tante socialista pueda tener 
esa pretensión; si algún día se 
produjera el hecho me costa
ría mucho el asimilarlo». 
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Tomás Sánchez asegura que pretenden 
revitalizar y dinamizar 
la Agrupación socialista Alcalaína 

«Na se intenta desestabilizar 
la agrupación a el grupa de concejales» 
se acentúa la brecha entre leguinistas, 
con Florencio campos a la cabeza, 
y guerristas, liderados por Tomás Sánchez 

El concejal socialista Tomás Sánchez To:rres, que ostentara durante 
varios años el cargo de secretario general de la Agrupación Socia
lista de Alcalá, es uno de los integrantes del llamado 'grupo de Be
nidorm'. Sánchez Torres mantiene convicciones guerristas dentro 
del PSOE y es la figura sobre la que gira el guerrismo en el seno 
de los socialistas complutenses. Para él, la cuestión es dinamizar 
y revitalizar las posturas guerristas y recuperar el espíritu del 82, 
aquel que llevó a la presidencia del gobierno a Felipe González y 
abrió la llamada década socialista. Sánchez Torres pronostica que 
la batalla ideológica interna del PSOE local se planteará en el año 
94 ó en el 95, coincidiendo con las actividades congresuales que lle
ven a las elecciones para los órganos de dirección del partido y que 
determinen las listas para los comicios autonómicos y locales. 

El concejal socialista reco
noció que existe pesimismo en 
el seno del PSOE: «Pero no 
hay que olvidar que hay tam
bién pesimismo en la sociedad 
en sí a nivel político. Funda
mentalmente, ese pesimismo 
viene por las situaciones que 
han concurrido desde el año 
1982 hasta hoy. Y también 
creo que los políticos , o algu
nos políticos, hemos colabora
do para que esta situación se 
dé. Es arriesgada esta situa
ción porque se generaliza 
cuando se habla del deterioro 
de la actividad política; hay 
gente que no se merece estar 
en esa generalización. El ries
go que corremos es que se pue
da llegar a cuestionar el pro
pio sistema democrático en úl
tima instancia». 

Aquellas vacaciones del 92 
Tomás Sánchez considera 

que es peyorativo utilizar la 
terminología de «grupo de Be
nidorm», aunque reconoce 
que en aquel verano, en aque
llas vacaciones de 1992, hubo 
posturas coincidentes de va
rios militantes socialistas que 
veraneaban en la localidad 
mediterránea. Lo cierto es 
que la acepción «grupo de Be
nidorm» es un parónimo, una 
correlación de ideas respecto 
al llamado «grupo de Vallado
lid», aquellos militantes que 
se situaron en torno al que 
hoy es delegado del gobierno 
en Castilla-León, Arsenio Lo
pe Huerta, que fuera alcalde 
de Alcalá: «En el verano pa
sado coincidimos varios com
pañeros en Benidorm. Fue 
pura coincidencia; allí estuvo 
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por ejemplo Macías y hubo 
además otros compañeros. 
Tampoco creo que eso haya 
sido algo determinante dentro 
de la actividad política de la 
Agrupación. Siempre que nos 
reunimos compañeros del par
tido, comentamos la situa
ción, sobre todo si tenemos 
una participación política más 
activa. Está claro que lo que 
se ha dado en llamar el espí
ritu del 82 es un deseo; hoy 
por hoy es una utopía, pero 
hay que poner los medios y las 
aportaciones humanas para 
intentar llevar esta cuestión a 
los ciudadanos, que han de ser 
los receptores finales. Creo 
que debemos intentar conse
guir la situación que se dio en 
el año 1982, sobre todo en lo 
que se refiere al optimismo». 

Tomás Sánchez aseguró 
que, a nivel local, el PSOE ha 
conseguido realizar muchas 
cosas desde 1979: «La ciudad 
ha sido transformada impor
tantemente en beneficio de 
una convivencia más agrada
ble. Pero evidentemente tam
bién hemos fallado en térmi
nos generales; hay una rela
ción muy estrecha entre la si
tuación que se da a nivel ge
neral y la que se da a nivel de 
Alcalá. Posiblemente, ese op
timismo del que hablaba an
teriormente hacía pensar que 
se consiguieran ciertas cosas 
con una mayor agilidad. Es 
evidente que con las circuns
tancias que han concurrido 
quizás no hayamos sabido ha
cer llegar el mensaje acorde 
con los ritmos de la ejecución 
"de todas las realizaciones que 
se han hecho. Es ahí donde 

quizás se dé esa situación de 
pesimismo, en algunos casos 
más acentuados que en otros». 

Revitalización guerrista 
Tomás Sánchez reconoció 

que la reunión del sábado día 
16 de enero, en la que parti
ciparán José Acosta y Adolfo 
Piñedo, supone una revitali
zación de las posturas guerris
tas en Alcalá: «Lo que pasa es 
que para muchos compañeros 
que estamos ahí no es que ha
yamos descubierto este tema 
ahora. Algunos compañeros 
ya llevábamos mucho tiempo 
posicionados en estas tesis o 
en esta forma de entender o de 
hacer. Lo que sí se ha vivido 
ha sido una situación de cier
to relax de un año a esta par
te. Esta situación se ha produ
cido en función de que se ha 
renovado la ejecutiva, se pro
cedió a la configuración de la 
candidatura municipal y de 
esa fecha a esta parte se ha 
producido esa situación de 
relax». 

«Intentamos sumar volun
tades en torno a esta referen
cia y, a partir del sábado, di
namizar la vida interna de la 
Agrupación», señaló Sánchez, 
quien añadió que no hay de
cepción en las filas guerristas 
o en el llamado «grupo de Be
nidorm», cada día más am
plio: «Que n~s reunamos el sá
bado e intentemos revitalizar 
la actividad política en el se
no de la Agrupación no quie
re decir que suponga cuestio
nar los estamentos orgánicos 
del partido, en absoluto. La 
ejecutiva local está elegida por 
un tiempo y hay que dejarle 
hacer su gestión. En esa dina
mización no entra el intentar 
desestabilizar la Agrupación. 
Cuando prescriba el tiempo 
que tiene la ejecutiva para 
realizar su gestión política, ya 
diremos si presentamos o no 
candidatura, en función de la 
situación en la que pudiéra
mos estar en esos momentos. 

Pero no sólo hablo a nivel de 
partido, sino a nivel del pro
pio grupo de concejales. Ha 
de quedar meridianamente 
claro que no intentamos con
frontar con nadie». 

El horizonte del 94-95 
Así las cosas, la razón de ser 

de la revitalización guerrista 
en Alcalá tiene, según expre
só Tomás Sánchez, el horizon
te del año 94 y 95 como pun
to de referencia ante la reno
vación de cargos internos a ni
vel de la FSM y a nivel de las 
agrupaciones locales: «Ese va 
a ser un proceso sumamente 
importante para nuestro par
tido y evidentemente quere
mos estar preparados para 
afrontarlo. Ese es el objetivo 
de esta revitalización». 

«A nivel interno hay com
pañeros que nos conocemos 
desde hace muchos años y sa
bemos de nuestros talantes . 
Independientemente de las 
diferencias que podemos te
ner, están esas relaciones per
sonales», señaló Sánchez, 
quien afirmó que «no es una 
novedad que las posturas gue
rristas las encabezaría yo y las 
posturas leguinistas las enca
bezaría Florencio Campos. 
Eso ha venido sucediendo des
de hace tiempo en esta Agru
pación». De esta forma, Sán
chez reconoció que la 'batalla' 
política interna se inicia el sá
bado con esta reunión, «en la 
que intentamos sumar el má
ximo de compañeros. Y no so
lamente en esta reunión, sino 
también en el tiempo que 
transcurra hasta llegar a ese 
horizonte. Nuestros plantea
mientos están abiertos a cual
quier compañero. Se van a 
dar situaciones muy impor
tantes en los próximos meses, 
en las que el debate interno se 
va a producir, por ejemplo, de 
cara a las elecciones generales, 
de cara al proceso precongre
sual y de cara al proceso de 
elecciones municipales». 
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El Instituto capilar Mercedes Prado se presentó oficialmente 
el pasado !O de diciembre 

ouedarse calvo: un problema con solución 
La prevención es el mejor remedio 

Quedarse calvo es un problema que preocupa a muchos. Esta preocupación es a partir de ahora aten
dida en el Instituto Capilar Mercedes Prado, de reciente inauguración en nuestra ciudad. No se ofre
cen soluciones milagrosas, ccporque estaríamos engañando a nuestros pacientes», pero sí una efectiva 
medicina preventiva, dicen sus responsables. 

El Instituto Capilar Merce
des Prado abrió sus puertas al 
público de Alcalá y de su co
marca el pasado 1 de septiem
bre , aunque algunas circuns
tancias demoraron cuatro me
ses la presentación oficial. 

La presentación, cuyo ob
jetivo era dar a conocer este 
nuevo servicio, se realizó el 
pasado 30 de diciembre en el 

domicilio del instituto: Plaza 
de Cervantes 7. Muchos de los 
asistentes a esta agrable reu
nión tuvieron la oportunidad 
de conocer algo más sobre el 
funcionamiento, los trata
mientos y los aparatos que se 
utilizan en el instituto. 

Una importante campaña 
publicitaria precedió a la 
puesta en marcha del institu-

to que cuenta incluso con sus 
propios productos, elaborados 
por un laboratorio de prime
ra categoría. La formulación 
está especialmente pensada 
para el instituto Mercedes 
Prado y registrada a su nom
bre. 

Al frente de este centro se 
encuentran profesionales de 
intensa experiencia. 

Mercedes Prado, con Rosa María Muñiz. 

11 de enero de t99J 

(cMilagros 
no se pueden hacer» 

El equipo lo componen Ro
sa Mª Muñiz, especialista en 
problemas capilares y encar
gada de recoger la muestra ca
pilar y analizarla; Pilar Rive
ra y Marián Avilés, que admi
nistran los tratamientos; y 
Mercedes Prado -farma
céutica, especializada en aná
lisis clínico y cosmetología
que controla los productos y 
se encarga de la dirección téc
nica del laboratorio. Con ellas 
colabora una médica que pa
sa consulta en la clínica una 
vez cada quince días. Su fun
ción es descubrir los proble
mas internos que pueden es
tar provocando en el pacien
te la caída del cabello, tales 
como el «stress», una infección 
en una muela o un estado de 
nervios muy agudo. Todas 
ellas cuentan con una prepa
ración muy cuidada y una in
tensa experiencia. 

El Instituto de Mercedes 
Prado no ofrece milagros. Su 
directora nos manifestó: «Mi
lagros no se pueden hacer, pe
ro sí ofrecemos buenos trata
mientos y medicina preventi
va. A una persona que venga 
con una calvicie avanzada sí 
podemos asegurarle que man
tendrá lo que tiene, pero no 
podemos asegurarle que le 
volverá a crecer el pelo. En los 
casos de calvas incipientes y 
dependiendo siempre del pa
ciente -cada persona reac
ciona al tratamiento de forma 
distinta- damos muchas es
peranzas de que van a recupe
rar en poco tiempo el pelo que 
han perdido». 

El problema, en opinión de 
la directora del instituto, es 
que cuando los pacientes so
licitan atención es demasiado 
tarde para solucionar el pro
blema. «El pelo se va cayen-
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do poco a poco, no es una caí
da masiva. El paciente sólo 
nota que está perdiendo pelo 
cuando ve los claros y lo nota 
más fino. Cuando se dan 
cuenta muchas veces es tarde. 
Sería importante que acudie
se¡¡ al instituto nada más ob
servar los primeros síntomas». 

Calvicie, caspa, 
exceso de grasa ... 

Los problemas más comu
nes, además de la calvicie, son 
la caspa y dermatitis, el exce
so de grasa -que produce 
mucha caída de cabello-, las 
alopecias areatas -calvas pe
queñas y localizadas, origina
das por algún tipo de infec
ción interna-, las alopecias 
cosméticas -que aparecen so
bre todo en las mujeres por el 
abuso de gominas, moldeado
res o tintes-, o las alopecias 
post-partum -originadas 4 ó 
5 meses después del parto-. 
Todos estos problemas tienen 
fácil solución con los trata
mientos del instituto capilar 
de Mercedes Prado. 

No existe un prototipo de 
paciente para este tipo de ser
vicio, a pesar de la creencia 
general que 'asigna' los pro
blemas de calvicie a los hom
bres mayores. «Tenemos per
sonas muy jóvenes y mayores 
que están en mejores condi
ciones que esos jóvenes. Y o he 
tratado incluso a unas niñas 
de 7 años, muy nerviosas que 
lo acusaban en el pelo, porque 
el factor psicológico es 
importantísimo». 

En la época de la berenjena 
NO se cae la melena 

Existen muchos tópicos res
pecto al cabello, como por 
ejemplo que «En la época de 
la berenjena se cae la melena>>, 
o en el otoño, como la caída 

de la hoja. Mercedes Prado 
asegura que estos dichos no 
son ciertos. «El pelo no se cae 
ni en la primavera ni en el 
otoño, ocurre que en el invier
no el pelo se estropea mucho 

con las calefacciones y el aire 
caliente y en verano con el sol, 
el cloro de las piscinas y el sa
litre del mar. El cabello res
ponde en primavera y otoño, 
épocas en las que precisamen-

te se agudizan los brotes alér
gicos e infecciosos». 

Mercedes Prado quiso ofre
cer para los lectores de PUER
TA DE MADRID unas reco
mendaciones generales, insis
tiendo en la higiene: otro tó
pico erróneo. «Una persona 
debe de lavarse la cabeza ca
da vez que lo necesite. Si al 
día siguiente de lavárselo lo 
tienen sucio y con exceso de 
grasa, que no tengan miedo y 
se lo laven. La gente piensa 
que cuanto más se lava más se 
cae y más grasa sale. Eso no 
es cierto, cuanto más lo laves 
más conservas tu pelo y no 
saldrá más grasa si utilizas un 
producto adecuado. Hay que 
prescindir un poco del secador 
porque deshidrata el cuero ca
belludo. Y que acudan a un 
instituto capilar para que les 
estudien su problema: más va
le prevenir que curar». 

----~r-------------------------------------------------------------------------------------------------------------__J 
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Después de la dimisión de José Macias soto, es la comisión 
de Cultura la que realiza la programación y la concejala 
Dolores Pérez Ouirós quien organiza los festejos 

El ayuntamiento alcalaíno todavía no tiene 
nuevo concejal de Festejos 

El ayuntamiento de Alcalá no tiene delegado de Festejos después de la dimisión de José Macías 
Soto, presentada en el otoño y aceptada por el alcalde, 11orencio Campos, y por el comité ejecuti
vo local del PSOE. Es la comisión de Cultura la que está programando todas las actividades rela
cionadas con los festejos de la ciudad alcalaína y es su presidenta, Dolores Pérez Quirós, la que 
ha asumido la responsabilidad del día a día en cuanto a la organización se refiere. 

Dolores Pérez Quirós 

to de realizar la cabalgata a 
pie. Esto fue positivo, pues
to que hubo un mayor con
tacto con los niños. Las ca
sas regionales también mos
traron su apoyo de una ma
nera importante». 

Sin embargo, Pérez Qui
rós señala que la programa
ción corresponde a la propia 
comisión y que son sus 
miembros los que han pro
puesto y acordado los actos 
y actividades desarrolladas 
en las navidades reciente
mente celebradas. 

Según la concejala de Cul
tura, Dolores Pérez Quirós, 
es el alcalde quien tiene que 
delegar la competencia de 
Festejos a algún concejal del 
equipo de gobierno: «Yo 
asumo la responsabilidad de 
los festejos en la medida en 
que soy presidenta de la co-

misión de Cultura, Mujer y 
Festejos, pero yo me he limi
tado a ejecutar lo que la co
misión ha decidido por ma
yoría. Y o he asumido la res
ponsabilidad de organiza
ción de estos actos». 

Dolores Pérez Quirós ase
guró que los navidades de es
te año han transcurrido con 
tranquilidad: «No ha habi
do grandes variaciones con 
respecto a años anteriores. 
No ha habido incidentes y 
esto es altamente positivo. 
La gente se lo ha pasado bien 
y hemos tenido una Alcalá 
en calma. Y o creo que se han 

Sueña con sus platos 
Despierta con su parrilla 

• SOLOMILLOS 
• COSTILLAS CRUJIENTES CON MIEL 
• CHURRASCOS 

--~~~~-.. ~------~--..... 

¡Es otra historia. 
el Cerrajeros, 18 Uunto Ayuntamiento) 
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cumplido las expectativas 
que hay en navidades de que 
la gente sea más feliz». 

La concejala de Cultura 
agradeció la colaboración de 
las peñas y de las casas regio
nales en la organización: «Es 
cierto que ha habido proble
mas imprevisibles, como por 
ejemplo el de la cabalgata. 
No es que los peñistas que 
encarnaron el papel de Re
yes no quisieran montar en 
los camellos, es que éstos no 
se dejaron montar. Lo cier
to es que los peñistas man
tuvieron una colaboración 
importante asumiendo el re-

Insistió Dolores Pérez 
Quirós en que la responsabi
lidad de programación de los 
actos fue la comisión de Cul
tura, saliendo así al paso de 
las críticas vertidas en cuan
to a la pobreza del programa 
de festejos navideños: «Co
mo es de todos sabido, en la 
comisión estamos nueve 
miembros y los actos se han 
aprobado por mayoría». 

¡Tiene su vivienda calefacción individual? 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
Disfrute del confort del calor 

* SIN OBRAS * MINIMO CONSUMO * CALDERA MIXTA 
*TOTALMENTE MONTADA Y FUNCIONANDO 

*CON DICTAMEN DE GAS. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

~ 
~111. 

EMPRESA AUTORIZADA POR EL MINISTERIO DE INDUSTRIA 

Poi. lnd. La Esgaravita, Nave, 7 
Tlfs.: 880 12 82 / 10 04 - Fax: 882 58 77 -ALCALA DE HENARES 

Delegación MADRID-NORTE: Parque San Pancracio, 1 
Tlf.: 653 89 77 - SAN SEBASTIAN, DE LOS REYES 

VIVIMOS DE Y PARA EL PERSONAL 
QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
Avda. Reyes Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 -ALCALA DE HENARES 
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Ouiere tener atribuciones 

para organizar la semana santa 

Macias volvería a Festejos si 
tuviera mayor presupuesto 
y más colaboración 

El concejal José Macias Soto, responsable de la comisión de Ser
vicios e Infraestructuras, declaró a PUERTA DE MADRID que 
este año ha podido vivir muy poco los festejos de Navidad orga
nizados por el ayuntamiento: uSin forjarme una opinión determi
nante al respecto, creo que en la organización de los festejos na
videños ha habido fallos que son corregibles, lo mismo que cuan
do yo era concejal de Festejos los había y se podían corregir>>. 

Macías también declaró "Yº tengo confianza en que 
mostrarse dispuesto a la or- el que asumiera la compe
ganización de los actos de tencia de los festejos, o la 
Semana Santa como miem- presidenta de la comisión de 
bro de la comisión de Cultu- Cultura, va a poner mucho 
ra y Mujer que preside Do- interés y empeño en organi
lores Pérez Quirós. zarlo todo lo mejor posible, 

«Voy a pedir que para la pero la Semana Santa es una 
organización de la Semana cosa que inicié yo, que toda
Santa se me sigan dando vía está en el embrión y me 
atribuciones porque es algo gustaría que no se viniese 
que todavía está ahí y me abajo». 
molestaría mucho que se vi- De hecho, José Macías So
niera abajo ahora», declaró to inició gestiones para la or
Macías, quien añadió que ganización en esta Semana 

CfNTRO 
· MuHICIPllL de 

S~LUD 
ORGANISMO AUTONOMO DEL AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES 

El Centro Municipal de Salud, convoca 2 becas para 
la realización de Estudios Ambientales en el Laborato
rio Municipal. 

- Titulación requerida: 
Técnico Especialista en Salud Ambiental (TESA). 

- Duración de la beca por persona: 
4 meses. 

- Retribución total: 200.000 pesetas. 

Presentación de curriculum hasta el día 29 de Enero 
en el Centro Municipal de Salud (sito C/. Santiago, 13). 

Fdo.: Dra. P. Bellod 
Directora 

Alcalá de Henares, 11 de Enero de 1993 

Santa de una Pasión en vi
vo, interpretada por actores 
de primera fila. La organi
zación correría a cargo de la 
actriz Carmen Rossi y la di
rección podría ser de Fran
cisco Ortuño. Sin embargo, 
Macías explicó que las ges
tiones han llegado a un pun
to muerto debido al coste 
que tendría el espectáculo, al 
filo de los 11 millones de pe
setas: «El equipo de gobier
no entiende que hay otras 
cosas más importantes. Por 
eso yo voy a intentar por to
dos los medios sacar subven
ciones para poder realizar 
esa Pasión en vivo». 

El concejal socialista ma
nifestó su agradecimiento a 
las personas que en estas na
vidades se han acordado de 
él con respecto a la organi
zación de los festejos, ante 
las críticas vertidas desde di
versos sectores, en especial, 
desde las peñas: «Imprescin
dible no hay nadie. Mi di
misión la planteé al alcalde 
y al equipo de gobierno, así 
como al comité del partido, 
que fueron los que me la 
aceptaron. En definitiva 
tendrían que ser ellos los que 
me pidieran que regresara a 

la concejalía de Festejos y 
tendrían que producirse al
gunas condiciones favora
bles. Si yo volviera algún 
día, tendría que ser con con
diciones tales como un 
aumento de presupuesto pa
ra la concejalía y que hubie
se una mayor colaboración 
material y humana que la 
que tuve antes de dimitir. 
Eso pasaría por la contrata
ción de alguna persona que 
desarrollara algunos trabajos 
concretos». 

En Alcalá de Henares 

SE VENDE 

EDIFICIO A ESTRENAR 
DE USO COMERCIAL 

* 500 m/2. 
*Junto a Facultad de Económicas 

* Muy céntrico 
ENTRADA A CONVENIR, 

Resto hipoteca de 70.000.000.
TeléfOnO: 889 45 45 

1 
REPARACION DE AUTOCARES 
Y VEBICULOS INDUSTRIALES 

1nteruciould•Eapm. SERVICIO OFICIAL 
hugu Pftsligio y Expusiáa 

1§1 UNIBUS Y SERVICIOS. S. A. iííí j iííl 
cuN•CAR=i 

Pol. Ind. Camino de la Esgaravita, nave 15 Tlf.: 882 58 42 
Pol. Ind. Europa, nave 4 Alcalá de Henares 
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La convocatoria tuvo este año menor éxito que la anterior 

Fiesta de Reyes con chocolate y churros en el Distrito IV 
El pasado día de Reyes, la delegación del distrito IV volvió a celebrarlo con chocolate y churros en 

el auditorio Manuel Azaña. Los organizadores reconocen que la convocatoria tuvo este año menor éxi
to que la anterior. La churreria Maylu colaboró al 50 por ciento con los gastos de la chocolatada. 

La fiesta fue amenizada por 
el grupo Alboroto , que logró 
hacer las delicias de los peque
ños y mayores, que se lo pa
saron «de rechupete». Los 
pensionistas y jubilados del 
distrito fueron agasajados con 
la chocolatada y al final todos 
fueron obsequiados con un ca
lendario alusivo a la Huerta 
de Sementales que ha sido edi
tado por la delegación del dis
trito. Miembros de la delega
ción nos dicen que este calen
dario será distribuido entre 
los vecinos con la colabora
ción de comercios y entidades 
sociales del distrito . 

LANCIA DEDRA 

! 
f . 

CADA DETALLE DE ESTE COCHE, 
MERECE UN PRIMER PLANO ... 

. .. INCLUSO EL PRECIO. 
El LA_"ICl.i\ DEDR.i\ ha sido diseñado para vivir muy 
dP cerca cada uno de sus detalles. Hacer un recorrido 
por el exterior de un Lancia Dedra es seguir la linea y 
el perfil de un automóvil con temperamPnto y perso
nalidad. Entrar en su interior P~ descubr ir un 
ambit"nte cuidado al detalle parn ofr.-cer el má~ alto 
nivel de confort ~ elegancia. 

La tapicería Alcántara®. los acabados en madera de 
Rosa Africana. la dirt>Cción asistida. el c(jmatizador 
automático. la inyección electrónica .. . 
Cada uh<> de estos detalles. sirvl' para defirur a un gran 
automóvil. el Lancia Dedra. 

Cada detalle es protagorusta en el Lancia Dedra. 
Cada detalle merece un primer plano. 

Moddr. C\' 

Drdral.61e. 1..)81 80 
Dedra 1.8 1.e. l.~56 !07 
Dedra 2 o i.f . l .Q95 lll 
Drdra HFTurOO 1 Q9 ) ¡1¡..; 

(),.dra HF lnlt'!'Tal~ 1 w·, 17: 
Oedra T urbn d' 1 929 !/'.! 

DITALAUTO, S.A. 

175.000 Pts. * 
LE OFRECE 

DE SOBREV ALORACION POR SU VEHICULO USADO 
AL COMPRAR UN LANCIA DEDRA 

• Oferta para Península y Baleares válida hasta final de mes 
Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 32'100 (esquina a calle Avila) - Tlfs.: 889 72 11- 880 04 33 - 880 44 49 -ALCALA DE HENARES 
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IU pedirá al PSOE 
explicaciones 
sobre el posible 
cierre 
de Eurotechnology 

Joaquín Arias Abengózar, 
en su calidad de responsa
ble .del área económica y de 
empleo de Izquierda Unida, 
afirma que su grupo pro
pondrá a los sindicatos, en
tidades ciiudadanas y fuer
zas políticas hacer una ma
nifestación por el empleo el 
día 31 de enero. Y nos remi
te el siguiente comunicado: 

U na vez más se de
muestra el poco interés 
del PSOE a todos los ni
veles por dar solución a 
uno de los problemas que 
tienen los ciudadanos es
pañoles. En nuestra ciu
dad es histórica la tibie
za con que este partido ha 
tratado el problema labo
ral de empresas como 
lbelsa, Cointra, La Seda 
de Barcelona, A von, W est 
Rubber, SHC, Central 
Lechera, Metalúrgica 
Madrileña, Tucker etc. 
etc. 

No es el fuerte del Par
tido Socialista lo del em
pleo. Ahí tuvimos el caso 
en su día de Sagunto, hoy 
el de la siderurgia, grupo 
KIO etc. 

Hace diez años el 
PSOE prometió 800.000 
puestos de trabajo. Hoy, 
después de los fastos del 
92, Olimpiadas de Barce
lona y la Expo de Sevilla, 
lo bien que lo están ha
ciendo los socialistas con 
los trabajadores ahí está; 
y si no , que se lo pregun
ten a los trabajadores pú
blicos con ese 2 por cien
to de subida salarial pa
ra 1993. 

Pero, bajando al terre
no de lo concreto, IU va 
a pedir explicaciones al 
señor Leguina, en la Co
munidad de Madrid , a 
través de sus diputados 
regionales, y en Alcalá de 
Henares a Florencio 
Campos, a través del gru
po de concejales de IU, 
por su negligente gestión 
sobre el caso de la empre
sa Eurotechnology, que 
por desgracia no es el úni
co, y si no que se lo pre
gunten a los trabajadores 
de La Seda de Barcelona. 

PUERTA de Madrid 
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Las obras comenzarán en febrero y contarán con un 
presupuesto de 225 millones de peseta sen su primera fase 
Así es la nueva casa de la Juventud 
El proyecto inicial incluye un parque, un edificio de dos plantas, 
un auditorio, un aparcamiento y diversas ·instalaciones deportivas 

A partir de febrero, los jóvenes alcalaínos empezarán a ver convertidas en realidad sus especta
tivas de contar con más infraestructuras y más medios técnicos y humanos para desarrollar sus 
actividades, solucionar sus problemas y satisfacer sus necesidades. 

En ese mes, comenzará la 
construcción de la Nueva Casa 
de la J~ventud, que según las 
previsiones estará terminada 
en un plazo de dos años. Tanto 
el edificio principal como el 
resto de las instalaciones han si
do planteados por el Gabinete 
de arquitectos Pérez Guerras, 
con un diseño muy particular, 
especialmente pensado para el 
público que va a ser_virse de las 
instalaciones, joven e innova
dor, mediante una curiosa com
binación de formas y colores. 

225 millones de presupuesto 
para el conjunto 

El nuevo centro se ubicará 
en la zona del Vivero, frente a 
la calle Pedro Serrano, anexo a 
la futura carretera de circum
balación M-300. El conjunto de 
las obras en su primera fase, in
cluyendo la construcción y los 
gastos correspondientes (hono
rarios de los arquitectos, costes 
de proyección, etc.), suponen 
un presupuesto de 225 millones 
_de pesetas. 

De acuerdo con Jesús Do
mínguez Lazo, concejal de Ju-
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ventud y Deportes, este segun
do centro estará perfectamente 
coordinado en sus funciones 
con el que ya existe en la Plaza 
de la Juventud. «La nueva Ca
sa de la Juventud es una am
pliación cuantitativa de la pri
mera, en lo que se refiere a in
fraestructuras , pero, sobre to
do, cualitativa, puesto que es
te nuevo núcleo permitirá una 
mayor cobertura de las deman
das de los jóvenes y mejorará 
mucho los servicios que les po
demos prestar. La Casa de la 
Juventud actual se ha quedado 
pequeña, puesto que no puede 
cubrir todas las demandas. Las 
instalaciones no estaban adap
tadas a las necesidades en ám
bitos como la música, la lectu
ra y la tecnología de la comu
nicación». 

2.058 m/2 de superficie 
construida en 
el edilicio central 

Según el proyecto inicial, la 
nueva Casa de la Juventud va 
a contar con un edificio prin
cipal de dos plantas, un audi
torio, un parque y un aparca-

miento, así como diversas ins- 
talaciones polideportivas. 

La planta baja del edificio 
central cuenta con una super
ficie útil de 1.484 metros cua
drados, repartida de la siguien
te forma: 

- Hall de acceso, con una 
amplitud que permite también 
su utilización como sala de ex
posiciones (191 m/2). 

- Salón de actos, de forma 
elíptica (354 m/2) y una capa
cidad aproximada de 250 per
sonas; cuenta además con una 
cabina de proyección y came
rinos. 

- Tres despachos destina
dos a Administración y Direc
ción y otros seis para entidades 
juveniles. 

- Una Sala multiuso, de 
forma circular, en la que se 
pueden llevar a cabo activida
des como gimnasia, danza, etc.; 
así como otras tres salas múlti
ples de menor tamaño. 

- Un taller de imagen. 
- Una sala de juegos y una 

cafetería. 
- Equipamientos corrien

tes: pasillos, escaleras, aseos y 
vestuarios y dos almacenes. 

' El nuevo tent10 
tuenta ton una 
videoteta-lonoteta, 
una biblioteta y un PEJ, 
deditado a inl01matión 
y aseso10miento 
de los jóvenes. 
1 tas instalationes 
extefiores intluyen un 
patinód10mo, una 
supeflitie pa10 skaibol, 
una plaza /Hll'll juegos, un 
til'tuito de bititletas, 
pistas de badminton y 
tenis, squash y mini-goll. 

Un amplio servicio 
de documentación y 
un gran auditorio . 

La planta piso del nuevo 
Centro albergará en sus 376 
m/2 de superficie construida un 
amplio servicio de documenta
ción en el que se incluye una 
videoteca-fonoteca y una bi
blioteca, además de un PEJ 
(Punto de Encuentro Juvenil), 
dedicado a información y ase
soramiento en temas como ser
vicio militar, objeción de con
ciencia, universidad, salud, 
etc. La superficie útil (349 m/2) 
se completa con los aseos y las 
áreas de distribución. 

El equipamiento del Centro 
incluye un Auditorio, con una 
superficie total de 1.390 m/2, 
repartidos entre el acceso, dos 
almacenes, los aseos y pasillos , 
además de 12 salas de ensayo de 
música; y el auditorio propia
mente dicho, con una capaci
dad para 500 personas y un es
cenario de 94 m/2. 

Skaibol, squash, 
patinódromo, badminton ... 

Pero, además del auditorio y 
el edificio principal, la nueva 
Casa de la Juventud va a con
tar con unas instalaciones de
portivas que respondan al inte
rés y las necesidades de los jó
venes. Así, el proyecto original 
prevé el acondicionamiento de 
los exteriores en forma de par
que y la construcción de un 
aparcamiento, así como un pa
tinódromo, una superficie pa
ra skaibol y una plaza para jue
gos , un circuito de bicidetas, 
pistas de badminton y tenis , 
squash y mini-golf. 
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una victoria y dos derrotas en el Tejar de somontes 

El equipo de División de Honor sólo pudo 
traerse dos puntos de los & en juego 

El pasado 20 de diciembre el equipo alcalaíno de División de Honor, se desplazó al Tejar de Somon
tes. Allí se enfrentó al equipo local pudiendo tan sólo traer 2 de los 6 puntos en juego. Miguel y Enrique 
perdieron por el tanteo de 20-35, Angel y Paco perdían igualmente por el tanteo de 25-35, esta ha sido 
la primera jornada a lo largo de lo que va de liga, que Angel dejaba escapar los 2 puntos, Moisés y 
Rafa fueron los que consiguieron por f"m puntuar en una partida que fue igualada hasta el tanto 20; 
a partir de aquí los alcalaínos les colocaron 5 dobles, 8 fueron las totales colocadas a lo largo de la 
partida por 2 en contra, llegando al f'mal del encuentro con el tanteo de Alcalá 35 - Tejar 25. 

Tras dos jornadas de des
canso se reanudaron los en
cuentros de la liga de fronte
nis de la Comunidad de Ma
drid en División de Honor. El 
equipo alcalaíno recibió en el 
Val al equipo de Hortaleza. 

En la primera partida Mi
guel Angel y Enrique no pu
dieron con los adversarios, el 
delantero visitante tremenda
mente agresivo, dominaba y 
a placer colocaba dobles, 8 en 
total a lo largo del encuentro, 
finalizando éste por el tanteo 
de Alcalá 21 - Hortaleza 35. 

En la segunda partida Moi
sés y Rafa vencían con facili
dad a una pareja a la que eran 
superiores llegándoles a sacar 
13 tantos de ventaja, finalizó 
el encuentro con la viétoria de 
los alcalaínos por el tanteo de 
35-25. 

Empatados a 2 dio comien
zo la tercera partida en la que 
Angel y Paco lucharían por los 
2 puntos que desequilibraría 
la balanza. Angel, como siem
pre estuvo en su línea, suje
tando la partida y muy aten
to en todas las jugadas. Paco, 
delante, corrió cogiendo prác
ticamente todas las pelotas. El 
dominio de los alcalaínos lle
gó a ser de 10 tantos (29-19), 
acortaron distancia los visi
tantes, pareja ésta última de 
un gran nivel. Se llegó al fi
nal del encuentro con el tan
teo de Alcalá 35 - Hortaleza 
28. 

Mañana sábado a las 16 ho
ras el equipo alcalaíno de Di
visión de Honor, recibirá en 
el V al al primer clasificado 
Kennex-Concepción prome
tiendo ser tres partidas de 
gran vistosidad y nivel de 
juego. 

Segunda División 
Igualmente, el equipo de 2ª 

división jugaba su último en
frentamiento antes de las va
caciones navideñas el pasado 
20 de diciembre. Este fue en 
el Val y el resultado fue más 
que satisfactorio, 6-0 favora-
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ble a Alcalá. Con este broche 
de oro despedía el equipo al
calaíno el año 1992. 

La primera partida la juga
ron Ranchal y Enrique, fue
ron muy igualados hasta el 
tanto 18, a partir de aquí, los 
visitantes conseguían colocar 
4 dobles prácticamente segui
das, poniendo el ambiente 
muy tenso. Consiguieron 
marcharse en el marcador, 
por lo igualados que fueron 
hasta este momento, todo hi
zo pensar que el encuentro es
taba listo para sentencia con 
una ventaja de 8 tantos (Alca
lá 21 - Arganda 29), pero 
cuando todo parecía perdido, 
los alcalaínos también tuvie
ron su buen momento sabién
dolo aprovechar, colocaron 
otras 4 dobles como respues
ta. Tras esta inesperada re
montada de los alcalaínos, los 
visitantes se vinieron abajo. 
Alcalá pasó de un 21-29 en 
contra a un 33-31 favorables, 
los madrileños no cedían y si
guieron en su lucha, empata
ron a 33, a tan sólo 2 tantos 
para el final la partida se pu
so al rojo, las dos parejas que 
habían estado tan seguras, nos 
hicieron un final larguísimo, 
pero al final los dos últimos 
tantos fueron fallados por los 
visitantes, venciendo Alcalá 
por el apretado tanteo de 
35-33. 

La segunda partida la juga
ron Eloy y Carlos. Fueron 
muy por delante en el marca
dor a lo largo de todo el en
cuentro sacando una ventaja 
de 10-12 tantos de diferencia, 
llegando al final del encuen
tro con esta misma ventaja: 
Alcalá 35 - Arganda 22. 

La tercera partida la juga
ron José y Eusebio. No sólo 
dominaron, sino arrasaron. 
Les colocaron 7 dobles por 2 
en contra. Los alcalaínos, a 
pesar de su superioridad, pre
sionaron desde el principio al 
final consiguiendo hacer un 
tanteo en contra muy bajo, fa
vorable esto en caso de empa
tar a puntos con otros equi-

pos. Vencieron por el tanteo 
de Alcalá 35 - Arganda 9. 

A la vuelta de las vacacio
nes el equipo alcalaíno se des
plazó a Madrid para enfren
tarse al equipo de los Bombe
ros, consiguiendo traer a Al
calá 4 puntos de los 6 en 
juego. 

En la primera partida J ose 
y Eusebio tuvieron un co
mienzo arrasador, colocaron 
4 dobles y presionaron de tal 
forma que pusieron el marca
dor en Alcalá 22 - Bomberos 
4. Todo parecía fácil, pero los 
locales comenzaron a desper
tar y consiguieron remontar el 
encuentro, acercándose peli
grosamente en el marcador, 
consiguieron ponerse a tan só
lo 3 tantos de diferencia (Al
calá 26 - Bomberos 23), esta 
distancia 3-5 tantos fue la 
ventaja con la que Alcalá con
seguía llegar al final del en
cuentro y conseguir los 2 pri
meros puntos por el tanteo de 
Alcalá 35 - Bomberos 30. 

En la segunda partida, 
Eloy y Carlos comenzaron co
locando 2 dobles. Pusieron el 
marcador 8-1, pero los locales 
conseguían el empate en el 
tanto 12 - continuaron muy 
igualados hasta el tanto 18, 
pero a partir de aquí, los al
calaínos comenzaron a fallar 
poniéndose los locales 10 tan
tos arriba, (20-30), continua
ron en esta línea y se llegó al 
final del encuentro con la vic
toria de los locales por el tan
teo de Alcalá 21 - Bomberos 
35. El tiempo que duró el en
cuentro fue de 50 minutos. 

Empatados a 2 dio comien
zo el tercer partido en el que 
les tocó el turno a Alonso y 
Enrique. El comienzo fue 
igualado, 2 dobles colocó ca
da pareja y el marcador se pu
so 5-6. Continuó el encuentro 
y los locales se pusieron por 
delante en el marcador do
blando a los alcalaínos (8-16), 
pero a esta altura del partido 
no era muy significativa la 
ventaja. Se llegó al tanto 20 
empatados. En un momento 

los alcalaínos se colocaban a 7 
tantos de ventaja (27-20), tras 
colocarles 3 dobles seguidas. 
Esta ventaja fue muy impor
tante, ya que los locales si
guieron en su lucha por igua
lar el marcador, pero no lo 
consiguieron. Lo máximo que 
se acercaron fue en el tanto 
32-27, llegándose al final con 
una nueva victoria alcalaína 
por el tanteo de Alcalá 35 -
Bomberos 28. 

Tercera División 
Para el equipo de Tercera 

División no han existido las 
vacaciones navideñas. Ya son 
muchos equipos en la liga y 
deben aprovechar todos los fi
nes de semana para jugar, ya 
que sino no finalizaría la liga 
hasta el mes de agosto, de
biendo terminar todos como 
máximo a mediados del mes 
de junio para poder jugar las 
promociones. 

El día 20 de diciembre se 
desplazaron al Molar, per
diendo por un rotundo 6-0 
frente al equipo local. Arturo 
y Alfredo perdieron por el 
tanteo de Alcalá 16 - Molare
ño 35; Ignacio y Aznar por el 
tanteo de 26-35 y Morales y 
Vicente por el tanteo de 
23-35. La jornada del 27 de 
diciembre· que se jugaba en 
casa contra Torrejón fue apla
zada para el 10 de enero, fe
cha en que Alcalá debería en
frentarse a un equipo que se 
ha retirado de la competición. 
El 3 de enero el equipo alca
laíno de 3ª división se despla
zó hasta Alcobendas, para en
frentarse al Barrio del Pilar de 
Alcobendas, allí perdieron 
nuevamente 6-0. La semana 
pasada recibieron en el V al al 
equipo de Torrejón, para ju
gar el encuentro aplazado del 
27 de diciembre. La primera 
partida E velio y Alfredo la 
perdieron por el tanteo de Al
calá 21 - Torrejón 35. En la 
segunda partida Aznar e Igna
cio ganaron por el tanteo de 
35-30. Fue una partida muy 
luchada. En algunos momen
tos de la partida la pareja al
calaína se distanciaba en 6-8 
tantos, los visitantes los re
montaban e incluso se ponían 
por delante, en otros momen
tos sucedía lo contrario y así 
de luchada se llegó al final del 
encuentro con la victoria de la 
pareja alcalaína. La tercera, 
Angel y Vicente perdían por 
el tanteo de Alcalá 22 - Torre
jón 35. 

JUANI 
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Tal y como estaba previsto 

Decenas de personas pasearon. 
la Antorcha Olímpica por Alcalá 

Como estaba previsto y habíamos comunicado en este semanario, 
la antorcha olímpica fue llevada por algunas decenas de personas, 
muchas pequeñas y otras no tanto. Las pistas de atletismo durante 
varias horas se vistieron de múltiples colores debido a la imagina
ción de los niños que acudieron en muchos casos disfrazados. El club 
AJA, organizador de este acontecimiento, al caal no faltó nadie, pues 
estuvieron quienes quisieron, realizó algunas pruebas simpáticas 
y divertidas que se siguieron con entusiasmo y diversión. 

Este club también quiere 
agradecer la confianza que 
han depositado los clubs de 
Alcalá al elegirle como repre
sentante en el Consejo de Ad
ministración de la Ciudad De
portiva. Y felicitar al otro re
presentante, la Real Sociedad 
Deportiva de fútbol. 

El club Aja de atletismo 
quiere que todos los clubs que 
lo deseen asistan a las reunio
nes periódicas que celebrará 
en su sede para preparar pro
puestas a este organismo del 
deporte. Como también infor
mar de lo acordado. Quere
mos que este voto sea eficaz. 
Si somos representantes que
remos hacerlo bien y creemos 
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que la mejor forma es que 
cualquier cosa lógica que se 
proponga, nosotros, con ideas 
de todos, lo defendamos. 

Después de la primera reu
nión nos pondremos de acuer
do del día más idóneo para las 
reuniones y del lugar. 

Para empezar, será el día 
22 de enero, viernes, a las 
19'30 horas en la sede del 
Club AJA (virgen del Val 57, 
bajo A). 

No quisiéramos concluir 
sin felicitar a todos nuestros 
atletas por sus excelentes cla
sificaciones en las pruebas de 
cross, pista y marcha del fin 
de semana pasado, en Ma
drid. 

Nota informativa 
del C.D. Avance 

El pasado 27 de noviembre 
de 1992 el C.D. Avance infor
mó a la opinión pública de 
nuestra ciudad de la polémica 
suscitada en el pleno del Ayun
tamiento del mes de noviembre 
donde se envió a votación una 
proposición del grupo de con
cejales de IU en relación a la 
construcción de una instalación 
deportiva en los terrenos mu
nicipales del centro comercial 
La Dehesa; como ya se explicó, 
esta proposición fue aprobada 
con los votos a favor de IU y 
PP, y en contra del PSOE. Pe
ro a pesar de ello fue declarado 
«acuerdo nulo de pleno dere
cho» por el Sr. Alcalde, negán
dose éste, asimismo, a adquirir 
el compromiso de incluirlo en 
los presupuestos de 1993. 

A partir de estos hechos y 
tras la protesta y denuncia pú
blica del C.D. Avance en con
tra del Alcalde y los Concejales 
del PSOE, por lo que conside
rábamos una manía persecuto
ria hacia el C.D. Avance y su 
escuela de fútbol durante los úl
timos años, el concejal de De
portes, Domínguez Lazo, se 
puso en contacto con el C.D. 
Avance, ofreciendo posibilida
des de convenio para la gestión 
de una futura instalación de
portiva. Dicho concejal el pa
sado 15 de diciembre, llevó una 
propuesta a la Comisión de Go
bierno del Ayuntamiento para 
la redacción, por los Servicios 
Técnicos Municipales de un 
proyecto de ejecución de obras 
y acondicionamiento del espa
cio deportivo destinado a fút
bol existente en los citados te
rrenos municipales del centro 
comercial «La Dehesa», con el 
fin de que dicha instalación, 
una vez ejecutada, pase a ser 
gestionada por el C.D. Avance. 
Esta Comisión de Gobierno 
acordó aprobar dicha 
propuesta. 

Creemos que después de tan
tas conversaciones, promesas y 
desatinos, por parte de los di
rigentes deportivos municipa
les, se ha conseguido algo im
portante que tras largo y sacri
ficado tiempo de espera, co
mienza a hacer justicia a la his
toria de nuestro Club y a la 
evolución de nuestra Escuela de 
Fútbol. 

Por todo ello, queremos des
de estas líneas agradecer a to
dos los que de una u otra for
ma, con su actitud, nos han 
apoyado siempre. 

C.D. AVANCE 

A.P.1. Nº 789 

c/. FERRAZ, 15 
Tlf.: 882 28 60 
ALCALA DE HENARES 

VENTA DE PISOS 
*NUEVA ALCALA. 

105 m/2. 3 dormitorios. Salón. 
Cocina. 1 baño. Terraza. 
Calefacción. 

8.900.000 Ptas. 
* C/ SANTA URSULA 

(Plaza de Cervantes) 
115 m/2. 4 habitaciones. Salón 
Cocina. 2 terrazas. 

10:700.000 Ptas. 

* CUATRO CAÑOS 
80 m/2. 3 dormitorios. Salón 
independiente. Cocina amue
blada. Parquet 

11.800.000 Ptas. 

* LOPE DE VEGA 
65 m/2. 2 dormitorios. Salón. 
Cocina amueblada. 1 baño. 
Ventanas aluminio 

9.200.000 Ptas. 

*LUIS VIVES 
63 m/2; 3 dormitorios. Salón. 
Cocina. 1 baño. Plaqueta. 
Ventanas aluminio. 

7.600.000 Ptas. 

¿OUIERE VENDER SU PISO? 
PAGAMOS COITADO 

AVISO 

FOMENTUR ALC.ALA 
COMUNICA 

QUE D. JOSE MARIA 
MANRIQUE ALVAREZ 
CESO EN SU CARGO 
DE SECRETARIO DE 
ESTA ASOCIACION 

SE TRASPASA 

CAFETERIA • PUB 
FUNCIONANDO 

Con terraza de verano 
el Teniente Ruiz, 21 - Tlf. 889 98 61 

VENDO PERRO 
PASTOR BELGA 

de un año 
Telf.: 880 56 86 
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Los complutenses también han iniciado con buen pie el año 

en la competición de balonmano 

19·20; por primera vez en mucho tiempo, el Juventud 
Alcalá se convierte en el mejor equipo de la región 
Victoria ante el Atlético de Madrid en Alcobendas 

RESULTADO: Atlético de Madrid, 19; Club Juventud Alcalá, 20 (10-6 en el descanso). 
ATLETICO DE MADRID: Sombrados, Domínguez, Zafra (5), Rajic (4), Carlos Cruz (1), Chechu (1) 

y Urdiales (8, cuatro de penalti), en el equipo inicial. También jugaron Díaz, Román, Vassiliev, Rubén 
y Vozar. 

JUVENTUD ALCALA: Juan López, Javier Campos (3), lñaki Ordóñez (2), Coté (1), Dragan Momic (1), 
Javier Lamarca (2) y Samuel Trives (2), en el equipo inicial. También jugaron Manolo, Puzovic (6, to
dos de penalti), Chema Pradas (1), Szucs (2) y Camacho. 

ARBITROS: Iniesta y Buelín. Buena actuación. Excluyeron a Zafra (2), Román (3), Rubén, Iñaki Or
dóñez (2), Camacho, Puzovic, Samuel Trives, Javier Lamarca y Coté. 

MARCADOR: 2-1, 3-2, 4-4, 6-5, 9-5, 10-6, descanso, 11-8, 14-9, 15-11, 15-13, 16-16 y 19-20. 

Hacía mucho tiempo que el 
balonmano alcalaíno no llega
ba a poder considerarse la 
punta de lanza de la comuni
dad de Madrid. En muchas 
ocasiones ha permanecido a 
remolque del Atlético de Ma
drid, salvo incursiones honro
sas del Cajamadrid, pero con 

la decadencia de los rojiblan
cos, con anunciadas desapari
ciones y renacimientos poste
riores que parecer prolongar 
u.na agonía, es el equipo alca
laíno el que parece decidido a 
ostentar el título oficioso de 
campeón de la comunidad de 
Madrid. 

El Atlético de Madrid jue
ga ahora en Alcobendas, don
de suscribió un convenio pa
ra establecerse allí. Tuvieron 
muchos problemas para clasi
ficarse en la serie A-1, consi
guiéndolo finalmente en de
trimento del San Antonio de 
Pamplona. En el primer par-

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
La caldera mixta Termocompact de Vaillant proporcio
na agua caliente al instante y calefacción económica pa
ra toda la casa. Todo, en un solo aparato de reducidas 
dimensiones que se instala en un poco tiempo y funcio
na con cualquier tipo de gas. 
Por algo Vaillant es el líder del mercado europeo. 

CALEFACCIOll CENTRAL POR: 
• GAS NATURAL • GAS PROPANO. 
• GAS BUTAllO • GAS-GIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 

-
-

para un calor sano y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLAllT: • ( .. 1 

"Vaillant SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 
Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 / 888 45 11 - e/ San José, s/n - Tlf.: 881 75 97 

tido de la segunda fase se en
contraba en su camino el Ju
ventud Alcalá de Jordi Alva
ro, por cierto, antiguo entre
nador del equipo rojiblanco. 

El dominio atlético se con
cretó durante toda la prime
ra mitad y parte de la segun
da. En esos momentos el equi
po colchonero disfrutó prácti
camente de su mejor juego de 
la temporada pero lo mismo 
que llegó la excelente racha, 
se fue para dejar paso a la de 
los errores. Los fallos fueron 
aprovechados por un Juven
tud Alcalá que parecía derro
tado pero que resurgió de 
unas cenizas que no eran ta
les. Con el eslovaco Szucs a un 
excelente nivel, con Javier 
Campos actuando con rapidez 
y seguridad ante sus excompa
ñeros y con Iñaki Ordóñez 
aportando contundencia en 
las acciones, el Juventud Al
calá recortó las diferencias 
que fue cobrando el Atlético 
de Madrid en los primeros 45 
minutos. Juan López sustitu
yó en la portería a Manolo, 
que actuó algunos instantes 
aunque aún estaba recuperán
dose de un proceso gripal. 
Juan López mostró unas vir
tudes que el público no pue
de ver habitualmente por la 
presencia de Manolo con ma
yor asiduidad. 

El Atlético de Madrid tuvo 
un naufragio tal que llegados 
al último segundo cometiero
nó un ridículo penalti sobre 
Javier Lamarca. El resultado 
era de 19-19 y el encargado de 
transformar la pena, con el re
loj a cero, fue el inefable Pu
zovic. El gol dio la victoria al 
Juventud Alcalá que en defi
nitiva se trajo los dos puntos 
para Alcalá y sobrepasa en la 
clasificación al Atlético de 
Madrid. Al contabilizarse los 

' puntos de la fase anterior, el 
Juventud Alcalá marcha en 
octava posición, muy lejos del 
líder Teka, que suma 14 pun
tos por 6 de los alcalaínos. 

ALOUILO NAVE CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- Vacunas - Cirugía 
- Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación 
- Accesorios 
- Visitas a domicilio 

URGENCIAS 24 H. Ell ALCALA 
Telf.: 4SS 54 :52 • Abonado M 11141 

Salamanca 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 
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340 m/2 
más oficina y patio 

Polígono Industrial LA ESGARA VITA 
Telf.: 888 14 50 
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El líder se tuvo que emplear a fonda para vencer al equipa 

alcalaína, al que ganó par la mínima 

mitad debido a un mal despe
je de Osear Gómez. Con el 1-1 
se llegó al descanso. Una vez 
más, un gol psicológico ci
mentó la derrota compluten
se. En el fútbol hay induda
bles dosis de suerte y aunque 
no se puede decir que fue la 
mala fortuna lo que derrotó al 
Alcalá, ésta sí contribuyó. 
Hay equipos que es al contra
rio, como el Leganés, exper
to en ganar partidos en tiem
po de descuento, como le ocu
rrió el sábado pasado ante el 
Atlético de Madrid. 

2·1, el Alcalá llegó a tutear al Toledo, 
pero acabó perdiendo 
El Alcalá termina la primera vuelta en último lugar de la clasificación 

RESULTADO: CD. Toledo, 2 (Osear Gómez en propia puerta y Dani); RSD. Alcalá, 1 (Félix). 
TOLEDO: Villalbilla, Peso (Luismi), Lolo, Abel, Toño Castro, Pedro Díaz, Canito (Hevía), Dani, Pa

niagua, Moreiras y Pardina. 
ALCALA: Amador, Barrero, Quique (Ortega), Osear Gómez, Fidel, Merino, Félix, Montero (Pérez), 

Amorós, Jaime y Jorge. 
A los diez minutos de la 

reanudación llegó el gol de la 
victoria para el Toledo. Lo 
marcó Dani aprovechando un 
pase de Lolo y el Toledo pu
do respirar tranquilo; se ha 
proclamado campeón de in
vierno de manera sorprenden
te habida cuenta de que esta 
temporada ha estrenado la ca
tegoría después del ascenso 
desde tercera división. 

ARBITRO: Montes Corcobado, del colegio andaluz. Vieron la tarjeta amarilla los jugadores Luismi, 
Dani, Barrero, Fidel y Merino. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio Salto del Caballo, de Toledo, ante unas 2.000 perso
nas y con una recaudación de 1.200.000 pesetas, la que hace el Alcalá en diez partidos en casa. 

Otra vez cogió la cola de la 
clasificación el Alcalá. El con
junto alcalaíno perdió ante el 
líder de la categoría, algo que 
por otra parte entraba dentro 
de lo previsto, y se tiene que 
conformar con volver a ocu
par el farolillo rojo. 

Los jugadores del Toledo, 
aunque han demostrado que 
son capaces de ser alternativa 
al ascenso y que han dejado de 

ser el equipo revelación de la 
temporada, frente al Alcalá se 
manifestaron como un con
junto al que las ideas le pue
den faltar y al que pesa como 
una losa la baja de Roberto Si
món Marina. 

El Alcalá también acudió 
con bajas al estadio toledano; 
Dani y Luis García no viaja
ron por tener sanción al haber 
acumulado tarjetas, pero no 

Francisco Núñez, S.A. 

1 ALOUILER y VENTA DE 

IAOUlllARIA 
1 HERRAlllllTAS 

PARA LA COllSTRUCCIOll 

Antigua Ctra. Barcelona, Km. 29 
ALCALA Dl HENARES 

Tlf. 889 01 25 * - Fax: 889 06 13 
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escondió la cara el equipo de 
Paco Gutiérrez, por mucho lí
der que tuviera enfrente. De 
hecho fue el Alcalá el que se 
adelantó en el marcador. Fue 
Félix quien aprovechó uncen
tro de Jorge en el minuto 26 
para batir a Villalvilla. 

El control de los complu
tenses maniató al Toledo, que 
sólo pudo empatar en tiempo 
de descuento de la primera 

El Alcalá termina en última 
posición la primera vuelta; 
mañana domingo afronta el 
primer partido de la segunda 
vuelta y lo hará en Tomelloso. 

UN LUGAR MAS CERCA DEL CIELO 
LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

<Hacia cuadalaJara, a 10 minutos> 

o 

!)JµA 
(' RE;TAURANTE 

C/. La Fuente, 1 - LOS SANTOS DE LA HUMOSA 

TeH.: 884 90 28 

COMIDA CASERA EN AMBIENTE FAMILIAR 

ESPECALIDADES: CARNES A LA BRASA 
- Cordero - Solomillo 
- Chuletón - Fondue de carne 

POSTRES VARIADOS CASEROS 
ABIERTO SOLAMENTE FINES DE SEMANA, FESTIVOS Y VISPERAS . 

COMIDAS Y CENAS 

Los domingos por la tarde de 7 a 10 
conozca nuestras meriendas santeras 

CELEBRACIONES • COMIDAS CRUPOS • REUNIONES FAMILIARES 
Reservas al teléfono: 884 9D 28 

Su estómago complacido sin bolsillo resentido 

t& de enero de t99J 



Así lo va a plantear en una asamblea extraordinaria de socios 

Luis Fernández Ríos va a proponer 
la desaparición de la RSD. Alcalá 
Eso, o la creación de una sociedad Anónima Deportiva 
son las dos única alternativas para el Alcalá, 
que acumula 45 millones de deuda 

No es una amenaza, al menos no lo planteó así el presidente de la RSD Alcalá, Luis Femández Ríos. 
La cuestión, dicha fríamente, puede causar escalofríos a cualquier aficionado, pero las alternativas 
son mínimas. Después de casi 64 años de historia, la RSD Alcalá puede desaparecer. La deuda acumu
lada, que poco a poco va descubriendo la actual junta directiva, asciende ya a 45 millones y en este 
<<agujero negro» aún puede haber más débitos. Luis Femández Ríos sólo ve una altemativa posible: 
convertir la RSD Alcalá en una sociedad anónima deportiva. 

Luis Fernández Ríos admi
tió a PUERTA DE MADRID 
que · la situación económica 
que está viviendo la RSD Al
calá puede llevar a su desapa
rición: «Luego vendrán salva
dores, pero lo que es cierto es 
que próximamente vamos a 
convocar una asamblea ex
traordinaria de socios para 
que éstos decidan el futuro de 
la sociedad, ya que la situa
ción es alarmante». 

El presidente de la RSD Al
calá sigue insistiendo en que 
aún no ha recibido las cuen
tas generales de la sociedad de 
manos del anterior presiden
te, José García Rojas, y del se
cretario, José Pinilla Reiz: 
ccN o podemos decir una cifra 
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exacta de la deuda acumula
da que tiene la RSD Alcalá, 
entre otras cosas porque cada 
día viene una solicitud de pa
go de gastos contraídos antes 
de las elecciones. Por ejemplo, 
últimamente nos ha llegado de 
Hacienda que del año 91 nos 
falta la declaración del tercer 
y cuarto trimestres del IV A. 
También del año 91 falta la 
declaración del IRPF del se
gundo, tercero y cuarto tri
mestres. Del año 92 falta prác
ticamente todo». 

Es precisamente con Ha
cienda con quien mayor deu
da tiene la RSD Alcalá, hasta 
el punto que Luis Fernández 
Ríos tiene con este organismo 
una de sus mayores preocupa-

dones: «Lo más importante 
en estos momentos es Hacien
da y la asfixia económica a la 
que nos viene sometiendo. 
Además, Hacienda no se casa 
con nadie. Por muy buenas 
personas que sean, que lo son, 
trabajan para conseguir la 
mayor cantidad de recauda
ción y tienen que cumplir con 
su trabajo». 

En otras ocasiones, Luis 
Fernández Ríos ha señalado 
que no le queda nada a la RSD 
Alcalá por embargar: «Si 
quieren ir a por una máqui
na de escribir, que no sé si se
rá nuestra, pues que vengan 
a por ella y hagan lo que crean 
oportuno. Incluso si quisieran 
embargar la taquilla, pues de-

jaríamos abiertas las puertas 
porque, para lo que se recau
da y nada, todo es nada». 

Luis Fernández Ríos apun
tó de nuevo las dos soluciones 
posibles: «Podemos desapare
cer como hizo el Getafe para 
empezar de nuevo desde cero, 
con lo que adiós deudas , o 
convertir al Alcalá en una so
ciedad anónima, siempre y 
cuando la entidad esté dis
puesta a ello y encontremos 
un respaldo fuerte de todos los 
empresarios de Alcalá; entre 
todos sí podemos sacar esto 
adelante: ccNo se trataría tan
to de invertir como de hacer 
viable la sociedad. Lo impor
tante sería hacer una sociedad 
anónima deportiva no como 
lo están haciendo los demás 
equipos, es decir , poner a la 
venta unas acciones a los so
cios, y tener un capital fuerte 
que respalde el resto de las ac
ciones. Creo que sería más 
viable e interesante hacerlo de 
manera que fueran muchas 
empresas las que unieran su 
dinero, de tal manera que año 
tras año pudieran desprender
se cada una de esas empresas 
de una cantidad determinada 
de dinero sin que repercutie
ra en su economía. Esa sería 
la única forma viable de man
tener al equipo no en esta ca
tegoría, sino en la segunda A». 

Defender la categoría 
El presidente de la RSD. 

Alcalá no considera un error 
el no haber renunciado a la 
categoría de segunda B al ha
cerse cargo de la presidencia: 
«Nosotros defenderemos la ca
tegoría que se consigue; eso sí, 
con lo que tengamos. Lo que 
no podemos hacer es endeu
dar a la sociedad por haber as
cendido de categoría. Ese no 
ha sido mi error; éste ha po
dido llegar por haber realiza
do algún fichaje que haya po
dido encarecer la nómina; si 
pudiera echar marcha atrás y 
empezar de nuevo, solamen
te rectificaría tres o cuatro co
sas: incluso incluiría a más ju
gadores de Alcalá porque creo 
que el futuro de equipos como 
el nuestro está en la cantera». 

Pero la situación es tan dra
mática que las expectativas 
que previno la actual junta di
rectiva de paliar la deuda con 
una política drásticamente 
restrictiva, pueden no cum
plirse, es decir, se puede in
crementar la deuda al quedar 
lejos de conseguir un supera
vit con el que disminuirla: 
«Las cuentas anteriores no se 
nos han dado, no tenemos el . 
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contrato de Manolo Alfaro 
con el Atlético de Madrid pa
ra solicitar el dinero que nos 
adeudan, no tenemos «spon
sor» todavía y la publicidad se 
nos está dando de baja. Todo 
ello nos puede traer consigo 
que acabemos la temporada 
con déficit porque se nos es
tán cerrando demasiadas 
puertas». Y Luis Fernández 
Ríos apuntó que «hasta que no 
quede completamente extir
pado el cáncer que atenaza a 
la sociedad, ésta no podrá em
pezar a florecer. Ahora está en 
un período bastante delicado. 
Estamos en el peor momento 
de la sociedad porque hay mu
chas cosas que tienen que ir 
desapareciendo; tienen unas 
raíces bastante grandes que al 
sacarlas van destrozando». 

«Es muy bonito solicitar el 
ascenso sin importar de dón
de venga el dinero, y es muy 
bonito querer mantener la ca
tegoría sin importar quién 
ponga el dinero o deje de po
nerlo. En cuanto llegue el mo
mento de pedir una peseta 
más la gente se va a echar 
atrás. Va a haber muchas ba
jas el próximo año, estoy com
pletamente seguro, si no cam
bia la forma de la sociedad», 
dijo el presidente, quien ase
guró que por 350 pesetas «que 
es lo que realmente nos cues
ta cada partido a los socios, no 
se puede llegar a ninguna par
te. Si cada socio paga 8.000 
pesetas, el quince por ciento 
es para Hacienda; si eso lo di
vides por los partidos que jue
ga el Alcalá a lo largo del año, 
te sale un total de cerca de 350 
pesetas. ¿Tú crees que se pue
de mantener una sociedad, se 
puede querer a una sociedad, 
por 350 pesetas por partido? 
Es ridículo». 

Deudas sin justificar 
Al no disponer de cuentas 

generales; la RSD Alcalá se es
tá encontrando con que las 
deudas están sin justificar, es 
decir, que no hay constancia 
expresa de que se hayan con
traído. Pero es más, Luis Fer
nández Ríos mostró un talón 
sin fondos firmado a favor de 
un jugador por el anterior 
presidente, José García Rojas, 
Y por el secretario, José Pini
lla Reiz, con fecha posterior a 
las elecciones a la presidencia, 
concretamente del día 17 de 
julio del 92, mientras que las 
elecciones se celebraron el 4 
de julio: «Nosotros no pode
mos hacernos cargo de estos 
tal?nes. Pero, aun siendo an
tenor, tendremos que anali-
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Las estampas sucesivas de los graderíos del Alcalá no son muy animadoras. Por eso, al referirse a 
las taquillas, Luis Femández Ríos dice que «lo que se recauda y nada, todo es nada». 

zar detenidamente todas las 
cuentas que nos presenten 
porque la desconfianza nos 
puede llevar a dudar de la le
galidad de esas firmas que se 
tengan en esos momentos». 

Fernández Ríos no sólo cul
pa de la situación a la anterior 
junta directiva: «También 
hay socios implicados, que 
han estado muy cerca de esa 
junta directiva y que no han 
querido saber o han hecho la 

vista gorda. A ellos la socie
dad debe pasarles factura. Son 
ciertas personas que han que
rido tanto a la sociedad que la 
han abrazado y la han asfixia
do, personas que no han que
rido saber de dónde venía el 
dinero pero que han disfruta
do con él de una u otra forma; 
no es que se hayan aprovecha
do de ese dinero, pero han 
disfrutado de él en el consu
mo y en el gasto. A esas per-

sonas deben tenerlas en cuen
ta el resto de los socios, y 
cuando llegue la próxima 
asamblea y expliquemos más 
cosas, creo que es el momen
to de que se pronuncien los so
cios y saber qué hay que ha
cer con estas personas. Que 
luego nadie se lleve las manos 
a la cabeza si la asamblea de
termina que deben desapare
cer de la sociedad ciertos se
ñores muy significativos». 

El equipo complutense debe salir de la cantera, según el criterio del presidente de la RSD Alcalá. 

ti de enero de 1993 
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El colista fue capaz de anular por completo al líder 
en su casa y al final le dio el disgusto: 

83·91, el Juventud Alcalá arrasó al 
Guadalajara en un excelente encuentro 

RESULTADO: CB. Guadalajara, 83; Club Juventud Alcalá, 91 (38-45 en el descanso). 
GUADAi.AJARA: Ferrer (4), Carter (30), Peral (5), Brabender (14) y Silva (3), en el quinteto inicial. 

También jugaron Bucero (8), Sánchez Burgués (9), Castellanos (5), Bustamante (5) y Postigo. 
J. ALC.ALA: Antonio Oquillas (19), Del Barrio (4), Wayne Robinson (18), Evaristo Blázquez (29) y San

ti Abad (14), en el quinteto inicial. También jugaron Javi Lorente, Nino Morales (7) y Víctor Fernández. 
ARBITROS: Del Canto y Antonia Gómez. 
INCIDENCIAS: Pabellón polideportivo de San José, Guadalajara. Cerca de 1.500 espectadores pre

senciaron el encuentro con presencia de aficionados alcalaínos que se dejaron notar a lo largo del mismo. 
Otra venganza más. El Juven

tud Alcalá se ha tomado muy en 
serio aquello de que en la segun
da vuelta tiene que pagar todos 
los platos que le han roto en la 
cara durante la primera y está 
empeñado en ello. 

Si el Cajabadajoz, el Loiola 
Easo y el Fuenlabrada mordie
ron el polvo y pagaron caras las 
afrentas producidas en la prime
ra vuelta ante el Alcalá, queda
ba por ver la respuesta del equi
po complutense ante uno de los 
grandes. En la primera jornada 
de la primera vuelta, el Juventud 
Alcalá _p_erdió en el pabellón de 

La Casilla ante el Cajabilbao en 
un encuentro soporífero en el 
que los bilbaínos encontraron 
más problemas de los que 
esperaban. 

Llegó la quinta jornada de la 
segunda vuelta, vigésima de la 
temporada, y el rival no era ni 
más ni menos que el flamante lí
der, el Guadalajara. Convenien
temente reforzado por Santi 
Abad, el Juventud Alcalá se des
plazó al pabellón polideportivo 
San José y no hubo dudas de 
quién mereció la victoria. 

Hasta el momento el equipo 
complutense suma seis triunfos, 

de los cuales, cuatro son conse
cutivos y están conseguidos en 
las cuatro últimas jornadas. Es
to da una idea de la progresión 
de un equipo que se ha ido ha
ciendo a medida que el dique se
co de las lesiones se ha vaciado 
de jugadores y que se ha poten
ciado con un jugador que puede . 
muy bien marcar la diferencia. 
En efecto, con Santi Abad el 
equipo multiplica su efectividad, 
porque no solamente es el expe
rimentado jugador que llegó a ser 
esperanza del basket español 
quien aporta; como se pudo com
probar en Guadalajara, con San-

VD. COMPRA: VD. COMPRA: 
• Mesa 1' 80 x 80 • Mesa 1'80 x 80 
• BUC 2 cajones • Bue 2 cajones 

ti Abad multiplican su rendi
miento dos jugadores que hasta 
su llegado tenían que llevar to
do el peso del encuentro: Wayne 
Robinson y Evaristo Blázquez. 
Pero en definitiva, es todo el 
equipo el que ha aumentado su 
potencial. Y es que Santi Abad 
marca las diferencias; si no, que 
se lo pregunten al Guadalajara, 
que caminó todo el partido a re
molque del conjunto alcalaíno. 

Las diferencias en la clasifica
ción se siguen recortando. El Ju
ventud Alcalá es todavía colista 
pero está a una sóla victoria de 
Las Rozas y a dos de Patronato, 
Clas Gijón y Fuenlabrada. A tres 
victorias está la zona media de la 
clasificación, Loiola, Gandía, 
Cajabadajoz y Askatuak. 

Hoy sábado, el Juventud Al
calá recibe la visita del Viña Cos
teira de la Coruña. Los coruñe
ses son alternativa clara al ascen
so y se lo están peleando a lo lar
go de la temporada. Ahora mis
mo son cuartos, a una sóla vic
toria de la tripleta de cabeza. El 
Viña Costeira tiene en sus filas 
hombres de la valía de Alocén, 
Crujeiras, Campoamor, Cada
hia, Herrera y del americano 
Mike Giomi. 

• Armario 1 ' 80 puertas bajas • Armario 7 5 (puertas) 
• Armario 1'80 estantes • Armario 75 (estantes) 
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Después del descanso navideño Víctor Manuel Gámez, a los Seis Días de 
vuelve el 1111 Trofeo Olimpus Tachira formando pareja con Barroso 

Tras el descanso de estas navidades se volvió a reanudar la competi
ción con la segunda vuelta en todos los grupos, y deparando algunas 
sorpresas, como la derrota del líder, Deportes Gonzalo, o la de UCA UGT. 

PUB KINGSTON, 3 lo que le pudo producir un 
DEPORTES GONZALO, 2 gian disgusto, dado que los 

Tropiezo del líder. Qué mal 
le ha sentado el turrón estas 
fiestas, no acoplándose en el 
campo y defendiendo poco. 
El partido fue entretenido por 
ver la calidad de los jugado
res y el enorme tesón de los 
locales por conseguir el 
triunfo. 

INDEP. BODECO, 2 
M. DE CERVANTES, 2 

Reparto de puntos de am
bos conjuntos. El partido fue 
bonito, porque los dos equi
pos jugaron a un gran ritmo. 
El Bodeco, muy disciplinado, 
con marcajes severos y des
doblándose muy bien, y el 
Miguel de Cervantes inten
tando imponer su técnica, lo 
que a veces consiguió. 

BAR JOYMAR, 3 
PROVICUR, 4 

Un respiro visitante, al que 
vienen bien los dos puntos. 
En un mal encuentro, el dis
putado por los dos equipos 
clasificados en puestos bajos 
de la clasificación, ha gana
do el menos malo y éste ha si
do el Provicur, que las pocas 
ocasiones que ha tenido las 
ha materializado. Esta victo
ria le sirve de respiro y por 
contra hunde a los locales. 

BAR SANTI, 14 
DIEGO LAINEZ, 6 

Vaya ensalada de goles que 
hubo en este encuentro. Un 
total de 20, para todos los 
gustos y colores. Las cosas 
comenzaron muy bien para 
los locales que a los dos mi
nutos ya ganaban por 2-0 y 
eso hizo que el Diego Laínez 
abriera sus lineas para ser 
goleado a troche y moche. 
Los del Diego no se resigna
ron y supieron encajar seis 
tantos, lo que alegró la cara 
a ese marcador. 

ANTENAS RAFA, 4 
TENISPORT, 6 

No pudo ser el triunfo del 
Rafa que comenzó dando 
una sorpresa, barriendo del 
campo a un Tenisport muy 
confiado en sus cualidades, 
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del Rafa se adelantaron con 
un marcador de 2-0. Parece 
increíble, pero cierto, el ex
ceso de conservadurismo en 
la segunda parte y de atacar 
y su defender. El Tenisport 
sacó su garra y supo poner el 
marcador de su lado. 

UCA UGT, l 
CONSTRUC. PEYSE, 2 

Un bonito partido el dispu
tado por ambos conjuntos 
que jugaron de poder a po
der. En esta segunda vuelta 
se volvió la tortilla a favor 
del Peyse que jugó muy ce
rrado y con un gran ritmo. 
Asentado en el campo, el 
Peyse está dando otra ima
gen y poco a poco entrará en 
los play offs finales. El ritmo 
del entrenamiento está dando 
sus frutos en esta segunda 
vuelta. 

CAFETERIA MONACO, O 
F. NUÑEZ, 3 

Victoria visitante de forma 
clara y justa, jamás puso nin
gún problema el F. Núñez. El 
partido fue de escasa calidad 
técnica, agobiante presión de 
F. Núñez, en medio campo 
que le tuvo al Mónaco aco
rralado y sin poder salir del 
medio, de ahí el resultado. 

AEROQUIP, l 
CAFETERIA MARSA, 5 

El Marsa ha vencido con 
claridad al Aeroquip ya que 
en el primer tiempo vencía 
por tres goles. La delantera 
del Marsa ha tenido un par
tido inspirado, con estos cin
co goles y un par más pudo 
ser si la acertada defensa no 
lo hubiera estado. 

F. LOPEZ, 2 
CERVEZAS SPORT, 13 

Con mucha facilidad goleó 
el Cervezas Sport a su rival 
que jugó a placer y movien
do a todo su banquillo para 
dar posibilidades de juego. El 
F. López no encontró su sitio 
y los cerveceros cogieron el 
trece como signo mágico, 
tras dar de baja a varios ju
gadores que le sobraban y no 
le daban el juego apetecido. 
Ahora sí se entonan. 

El menudo y pundonoroso ciclista alcalaíno Víctor Manuel Gómez 
está estos días completando la puesta a punto para disputar el día 
Zl del corriente los Seis Días ciclistas de Tachira en Venezuela. 

Vítor Manuel Gómez em
prendió viaje el día 12 de ene
ro para realizar un plan de 
adaptación en altura. Doce se
rán las parejas que concurran, 
de los que uno de cada equi
po será del país organizador 
y el resto extranjeros, y como 
español sólo Manolito, ilusión 
y ganas no le faltan; espera
mos que la suerte le acompa
ñe. 

AVISO A TODOS LOS CI
CLOTURIST AS DE !PLA
CEA: Nos encontramos en fa
se de tramitación de licencias 
y recogida de ropa. Tu club te 
ruega que pases por las ofici
nas a retirar las mismas. 
Gracias. 

Con el nuevo año 
el ciclismo de lplacea 
se pone en marcha 

Después de las vacaciones na
videñas el e.e. !placea reanuda 
la actividad. Una vez ultimadas 
todas las gestiones de material , 
ropa y licencias federativas y una 
vez distribuida toda la ropa el 
pasado día 3 , se reanudaron los 
primeros entrenamientos en gru
po que servirán para que nues
tros corredores llegados de otros 
lugares formen un grupo homo
géneo y compacto y se conozcan 
en profundidad. Estos entrena-

mientos durarán hasta el co
mienzo de la primera competi
ción, que será a primeros de 
marzo. 

Pero antes de empezar las 
competiciones hay que cumplir 
con el primer acto oficial , de 
gran importancia para nosotros , 
como es la presentación oficial de 
todos los equipos, que tendrá lu
gar el próximo día 17 de enero 
a las 11 horas frente a la fachada 
de la Universidad eisneriana. 

El próximo día 17 de enero 
el e.e. lplacea presentará 
a sus equipos para 
la próxima temporada 

El próximo día 17 de enero y 
como es costumbre ya, el e.e. 
!placea realizará la presentación 
oficial de todos sus equipos. El 
lugar será ante la fachada de la 
Universidad eisneriana a las 11 
de la mañana. 

Así y con este acto , el e.e. 
Iplacea va a iniciar su 11 ª tem
porada en el contexto nacional, 
un año que se vislumbra como al
go complicado, pero el !placea lo 
afronta con ilusión como si fue
ra su primera presentación. 

Así que os esperamos a todos 
los aficionados al ciclismo el día 
17 a las 11 de la mañana. 

Blanca GOMEZ GUTIERREZ 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·ll WI ~ (· l ¡] t· I 1~ 1 ~ ·l tl· l'J ~ 11 i~ [:I 
e/. Gran Canal, 8 - TH. 881 49 39 - Alcalá de Henares 

En .Alcalá de Henares 

OFICINAS CENTRICAS 
-EN VENTA-

* A pie de calle. * Totalmente instaladas. * A estrenar 
ENTRADA A CONVENIR 
Teléfono: 889 45 45 
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